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実施日   令和　6年　1月　30日　～　令和　6年　2月　6日
クラブ数 45 クラブ
クラス数 133 クラス
児童数 4,821 人 （令6年2月1日現在）
回答数 2,938 世帯 （世帯数： 3,297 世帯）　
回収率 89.1 ％
（各設問の回答率は、小数点以下第2位を四捨五入しています。）

◎ 基本項目

学年

①　1年生　　②　2年生　　③　3年生　　④　4年生　　⑤　5年生　　⑥　6年生
兄弟で複数回答

質 問 ① ② ③ ④ ⑤ ⑥ 無回答 計
回 答 数 1097 891 713 302 124 29 0 3,156

率 34.8% 28.2% 22.6% 9.6% 3.9% 0.9% 0.0% 100.0%

性別

①　男　　②　女　③　男女（性別不明）
兄弟で複数回答

質 問 ① ② ③ 無回答 計
回 答 数 1,567 1,585 4 0 3,156

率 49.7% 50.2% 0.1% 0.0% 100.0%

◎ 調査項目

１． クラブでの運営等に対する満足度について

①　満足　　②　普通　　③　不満

質 問 ① ② ③ 無回答 計
回 答 数 2,362 549 27 0 2,938

率 80.4% 18.7% 0.9% 0.0% 100.0%

２． 支援員・補助支援員の児童に対する指導方法や保育等について

①　満足　　②　普通　　③　不満

質 問 ① ② ③ 無回答 計
回 答 数 2,372 527 39 0 2,938

率 80.7% 17.9% 1.3% 0.0% 100.0%

３． クラブ内外活動での事故・怪我の対応について

①　満足　　②　普通　　③　不満 

質 問 ① ② ③ 無回答 計
回 答 数 2,023 891 24 0 2,938

率 68.9% 30.3% 0.8% 0.0% 100.0%

４． 室内外の遊びや行事等への取組み（遠足・映画鑑賞・季節行事等）について
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①　満足　　②　普通　　③　不満

質 問 ① ② ③ 無回答 計
回 答 数 2,302 605 31 0 2,938

率 78.4% 20.6% 1.1% 0.0% 100.0%

５． お便りについて

①　満足　　②　普通　　③　不満 

質 問 ① ② ③ 無回答 計
回 答 数 2,184 747 7 0 2,938

率 74.3% 25.4% 0.2% 0.0% 100.0%

６． 連絡帳について

①　活用している　　②　普通　　③　活用していない

質 問 ① ② ③ 無回答 計
回 答 数 1,943 962 33 0 2,938

率 66.1% 32.7% 1.1% 0.0% 100.0%

７． おやつの内容について

①　満足　　②　普通　　③　不満

質 問 ① ② ③ 無回答 計
回 答 数 1,861 980 97 0 2,938

率 63.3% 33.4% 3.3% 0.0% 100.0%

８． クラブの設置場所・設備等について

①　満足　　②　普通　　③　不満

質 問 ① ② ③ 無回答 計
回 答 数 1,971 864 103 0 2,938

率 67.1% 29.4% 3.5% 0.0% 100.0%

クラブ室は児童の安全・安心の確保という観点から極力、学校の余裕教室等を使用していますが、
その設置場所や設備等について伺います。



１． クラブでの運営等に対する満足度について

運営 小計 40
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クラス替えがあった方が良いかなと思います。

クラス替え等を市川市で柔軟に対応していただきたいです。

ここ最近不審者などが多くなっていて不安なので、入退室の時はメールが届くシステムにしてほしい。

そうしていただいていると思いますが、学童をいずれ卒業した後も近くで友達関係が築けるように、同じ地域や近
所の子、仲のいい友達などと一緒にして頂きたいと思います。よろしくお願い致します。

テレビの時間はなくしてもらいたい

メールやLINEなどのツールで急な欠席の連絡事項をやりとりできるようにして欲しい。通勤途中や仕事中など8時
以降に連絡しづらい状況があるため。

子供とおもいっきり体を動かしてくれる男性の職員を常時配置してほしい。(今は1人いらっしゃりありがたい。)
クラス替えをしてほしい、もしくは希望制。

⚪このアンケートについて。学校名、クラス、学年、男女まで回答しなければならないと、個人が特定される可能性

が高く、子どもを預けているという特性上、本音で意見を書けません。

⚪縦割り保育をやめ、横割りにしてほしいです。縦割り保育の意図はわかりますが、同じ学年の子どもと遊びたい

という子どもの気持ちを優先して考えて頂きたいです。同学年同性の子が少なく、学童に行きたがらないことがよ
くあります。
縦割りは学校の活動でも色々あります。
学童の目的として、帰宅までの時間をストレスなく安全に過ごしてほしいというのが、一番の願いです。人間関係
の学びは、学校の活動でたくさんしています。どうか管理視点ではなく、子どもの視点で考えてください。ご検討よ
ろしくお願いします。

4年間で2回クラスが替わりました。(計3クラスに在籍)
同じクラスに数年は在籍できるようにならないでしょうか。
1年毎に異動(しかも春休みの途中、4/1から)は子供の負担が大きいです。

アプリ導入をご検討いただきたい。時間を見計らっての電話は仕事中容易ではないのと、電話対応やおたより作
成など先生の負担軽減のため

いじめやその芽は、絶対に許さないという毅然とした態度で臨んで頂きたいと思います。

急に支援員の方が変わることになり驚いた。ご挨拶もできなかったので、もう少し早く交代を知りたかった。

欠席連絡や退出時間の変更は支援員さんへ直接することが前提となっていますが、仕事中ですと電話するだけ
でも負担に感じることがあるので、保育クラブと親との連絡システムが構築されるとありがたいなと思っています。

欠席連絡をアプリなどでできるようになると便利

欠席連絡をインターネットを通して出来るとありがたいです。

欠席連絡をメール対応してほしい

もう少し自由に遊びたいようです

以前は家の近い子たちが同じ保育クラブに入れてましたが、なぜバラバラにすることにしたのでしょうか。同じ方
向に一緒に帰れる、夏休み一緒に登校できることは何よりも防犯になります。同じ方向に帰る子がいないと交通
量も多いですし不安です。同じマンションの子すらバラバラで不便で仕方ないです。制度を戻していただきたく強く
希望します。

異歳児交流ができて成長の助けになることと、共働きの家計が安心して働ける環境を提供してくださりありがとう
ございます。
当然ですが民間のようなアクティビティがないので時間が勿体無いなと感じることもあるため、お稽古と併用して
活用していきたいと思います。

夏休みの映画館だとかに外出やプールなど前はあったと聞きました。
夏休みに行きたがらなくて困っています。イベントを復活してほしい。

花粉症の症状がひどく、目があけるのが難しいくらい腫れるため春先はなるべく外遊びを避けさせたい。見守りの
ため、外遊び時は全員外にでないと難しいのは存じておりますが、なんとかできるようになると助かります

外遊びは決められたものしかできないため、もっと園庭を利用して自由に遊べるとよいと思う。
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子ども間のやり取りに関してルールがあるようですが、親には共有されていないことがあるので事前に教えて頂
きたかったです。

手紙はメールに添付してほしい

習い事をしたあと戻ってこれれば助かります

縦割り班があることで、仲の良い同い年の友達と一緒に昼食が食べられなかったりするのがとても嫌みたいで
す。また年上の男の子がやんちゃで怖いと感じているようです。

新しくなり門が増えたことで、早帰りの際や一人帰りの際に「ツイタモン」が機能しなくなってしまいました。家でも
注意していますが、お菓子をもらったあとも、正門から出ましょうなどお声がけなどをお願いしたいです。

他のクラスは体育館を利用できているか、子供のクラスは利用できない。また長期休暇中にお弁当を注文できる
が子供のクラスはできないなど、クラスによって対応が違うことが不満。

昨年度の事です。土曜日の合同保育時、●●だと思っていたら●クラスだった、という事があった。●●の入り口
にも今週は●●です。と張り出しているので、勘違いをしていたのはこちらなのでそれに関し何も意見は有りませ
んが、お迎えに行ったら子供が来ていない、と言われ驚きました。
携帯を見たら学童から連絡が来ていましたが、仕事中個人の携帯電話を所持できない為気付きませんでした。
事件・事故に巻き込まれたのか？と不安で、自宅に連絡すると子供は自宅に居て安心しました。子供は公民館の
入り口の張り紙に気付かず、行ったけど閉まっていてどこへ行けば良いか分からなくて帰宅した、と言っていまし
た。
後日先生に伝えると、「連絡先①が携帯なので携帯に連絡をする。」と言われた。仕事中は個人の携帯電話を所
持できないので、と伝えると、「時々休みでもお母さんが連絡を忘れる事があるから、またそうかと思っていた。職
場に連絡が欲しいなら職場を①にして下さい。」と言われた。コロナ感染者が出て急に閉所となった際、気付かず
登所した際は携帯では無く職場に連絡が来ました。その他にも職場に連絡が来た事はあります。私もうっかり者
なので、忘れる事は有りそれは申し訳ないと思いますが、お母さんが連絡を忘れるから、連絡をしなかった…では
何かあった時には遅くないですか？
必要な事は職場に連絡をするのに、子供が登所しなかった事を携帯に繋がらなかったからそれ以上何もしなく
て、実は事件に巻き込まれていました、では遅く無いですか？　仕事に対する責任感は無いのですか？
先生の返答が、ああ言えばこう言う、という感じがしました。こちらの非を盾にして自分の非を認めない感じがし
て、このような態度はどうなのか？と思います。お互いに改善していかないといけない事だと思います。本当に何
かあった時に、お母さんが連絡を忘れる事があるから…は言い訳にならないのではないでしょうか？
今年度は職場を①にして特に問題無いです。

保育クラブを利用したい方はたくさんいるのに、クラブ数が足りないため、入所できずに困る。
クラブ数を増やすことを検討してほしいです。

来年度クラスが追加されることにより、全クラスがクラス替え対象になるとのことですが、せっかく慣れたクラスが
また再編されることに不安しかありません。可能でしたら現行クラスはそのままを希望いたします

利用している学童の組織として、責任者が誰なのか分かりやすくしてほしい。学校で例えるなら、担任、学年主
任、教頭、校長と、役職と役割が分かりやすいので。

連絡が電話、連絡帳ベースのため、連絡アプリ等の導入をしてほしい。

他市学童にあるように、学研や公文等希望者だけ学童の空き教室で受けられるサービスがあるとよい。また、教
室から一度習い事等で抜けて戻れるとよりよい。

中抜けで習い事に行き、戻れると有難いです

仲の良いお友達と一緒のクラスにしてほしい、一緒に遊べないので学童に行きたがらない

通っているすべての子どもが安心、安全に保育が受けられる環境をご検討頂きたいと思います。

入室、退室のお知らせをメール配信するシステムがあるといいと思います。(公文教室などにあるものと同様のも
の。

入所希望者全員が入所できると働いている保護者としては大変ありがたく思います。
下の年齢から優先的に入所できるのは致し方ないが、開所している期間にクラブに登所される日数少ない方が
いるのであれば、日常的にクラブ利用したいお子さんを優先的に順位上げたほうがクラブの存在意義があると思
います。
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支援員 小計 65
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1年生からお世話になっており大変満足しております。いつも先生達のおかげで子供も安全に楽しく過ごせている
事、それが何より家族も安心し学校に送り出せる理由の一つであります。学童の先生方には感謝しかありませ
ん。

あまり学童の事は話さないので、今日はこんな事をしましたとか、友達と仲良く遊んでるとか、学童での過ごし方
を聞きたいです。

いつも、ありがとうございます。
親に対しても優しい言葉かけを頂き励みになっています

いつもご丁寧な対応をありがとうございます。非常に助かっています。

オヤツや行事、色々と工夫してくださっていてありがたいです

お迎えのときにクラブでの様子を教えてほしい

お迎えの呼び出しチャイムを押して〇〇のお迎えです。とお話してから10分以上玄関口まで降りてこず、忘れられ
た事が2回あります。先生もお忙しいかと思いますが改善していただけたらうれしいです。

お迎え時間の変更等に快く対応していただいて助かっています。

カギ忘れで困ったときも臨機応変に対応頂いており助かります。

きめ細かいケアをしていただき助かります。いつもありがとうございます。

いつも暖かく見守って下さりありがとうございます。

いつも丁寧に見ていただきありがとうございます。

いつも丁寧に見てくださる先生方には、感謝しかありません。ありがとうございます。

いつも丁寧に色々なことをご対応くださっています。子どもへの接し方も緩急がしっかりされていて頼もしく思って
います。

いつも本当に愛情を持って子供達に接してくださっているのが感じられ、●クラブに通えて子供は幸せだなと感じ
ます！

いわゆる手のかかる息子ですが、良い点、良くなかった点双方の様子を、先生方から連絡をまめに連絡頂いたこ
とで信頼感が増し、気持ちを共有出来た気がします。
いつでも子どもを否定せず温かく見てくださってありがとうございます。

いつも子どもたちを安全に見守っていただきありがとうございます。

いつも子どもを見守ってくださり感謝申し上げます。先生たちの温かいご支援により、うちの子もしっかり成長する
ことができました。今後ともよろしくお願いします。

いつも子供達のことをよく見てくださっており感謝しています。

いつも親身になって子どもに接していただき感謝しています。

いつも親身に接してくださり感謝しています。

いつも暖かくサポートしていただき、ありがとうございます。

しょうがないことですが、年度の途中で支援員の先生が変わるのは少し不安でした。また、変わってから懇談会な
どもないので、せめて異動は1年単位にして頂きたかったです。

ずっと長い先生に担当頂いていて、本当によくご対応頂いていたなか、異動になってしました。途中で代わった先
生もよくご対応いただいて感謝しています。なるべく先生は代わらないほうが、子供達の特性をわかっていただけ
るので、運営に支障がない限りはそのままでいて頂きたいと思ってます。

その中で学童の先生方が、できる範囲で子供たちを安全にみてくださってることに感謝しています。

とても温かく優しい先生方がいろんな工夫をして子供達を楽しませてくださって本当にありがたいと思っています。
本当に感謝しており、できれば来年度も同じ先生にお願いしたいです。

とても丁寧にご指導いただき、安心して預けさせていただいています。ありがとうございます。

とにかく細かく子供達を見てくださり、感謝しております。いろいろな遊びも教えてくださり、本当に助かっておりま
す。

よくみてくださっていて感謝しています。

安心して働けます。預かっていただくだけでなく、こどもにとっては大切な放課後の居場所です。
また、季節の行事を体験させていただいたり、体調が悪そうなときは小さいことでも気づいて下さり、教えていただ
けて本当に感謝してます。

一人ひとりきちんと目を配っていて預けるのにとても安心できるのでいつもありがとうございます。

我が子は発達障害を持っているので、先生が大変そうです。他にもたくさんのお子さん達がいるので…支援員を
増やしてもらえれば先生の負担が減ると思います。なんとか改善できないのでしょうか？支援員不足なのでしょう
が…
意見欄が合ってるのかわかりませんが通っている学童に対しては何も不満はありません。
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工作や外遊びなど子供が喜ぶような遊びを工夫してくださっています。

今お世話になっている●クラスの先生が、とてもいろいろ対応も良く安心してお願いできて本当に感謝していま
す。クラスメイトも良かったので、今度クラス替えがあるようで心配です。学童の人数も増え大変だと思いますが、
できたら先生も仲間も変わらないでほしい気持ちです。

今の先生も一生懸命してくれているが、もう少し親身になっていただけるとありがたい。

今回の回答は子供から聞き取った上で入力するものです。
身バレによる報復が怖いため、チェックボックスの入力内容は正確ではありません。

子供の目から見て「●先生に他の先生達は毎日怒られてるし、怖すぎて支配されてる」と言われる運営は正常で
しょうか。子供の見ている前で強い口調で注意し、「ま、今回はいいですけど〜」をモノマネできるレベルで連発す
るのはちょっとな、という気がします。注意される方にも至らない点はあるのかもしれませんが、その姿を見た子ど
もたちは失敗を許容しない、責めてもいい、と思うようになります。

子供が学童が大好きで、宿題や友達作りなど大変助かっております。工作の時間が好きなようでいつも楽しみに
しています。先生方にも本当に感謝しています。

子供の様子をよく見てくれて大切にしてくれている。

指導員がしくないのでは。
クラス変更を希望したら、変更させて欲しい。

支援員が変更になったことで、体育館で遊べなくなったり、今までやっていた遊びが出来なくなったりして、子ども
が不満を訴えていた。支援員が変換しても、運営方法をあまり変えないでほしいと思います。

支援員の方々がとても暖かく接してくださり、保護者として本当にありがたく思っております、ありがとうございま
す。学年が上がりますが、あのような第三の場所は何歳になっても必要と感じております。

支援員の方々がとても良くしてくださって、安心して通わせられる環境です。

新施設に対する説明不足、対応不足、支援員さんとの連携不足と感じました。

親の働き方や子供の状況に寄り添って臨機応変にご対応してくれるので、大変助かっております。いつもお世話
になり、ありがとうございます。

親身になって下さりしっかりとした子供への愛情すら感じます。最高の保育クラブです。

先生方もとても優しく丁寧で子供も楽しんで通っており安心して預けられます。

大変な中しっかりと一人一人のことを把握いただき感謝しております。

天候などでの帰宅時間の遅延など、迅速にメールで配信してくれる。
定期的に個人面談を開いてくれて、生活面など細かく情報を共有してくれる。

年度途中で突然、先生が移動してしまい、驚きました。せめて年度末にして欲しい。

非常に満足しています。先生方には大変にお世話になっています。

不登校ぎみのため、学校にいけない日も学童には行けることがあり、たいへんありがたい存在です。臨機応変に
対応くださり助かっています。

保育のみならず幅広く見ていただき、日々ありがたく思っております。帰宅後のこどもから学童での話を聞く事も
多く、とても楽しそうで安心です。ご指導いただく場面もあり、適切、丁寧なご対応に感謝の言葉もありません。今
後ともどうぞよろしくお願いいたします。

回答遅くなり申し訳ありません。いつも子供たちに寄り添った保育をしていただきありがとうございます。先生方の
おかげで保育クラブに楽しく通えています。

楽しく通っています。先生方にも、よくしていただき、ありがたいです。

帰宅時に忘れ物をしていないかチェックしていただけると有難いです。

帰宅時間の変更など臨機応変に対応頂き感謝しています。

季節に関するイベントなどを企画し開催して下さり、保育園を卒園してもイベントで楽しめる場所があるのは有り
難いです。
先生方もとても丁寧に見て下さり、学童に入って良かったと思っています。

季節のイベントをやってくださったり、長期休みには子どもたちが飽きないようにと工夫してくださり、とても感謝し
ています

急な変更や、児童1人の振替休日に対応して頂きありがたいです

迎えに行ったら明るい挨拶をしてほしい。すぐに鍵を開けて（ドア、までは言いません。）ほしい。こちらが外にいる
のに、「◯◯ちゃーん」と子どもを呼ぶだけで、子どもの支度が終わるまでデスクで仕事をされたり作業されたりし
ていることがあり、少し残念です。先生方も忙しくて大変なのだとは思いますが。

人数が多い中でも、一人ひとり細やかにみていただけていて安心しています。

先生方が丁寧で優しくて子供は喜んでます
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条件（時間・金額・学年） 小計 53

・

1日保育の時などもう少し勉強の時間を作って欲しい

勉強（宿題）がいつも17時からになっており、17時にお迎えに行って家で宿題をすると遅くなってしまう。最初に30
分でも良いからその時間を作ってほしかった、

勉強の時間をもっととってほしい。帰宅後の時間のない中、公文の宿題をこなすのが大変。公文に通っているの
は個人的な事ではあるが、テレビを見させるくらいなら勉強時間を確保してほしい。

贅沢だが宿題をやらせてください

・来年度は高学年は抽選になったようなので、このままでは低学年も抽選になる日が来るのではないかと不安で
す。利用定員を増やすことを検討いただきたいです。教室を増やすのが難しい場合は、パートや在宅勤務の方向
けに曜日限定で利用する制度を設ける（その分利用料も下げる）などで、より多くの家庭が利用できるようにでき
ないでしょうか。人手不足という点では、待遇の改善を強くお願いしたいです。

こどもからの要望、宿題時間を静かにして頂きたいです。

たまに何もやらずに遊んでいるそうですので、「必ず学習をする時間！」と決めて頂けるともっと嬉しいです。

もう少し勉強時間をとってほしい

もう少し勉強時間を増やしてほしいです。
いつも遅い時間まで対応してくださっていて感謝しています。

宿題を見てもらえたら、なお嬉しいです…

宿題を取り組む時間をもう少し早い時間にしてほしい。

保守的な考えの方が多いような印象です。
前例がない事などの対処がわからないようで、相談しても前例がないのでできない、など、検討余地なし、のよう
な対応をされた事があります。一々そのような事に対応できないのは理解できますが、子ども達の為の提案なの
で、もう少し検討していただいてもいいのでは？と思いました。
例をあげるとするならば、クラス替えがないのならば各教室の本、オモチャ、ゲームなどを1年毎にローテーション
して子ども達が飽きないようにしていただきたい、などです。

毎日楽しそうに学童に通っており指導員の皆様に感謝しかありません。

目が行き届いてないなど感じることは一切ありません。いつも細かい目配りありがとうございます。

②学童内の書籍やおもちゃ　　　　　　　　6年間クラス替えのない中で通いますので、ある程度クラスの備品の
シャッフル等が必要かと思います。飽きてくると通っても目新しくないので、本などは新しいものが見られると子供
のモチベーションも上がります。

●●クラスが古く、カビ臭いのでからだに悪そう。

●クラスに関して、体育館上の室内により運動部の練習音が響き、特に夏休みや春休み等、長い時間室内で過
ごす際に、宿題や勉強時間集中出来ない環境である。また、迎えに行く際に体育館2階へ階段で上るのだが、小
さな兄弟児を連れて上がるのがかなり危険である。不満である。

一部屋の人数が多すぎると思います。椅子に座れる環境がないのは残念です。

教室が狭く、古い点は残念に思いますが、

少し部屋のにおいが気になりますが概ね満足です。

部屋の床が汚いので帰ってくると靴下が真っ黒です。
毎日拭き掃除をして頂きたいです。
先生ができないのであれば子供にさせてほしいです。

それもできなければ上履きを履かせてほしいです。
汚い部屋でわざわざ上履きを脱がなくては行けないことがよく分かりません。

本の種類を増やして欲しい。家庭からの寄付を募るとか、図書室の本が読めるといい。

勉強時間に騒がしくて集中できない事がある（本人談ですが）ようです。

勉強時間に遊んでいる児童もいるようだが、集中して静かに取り組める環境を整えて欲しい。
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運営については子供達も満足しているので、要望はありません。ただ費用負担がもう少し減ると助かります。

2月末の時点で次年度の待機人数は多いのに、入れないために待機をやめる人も多いと聞きます。そもそもの受
け入れ可能人数がもっと多ければ待機にならず学童に入る人も多くなるのではないでしょうか。高学年でも希望
すれば入れるようにしていただきたいです。他地域の学童ではずいぶん前に学童のクラスが増えて高学年でも入
れていると聞きました。

4月から4年生以上が入れない場合、正社員会社勤務のため非常に困ります。
小学生を一人で留守番させたら虐待という条例案があったのに、保育クラブが使えない状況になっても行政では
何も対応してくれないのでしょうか。高額納税している共働き家庭に何か対応策をお願いします。

4年生からは入れないと聞いていてとても困っている。仕事は継続したいが、まだ長時間1人で留守番が難しいの
で、長期休みだけでも行けるようにしてほしいです。４年生からどうしたらいいのか途方に暮れています。

４年生から抽選となるので、定員を増やして欲しいです。

4年生まで行けたら嬉しいです。

19時まで預かっていただけるのがありがたいです。

19時半までにできるとより助かります。延長料金がかかってもよいです。あとはできたら（別料金でよいので）日曜
日も預けられるとより助かります（仕事が日曜にある日があるので）

月額が高い。放課後デイサービスと併用するとどちらも費用が発生するので、減免してほしい。

行ってもいかなくてもおやつ代も発生する
金額が高い、就労明細も変更がないなら簡易的にならないのか？

高学年になっても入れるようにしてくれると有難い。

場所を広げて、定員を増やして欲しい。

高学年になると少人数になるので、高学年用のクラスを作っていただけると助かります。

在籍人数制限等があるため難しいと思いますが高学年になると習い事などで利用回数、利用時間が減ってくるた
め、利用料金、おやつ代の都度払いが可能になるとよい。または夏休みのみ利用できるなどフレキシブルにして
ほしい。放課後クラブは17時までのため、フルタイムで就労している場合は利用が難しい。

三年生から住所が●●の地区の子供は●●の学童になるとのメールをいただきました。せめて三年生までは学
校の敷地内の学童に通えるようにしたいただきたかったです。

仕事が遅くなってしまう時があるので、７時半まであると嬉しい。

四年生から抽選は、両親の勤務実態（正社員か否か、時短か否か、エッセンシャルワーカーか否か、テレワーク
か否か）、近隣に親族がいるかを厳密に審査した上で行うべき。でないと、長期休暇中の子供のケアが不十分と
なり、勤務への影響も甚大。それについて明確な解決策を用意いただきたく。本部と話し合いを持ちたいと考えま
す。

四年生以降も利用できるように、本当に本当にお願いします！

週に2日しか利用しない場合もあるので、利用料をもう少し安くしてほしい

学校休暇中の開園を早くしてほしい。親の仕事時間は通常であり、開園8時だと遅い。
8時前には安全の為に待たせないでほしいと言われても、それだと仕事に支障が出てくる。せめて15分開園を早
めてくれると助かる。検討していただきたいです。

学年ごとの人数をある程度同じにしてほしい（今同じ学年の子が少ないクラスに所属している）

休み期間の開始時間が15分早くなるといい。

近隣の市より費用が高く負担に感じる。

金額を下げていただけたら幸いです。

5・6年生は抽選になると読みました。まだ次は4年生なので継続できて安堵しておりますが、5年生でも19時まで
家で１人で留守番させるには不安です。クラスの増設は不可能なのでしょうか。。。

6時半ではなく、7時まで預かり可能だと助かります。

6年生まで入れるようにして欲しいです。

できれば小4までは学童に希望する人は全員入れるようにあと1クラス分枠を増やして頂けたらと思います。ご検
討よろしくお願いします。

以前は小学6年生まで入所することができたが、ここ2，3年前位から入所希望者が増えて、大体小学3年生までし
か入れなくなっているので非常に困っている。なんとかならいないのでしょうか。もちろん平日も入所したいが、そ
れが無理なのであれば、夏休みや冬休み、春休みなどの長期休みの間だけでも、臨時として出欠をきちんと取る
学童を増やしてもらえないでしょうか。(出欠を取るのは重要)また入所が多くて抽選になった場合は、小さい学年
からお迎えが遅くなる家庭を優先していただきたい。家で一人で待っている時間が長いのはとても心配である。こ
のような件が改善されていないので、不満にチェックをつけた。入所している時については満足している。上記に
ついて、なんとか改善をお願いいたします。

育休中も通えたらすごく助かります

19時半頃まで預かっていただきたいです。
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弁当・おやつなど 小計 49

・
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日々のおやつ代が高い気がする

費用が高いと感じる

費用を無償化にしてほしい

イベントやおやつも工夫されていて子供が学童に行くのを楽しみにしてくれていて本当にありがたく思っていま
す。

おべんとネットなどのお弁当事業会社を、夏や春などの長期休暇期間中に利用できるようにしてほしい(学童クラ
ブ単体での申し込みは不可だと言われたため、市単位で行ってほしい)

おやつが配られますが、コマコマした物でなく、個包装のパン１つとかでも良いのでは？食べなければ持帰りでき
るし。
薬園台の方の小学校、日持ちするパンを配られてました。友人の子供の学校

おやつはなるべく駄菓子じゃない方が嬉しい

おやつ代が現金集金でなくなるとありがたいです。

おやつ代が電子マネーなど引き落としなどで支払えたらいいかなと思います。

利用できるのは本当に助かっていますが、他市区町村に比べて利用料が倍以上で負担が大きいです。

料金が他の自治体に比べて高いかもと思います。今年度からこども教室もでき、無料なので、どうしてもそちらが
よいかな、と思ってしまいます。。

・おやつ代も口座引き落としにしていただけるとありがたいです。

・お弁当はお弁当屋に希望者だけ依頼できるようにしてほしい。・おやつ代も自動引落としにしてほしい。学校に
現金を持たせていくとこが不安。

①おやつ代について
物価高騰で今までの分量確保が難しくなってきているとお話を聞きました。簡単ことではないかもしれませんが、
徴収額を数百円でもUpことも検討していく必要あると感じてます。

あくまで希望ですが、他の学校のように長期休暇中に仕出しやお弁当があると大変ありがたいです。

保育料が高い

保育料が高いと思う。学童保育料な低減も検討してほしい。

来年度は四年生より入所が抽選になるとのことですが、受け入れ人数の拡大を検討して頂きたいです

他の市に比べて金額が高い

長期休みのみの利用が出来るようにしてほしい。近隣に比べて利用料も高いと思う。

長期休みの際、8時より前に開いて下さると助かるのですが。開くまで待たせるのに不安があります。

長期休みの際、朝8時以前に預けられたら助かります。

長期休みの日に８時より早く、遅くとも７時半頃から預かって欲しい。仕事で８時より早く家を出ないといけないの
に保育クラブの開所時間が遅く、子どもを１人で家に残して家を出ないとならない。保育所は７時からやってるの
に保育クラブが８時からなのはなぜなのか？働いている保護者は困っている。

長期休暇時も通常の登校時間と同じ7時45分からにして頂きたい。

定員を増やして４年生でも入れるようにしてほしいです

定員数を増やし希望者全員が入れる体制を希望します。現状高学年は、入れないと聞いています（希望者少ない
かもしれないが、少しはいると思うので）

土曜、学校長期休暇中の学童開始が8時なのが遅いと思います。保育園は7時15分開始だったのに、学童は8時
だと1年生は送迎の必要があると考えるため仕事にも遅れてしまいます。せめて、7時半にならないでしょうか。

東京都などどくらべて月謝が高い。もう少し月謝を安くしてほしい。

おやつ代を自動引落にしてほしい

おやつ代を振込みまたは引き落としにしてほしいです。

お弁当必要時は仕出し弁当をどこの学童でも手配できるようにして欲しい。

勉強などしたいタイミングでもクラブのカリキュラムがあるので好きなタイミングで勉強や宿題出来ないのがなかな
か難しいところです 最近の小学生は塾や習い事の宿題も差し迫っている中で学習タイムが長期休暇のとき朝の
1時間しかないのが少し少ないかなと。 学習や読書や自由時間含めた時間の設定がもう少しあるといいなぁと思
いました。そういう臨機応変なこともして頂いてるかと思いますが、子供たちも楽な方に流れやすいので難しいな
と思うこの頃です。

保育園は無償化になっているのに対して費用が高い。長期休みだけ利用できると助かる。

来年度は一部の学年が抽選と聞いて大変残念です。希望した人が入れる体制にしてほしいです。
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学級閉鎖など休校時の開所について 小計 5
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他県地域によっては学童では、長期期間中等給食のない日は宅配弁当が利用できるようです。市川市でもその
ようなサービスがあると便利でありがたいです。

宅配弁当を導入して欲しい。

長期休みにお昼ごはんが出る日が増えてほしい

いつ定員超えで継続利用できなくなるのかだけが心配です。長期休みだけでも利用できたらいいなぁと思います

夏休み・冬休みと開設いただいて本当に助かっています。

夏休み等の長い休み期間は、仕出し弁当を選択できる制度があるとありがたいです。
船橋市はそういった制度があると聞いたので、市川市にもできてほしいです。

夏休み等の長期間の休み中は、給食を出して欲しい。

学校での給食がない時に提供(有料)のお弁当があれば嬉しいです。

学校で給食がない日、何日かだけでも、給食や宅配サービスがあると嬉しい

夏休みなど、長期休暇中の昼食注文を取りまとめして頂けると良い。
(名簿などが無く、保護者間の連絡が難しい為)

夏休みにお弁当の取りまとめ等行ってもらえると更に助かりますが、市とかで補助等ないと現状難しいのかなと
理解はしています

夏休みや春休みに、お弁当注文ができるとありがたいです。

夏休みや冬休みとかにお弁当ではなく、宅配のお弁当をいくらか払って出来るといい。

夏休みや冬休みなどのお弁当、毎日はとても大変です。
支援員の方が大変な思いをせずに、市でお弁当手配のシステムを作っていただきたいです。
支払いはクレジット決済で個人でWEB手配出来るシステムとか出来ませんか？？

夏休み以外でも仕出し弁当を利用させてほしい。仕出し弁当業者は冬休みも対応できるようだが、学童側から冬
休みはありませんと連絡がきた。

また、長期休みに入る時、「カレーの日」があり、大変ありがたく思います。欲を言えば、「ピザの日」や「パンの日」
を設けて頂くとお弁当を作らない日が増えて、より嬉しいです。

運営には満足していますが、長期休暇中、給食に替わるお弁当を依頼できると嬉しいです。

夏、冬、春の長期休みの間に給食を実施して欲しいです

長期休み中のお弁当を統一で購入出来ると助かる

長期休暇にお弁当の購入があるととても助かります。

長期休暇の際にランチを出してくれる日が増えるとありがたいです。代金は別途負担でも。

長期休暇の際のお弁当について、時々でも良いので用意してもらいたい。

長期休暇中のお弁当について、デリバリー等も選択できるようにしてほしいです

長期休暇中のお弁当を宅配も選択できる様にしてほしい(東京都の学校のように)

提供される、おやつをひかえめにして欲しい

東京都の学童が取り入れているように、夏休みなどの子どものお弁当を注文できるとありがたいです。

特別なおやつの日を教えて欲しい

給食が無いときの弁当が大変！

現金を学童の時間まで持たせ続けたくないと感じる。盗まれたり、なくしたり、そういうことを避ける為にも、おやつ
代も引き落としにしてもらいたい。

長期休みに希望制のお弁当があるとありがたいです。

長期休みのお弁当発注を検討頂きたい

長期休みの際のお弁当を、仕出し弁当やデリバリー等手配できると助かります

長期休みの時、お昼にお弁当をとって欲しい

長期休みの時はたまにでも昼食の提供があると嬉しい

長期休みの昼食問題をなんとかしてもらいたい。

長期休みの弁当作りはやはり大変なので、仕出し弁当や給食等をご検討いただけると嬉しいです。

長期休みは給食を選択出来るようにお願いしたいです。

長期休みや行事の時はイベントやイベントおやつ等があって、子供も楽しみにしています。

学級閉鎖の時の預かりなしがキツイ。元気なら預かってもらえると助かる。

学校の休みの日も運営いただき感謝してます。
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・

感謝 小計 111

・ They are very friendly and helpful.

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

長期休みは特に、様々な取り組みを行ってくださっています。子どもが保育クラブでの時間をとても楽しんでいま
す。

ありがとうございます。

いつも、よく見てくださり感謝しています。楽しく通ってくれています。

いつもとても助かっています！

いつもよくみてくださっていてありがとうございます！

いつも温かく見守ってくださり感謝してます

いつも楽しい時間を過ごせるよう工夫してくださり感謝しております！

いつも楽しく学童で遊んでるので感謝の気持ちでいっぱいです。

いつも感謝してます！

いつもありがとうございます。娘が楽しそうです。

いつもお世話になっていて大変感謝しています。

いつもお世話になっております。楽しく通わせていただいております。

いつもお世話になり、大変感謝しております。

いつもお世話になりありがとうございます。

いつもきめ細やかな対応をありがとうございます。

いつもありがとうございます。

いつもありがとうございます。おかげさまで子どもはストレスなく過ごせているようです。

いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いします。

いつもありがとうございます。学童のお陰で安心して仕事ができます。

いつもありがとうございます。放課後保育クラブのおかげで、安心して仕事に行けます。

いつも良くして頂いています。ありがとうございます。

イベントなどを行ってくれるので楽しいようです。

イベント開催など楽しんでいます

イベント等、意欲的に行っていただけて子供も喜んで通っています。

いろんなものを作ったりしているのでとてもありがたいです。

おかげさまで、学童へ行くことが楽しみのようです。毎日楽しく通わせていただいております。

いつも遅くまで預かっていただきありがとうございます。

いつも丁寧にみて頂き、感謝しかありません。

いつも丁寧に対応いただきありがとうございます。

いつも熱心に取り組まれていてステキだなと思います。様々な季節ごとのアクティビティを行ってくださり、本人もと
ても喜んでいます。いつもありがとうございます。

いつも本当にありがとうございます。

いつも優しく接してくださり感謝しております

いつも助かっています！

いつも助かっています。

いつも色々考えながら運営してくださっていることに感謝しています。

いつも大変お世話になっております、子供もとても楽しく通っています。

いつも大変お世話になっております。子供は保育クラブが大好きで、保育クラブに通うことを喜んでいるので、親と
しても大変助かっています。

とても楽しく通っています

おかげさまで保育クラブ大好きな息子です。いろいろ遊んでいただき感謝しています。

おやつも子供の事を考えていろいろ出していただき嬉しい限りです

お迎えの時に子どもの様子を教えていただきありがとうございます。

それ以外はよくみていただいていると思います。

とてもよく見てもらっています。イベントもあり、子供は楽しんで行っています。

とても楽しいようです。
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・

・
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・

・
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・

・
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・

安心して預けられており、助かってます。

一人ひとりに寄り添い、いろいろな季節のイベントも大事にし、感謝しかありません。

運営に対してはイベントを作ってくれたり、外遊び時間を作ってくれたり感謝しています。

何も不満がない

家にいるよりも色々なことを経験させてもらえてありがたいです

外遊びを積極的にしてくれるのでストレス発散できているようで有り難いです。

とても楽しく通わせていただいています！いつもありがとうございます！

またイベント等たくさん楽しませていただきました

よく子供のことを見てくださり、本当に感謝しています。

安心して見てもらえます。

安心して預けられている。

楽しいと娘が言っております。

楽しい催しをいつも考えてくださいます。

楽しく過ごしています！娘は１日保育が楽しみで楽しみで、本当にありがたいです。

楽しく過ごせているようで、安心しています。

楽しく通わせていただきいつも感謝です。

楽しそうに通っている。

学童が大好きで、毎日楽しみに通っています。いつもありがとうございます。

学童クラブがある事で学校も楽しく行く事が出来ていてとても感謝しています

学年関係なくお友達ができたこと、また、お誕生日会などのイベントがあったり、マフラーやバスボムなど家庭では
作れないものを自分達で作ったりととても楽しそうに過ごしています。

楽しいイベントありがとう

楽しいイベントなど考えてくれて子供も楽しんでおります。

楽しいイベントを企画してくださり、毎日楽しく通えています。

概ね満足しています。

学校が休みの時も安心して預けられる場所があり、仕事を続ける事ができています。大変感謝しております。
また時間も柔軟に調整でき、仕事が早く終わったり遅くなっても、親の心の負担が少ないです。

学校は休みたいけど学童は楽しいから行くと言ってます。

学校閉鎖後や荒天時など大変な中、子供達を見ていただいて本当にありがたいと思っています

学習の時間があり、そこで宿題を終わらせて来るのでありがたいです。

学童が楽しいと子どもが喜んで行ってくれるので親としてとても助かっています

子供は楽しんで通っていて、大変お世話になっております。

私立小学校に編入しましたが、引き続き通えることに大変感謝しております。
娘も保護者である私たちも安心して預けることが出来るので本当に幸せに思います。

児童の安全に配慮して運営していただいていてありがたいです。

車送迎を認めてくださったり、特定習い事にクラブから直接通わせてくださったりとても助かっています。

宿題をきちんとやらせてくれ、外遊びも屋内遊びの内容も充実している。

色々イベントもあり、楽しく通っています。

子どもが楽しく通えているので大変満足しています。

子どもにとって、楽しみのようです。学童楽しい！と言っています。いつもありがとうございます。

子どもの様子をよく見て下さっていてありがたいです。様々な行事の企画が嬉しいです。

子供が学童を楽しんでいること、クラスが気に入ってることがありがたいです。

子供が楽しみにしていて助かっています。

子供が楽しめるように色々な企画をしてくれているので大変満足です。

季節ごとに色々作り物をさせて頂けたりと凄く楽しいといっておりました

季節に合った制作物やイベントなどとてもありがたいです。小物作りなどとても喜んでいます。

季節の節目にイベントが充実しててとても良いです。

季節毎にイベントを実施してくれて、子供も喜んでましたし、おやつもイベントや季節にちなんだ飽きないおやつを
提供してくれてありがとうございます

迎えに行った際、保育クラブ利用中に起こった出来事を細やかに話して下さり嬉しいです。忙しいなか温かな空
気が感じられ、子供も安心して預けられております。

仕事の都合上、６時半だと迎えが間に合わないので延長で７時まで預かりがあるのは助かっています

色々な面でサポートしていただき、大変ありがたいです。
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・
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・
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・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

丁寧にみてくださりありがとうございます

丁寧親切で安心して預けています

土曜日も出勤のため、大変助かっています。

保育クラブに行かないと出来ない、やらない体験をたくさんさせていただいていて、感謝しております。

毎日、子供が楽しく行ってくれ遅くまで対応してくださり、ありがたく思います。
また、行事などの企画や制作など保護者も楽しみがあり子供が喜んでいることが嬉しく思います。

毎日楽しく行かせていただいていて助かっています。

大変よくしていただき感謝しかありません。来年度、利用できなさそうで心配です。

大変よく見て頂きとても助かっています。

大変助かっています。

大変満足

大満足です！

暖かく親子共々対応して頂き感謝してます。

色々な遊びをしてくれていますので、子供も大好きです。

親身になってくださる

前に行っていた夏休みのプールや、校外へ連れていってくれるイベント
再開したらうれしい。子供も喜んで当所すると思う。

創意工夫をこらした制作等させてもらい大変ありがたく思っています

大変いつもありがとうございます

毎日楽しそうに通っていて、とても助かっています。

毎日助かっています。土曜や長期休みのときにも学童に行けるのは親としてもありがたいですし、子供も喜んで
通っています。
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その他 小計 25

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

概ね満足だが、1年生には使えないおもちゃあるなどよくわからないルールもあるように感じた。必要なルールな
のであればきちんとみんなが納得できるように説明してあげてほしいと思った。

学童と違って行きたがらない

学童に対して不安が大きなスタートでしたが、とても良くしていただいており何もありません

学年が上がると、退屈してしまい、行きたがらない。

教室内が見られないので、お友達との関わりなど学童中の様子が知りたいので、個人面談があったらいいなと思
います。
懇談会の場でお母さん同士の交流会、家での子供あるある的な質問討論会のようなことがしたい。

兄弟でクラスが違うと様々な連絡や、休み期間中の仕出し弁当の申込等違うので不便だった。

イベントの日がわかりやすいとありがたい。

すみません先程不満としてしまいましたが、普通です。ただ、行きたがらなくはなりました。でも先生の対応が悪い
とは思ってません。苦手なことが重なってしまい、伝えたいことも言えなくなってしまったようでトラウマのように上
手く過ごせないんだと思います。

たまにしか来ない子が多く入所してて、たくさん使いたい人が入れない

また、学校内に学童があるからなのか、学童の先生方が学校に遠慮している気がします。ただ場所が学校内とい
うだけで、学校と学童は別物なので、学童は学童で様々な権利を主張していいかと考えます。

ルールにしばられすぎだとは感じます。

引き渡しが緩い気がします。

１日保育まだかな～と保育クラブが好きな子です。

③学校との連携について
今回●●小では停電が起きています。発電機に頼る学童生活が続いていますが、
発電機の操作が学校管轄の為、先生の定時デーは学童もそれに合わせて早めに消灯されてしまう予定とのこ
と。これは学童側から、学校への配慮から決定していると学校から説明があったそうです。
学童と学校が役所内で管轄が異なることで、様々な決定事項が遠慮しあったり、お見合いし合ったりの対応が見
受けられます。それぞれの管轄が違う意味は、相乗効果であったり、プラスにつなげるべき理由があるのではな
いでしょうか。教員、学童の先生、子供皆がハッピーになるような交渉ややり取りは、停電に限らす今後も積極的
進めて欲しいです。現状では忖度ばかりで学童側が気を遣って交渉等が行われていないように感じられます。

https://npoafterschool.org/
放課後NPOアフタースクール

放課後子ども教室と統合してほしいです。違いがわかりにくいです。

毎日何をしているかわからない。子供からの報告なので一方通行な気がする

予定を先まで入れているので1日連絡帳を忘れただけで職場に電話が来るのは改善してほしい。

来年度から抽選になると聞いて困惑しています。

兄弟で学童に入所する場合、別々のクラスになる場合もあると聞いているのですが、親も子も兄弟同じクラスにし
ていただいた方が安心です。人数や学年のバランス等の兼ね合いがあるためかもしれませんが、改善していただ
けるとありがたいです。

継続申請しても2年生以降落選して入れなかった場合の不安はあります。

子供が嫌がらせや嫌な思いを沢山して行くのをやめた

冬休みと春休みもおもちゃを持って行きたい。

入学前から楽しく学校に通うことができ、学童保育を通じて成長していることも感じています。

発達障害や発達障害疑いのお子さんをを受け入れていると思いますが、その支援が整ってないように思います。
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２． 支援員・補助支援員の児童に対する指導方法や保育等について

運営 小計 8

・

・

・

・

・

・

・

・

言葉づかいや口調など 小計 13

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

要望 小計 16

・

・

・

日頃から子供達を見てくださっている支援員方には感謝しております。しかし、障害があるお子さんを含めて、子
供達を安全に保育するには人員が不足しているのではないかと思っております。

年度途中での指導員の変更は避けてほしい

連絡ノートに体調等や帰宅に関するコメントを記入しているが、「承知しました」のハンコを押されるのみで普段の
帰宅時間や習い事などのやり取りであれば、確認したとの認識でハンコでのサインで構わないが、それとは内容
が違う連絡に関してはちょっとした一言でも手書きでコメントぐらい記入したらどうなんだろう？と常々感じる。

この時勢ですので、先生方の賃金の値上げをするべきだと思います。子供の命を預り、大変な仕事にはそれなり
にきっちり支払うべきです。

引き続き、困ったことがあれば、相談しやすい雰囲気にしていただけるとありがたいです。（特に上の学年の子と
の会話で困ることがあるようなので…）

昨今の報道で支援員の待遇について不安を感じています。手厚い待遇を希望します

支援員、補助支援員さんの人数を増やして欲しい。

待遇面の懸念がよく報道にでておりますのでよいお手当が出ていることを願うばかりです。保護者と先生がWin
Winになれるさらなる工夫はどんどんしていただけたらと思います。

クラスで、嫌な事を言って来る子がいるみたいなので、良く観察してほしい
また、そのような事がある時はは、早めに対処して欲しい

こどもたちと積極的に遊んでほしい

ですがやはり個性といいますか、悪い先生じゃないんだけど、言葉が冷たすぎるよな……という方もいらっしゃる
ので、子供が傷つく事があリます。

一部の先生の(子どもの前での)不適切な言葉づかいが気になります。

言い方がきつい先生がいる。気分しだい怒る。

言葉遣いや対応が気になる方がいます。

別のクラスで、怒る時に、怒鳴ったり、強い口調で指導しているのを見たことがある。

お友達に乱暴はたらく●年生の男の子がいるらしく、その子が指導員さんに注意されても、また陰で繰り返してお
友達を叩いているようで、自分は関わらないようしているようですが、その子がいる日は行くのを嫌がっていまし
た。ご指導もしていただいてるようですが、たまらないようなら退所なり親御さんへお話したりお願いしたいです。

普段からきつい言葉遣いをする先生がいて、学童に行きたくないと言われるのが困ってしまいます。

●はとても良く見てくれています。●の時は●●さんの言い方や話のすり替えて話す態度に嫌悪感しかありませ
んでした。

たまに児童への言葉遣いが気になることがあります。

口調がかなり厳しい方がいるようですが、先生方には大変お世話になっています。

今年度、支援員の交代があり、それ以降子供の学童へ行きたがる意欲が低減しました。前任の方比較で申し訳
ないのですが、子供の言葉をそのままお伝えすると「しつこい、上から目線で言い方がイライラする」をよく言って
おります。指導の一貫、性格不一致もあるかと思いますが、似たような意見を他でも聞いたので明記致します。
ただ、今の所学童自体は好きで、日々お世話になっています。

子どもたちに対して言葉づかいが悪い。
前の指導員が良かった。との事。

叱り方の言葉遣いが気になる

相手は子供だが言葉使いに疑問を感じる
叱るにも言い方ってものがある
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苦情や不満など 小計 47

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

その日の学校の宿題を保育中に実施するよう促してほしい。

帰りの際忘れ物の確認を一緒にして頂けると助かります。

元気な児童が多いらしく、自主学習の時間にうるさかったり嫌なことを言われたりするようです。少人数で多くの児
童を預かっていらっしゃる限界はあると思いますが、配慮していただけると助かります。

四年生から抽選は、両親の勤務実態（正社員か否か、時短か否か、エッセンシャルワーカーか否か、テレワーク
か否か）、近隣に親族がいるかを厳密に審査した上で行うべき。でないと、長期休暇中の子供のケアが不十分と
なり、勤務への影響も甚大。それについて明確な解決策を用意いただきたく。本部と話し合いを持ちたいと考えま
す。

お迎えに行くと伝えてあったにも関わらず、一人で下校させた。迎えに行ったら子供は帰宅した後だった。心配し
た素振りもなく「じゃぁ電話してみてくださいよ」と言われた。子供を預かる意識が低くて驚いた。

とても丁寧に見てくださり、必要に応じてご指導いただきます。が、たまに出過ぎた口出しや対応の厳しさが見ら
れるように思います。もう少し親･子の話を聞く姿勢を持っていただきたいです。

まず、個人が特定できるようなアンケートになっているので、学童には開示しないでほしいのですが。
うちは姉妹で利用してました。が、下の子が落ち着きがなく、注意されるのはいいのですが、注意の矛先が、姉に
いくようで、お姉ちゃんなんだからちゃんと見てあげさない、みたいな感じで先生は我関せず。な態度の様です。
毎度姉が怒られるのが嫌で、姉は学童辞めました。
低学年だからと、躾は上の子任せ。他の子が暴れても我関せず。な対応のようです。

よく喧嘩、泣いたりしていると聞いている。少し心配になる。

以前の支援員よりかなり遊びやルールに関して、制限がかかっている。子どもは不満な様子。

以前我が子のいじめがあった際、年配補助員の方に時間が解決、親は疲弊していく、など、相談と言うより最終
的には我慢のような事を言われました。いじめられる方が悪い部分は治す努力を続けてますが、悲しく、しこりと
なりました。

勉強する時間を好きに選べたら嬉しい

乱暴な子がいるそうなので対処してほしい

1人の正社員の方の対応が気になる。水筒を忘れても最近は連絡なし。去年の保護者との話をキャンセルした
ら、その方の態度が変化した。

いじめやその芽は、絶対に許さないという毅然とした態度で臨んで頂きたいと思います。

おせっかいすぎるそうです。

おとなしい子達ばかり我慢させられている。

子供達同士のいざこざは仕方ないと思っています。細かい事でもお友達と揉めた時には迎えに行った際に教えて
いただけるとより安心できます。

市川市も日本版DBSを導入していただきたいです。今のクラスに不満はありませんが、こちらの欄で意見させてい
ただきました。

私物の貸し借りからトラブルになったことがあったので、こども同士の貸し借りは禁止にしてもらえると助かりま
す。

宿題を済ませていないことが多くあります。帰宅後は困難な場合が多く、学校で済ませるよう声をかけていただけ
ると助かります。

駄目な事は駄目と言って欲しい。
見て見ぬふりをしないで欲しい。
問題の多い生徒はマークして欲しい。

普段から体調の変化を気にかけて頂いていますが、感染症が流行っている時期は特に変化に気づいて頂けると
ありがたいです。低学年だと自分の体調をまだ言えないこともあると思うので、よろしくお願いします。

下級生にいじわるをする上級生をきちんと叱らない

怪我をしたが、対応が良くなかったため、子供が不信感を抱いた。

学童は厳しいと言っていてあまり行きたくない様子

帰宅管理がなされていない。連絡帳記載の時間に声かけが徹底されていないのでは？

稀に子どもへの対応が悪い指導員がいる

去年の先生の方が良かったと言ってます。子供との相性かもしれませんが

本人のミスによる手荷物の量や靴下の穴を一緒に注意して下さるのはありがたいのですが、複数の先生に同時
に同じ事を言われて（先生方は親に気遣って下さってると思いますが）、本人が傷ついている事もあるので、親に
気を遣われず、子どもへのフォローする声かけもしていただけたら助かります。
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支援員の方には未だお伝えできて無いのですが男児（●年生）から髪を触られる事に不快を感じております。
※何度もやめて欲しいと伝えているにも関わらず触ってくる
※同じクラスでも有るが普段の学校生活では触られる事は無い

支援員の方の発言が原因で、通えなくなり辞めました

児童によく注意する先生がいて、自分の子供や周りの児童も嫌がってる先生がいる。理不尽なことで注意され
る。

時間を間違えることが度々ある。（予定より早く帰されることが何度か起きた）間違えることは仕方がないが、謝罪
もないのが気になる。

車で迎えに来ている方で、到着の5分程前に学童に電話をし、子どもを支援員が一緒に一階におろし、車へ向か
わせるという場面を何度も見ました。近隣に駐車せず、道路に停止したまま子どもを連れてこさせることがなぜ許
されているのでしょうか。学童前の道路は狭いので、通行のじゃまです。一部の方だけがなぜOKされているので
しょうか。親御さんの身体が不自由で車から出られない等事情かあるなら別ですが。私のように不快に思う人も
いるので、ちゃんと説明してほしい。

手洗い、アルコールの徹底がやや過剰かと感じています。何度も手洗いをするため、冬は手が荒れてしまいまし
た。

嫌がらせ等をしている事を相談したが何も解決したかった。

●●さんは、厳しすぎる時があります。また人によって差別をしていると感じます。出来れば移動していただきた
いです。

子ども同士のトラブルは付き物なのでそこは良いのですが、つらい思いをして泣いている子供に向かって「そんな
事で泣いてたら友達に嫌われるよ！」と強い口調で言うそうです。（一度や二度ではない）話を聞き、寄り添って欲
しいだけなのにこんな対応をとられると、子供は萎縮してしまい何も言えません。
ちなみにそれが嫌で他の先生に相談しようとすると、必ずその先生に交代されてしまうそうです。
その結果、困ったことがあっても先生に何も言わなくなりました。運営する側からすると、報告がない＝問題のな
い運営になるのかもしれませんが、ただ恐怖で抑え込んでいるだけであり、健全とは言い難いです。

子供が登所時の支度を忘れて、何をすれば良いか室内をクルクル歩き回っている事があった、と言われた事が
ある。直ぐに声をかけると本人も気にすると思って見守るようにしている、と言っていた。確かにそうだと思う。
でも、よくよく聞いていたら「30分位クルクル歩き回っていた時もある。」と言われた。30分は長すぎませんか？大
人でも困っている時には1分間でも長く感じませんか？
困っていると思ったら、早目に声掛けをして下さい。見守る事も必要かもしれませんが、1〜2分位にして下さい。
他の子もいて忙しいかもしれませんが、よろしくお願いします。

子供に頬を叩く先生がいる。からだを振り回したり。机の角にぶつけたりする。鬼ごっこのとき逃げないように足を
踏むなど

子供達を否定から入って注意するのはやめて欲しい

先生が見てないところで悪い事だとわかっていてイタズラしている生徒がいる。

先生が怒ってばかりいるからと子供教室に行きたいといいはじめた

先生によって、対応が違う。

先生によって方針は異なるのは仕方のないことだが、以前より目が行き届いていないように思う

先生の年代的に仕方ないが、少し昭和的な対応（怒り方など）が多く、子供が怖がって心を開いていない気がす
る。

習い事について金額のことを聞いてきたり、他のご家庭の個人情報を話したり、否定的なことを言ってくる方がい
たので直接他の方にお話させてもらいました。

宿題や勉強の邪魔をしてくる上学年の子を注意できていない

色々問題を起こしているから仕方ないが「ご兄弟(登園していない)と一緒に帰れませんか？」と、登園を控えて欲
しいようなニュアンスで言われ、迎え時に毎回お叱りを受けていると迎えに行くのが嫌になる。褒められていない
のだろうか？楽しい時間を過ごしているのか？と不安になる。

心も体も急速に成長する年齢の子供達を複数名保育するのは大変だと思うが、オモチャ使用のルールに不満が
出たり、友達に嫌な態度をとられることも多いようなので、不満をもらして泣きながら帰ることがないようになると嬉
しい。

親しみをもってなのか？他の子どもの出来ないところとか、我が子のできないところとか、笑い話として言われる
ので不快な時があります。概ね良くみてもらっていると思いますが、否定的な言葉を使うときは気をつけてもらい
たいです。

生徒へのしつけが古いと思う。子供だからとキツく当たっているように思う。多くの子供達が●●の先生方の不満
を口にしているため心配に思う。

他クラスの支援員が敷地内学童前の狭い通路を自転車に乗って門まで行き帰宅している。数十メートルでもあ
り、普通に考えて自転車に乗車して走るのは言語道断だと思う。校門を出てグリーン歩道を自転車に乗って走る
支援員もおり、法令遵守と危機管理意識の希薄、一般常識が欠如していると思う。

大前提にありがたいという気持ちは大きいが、言葉かけや対応にやや不適切さを感じることがある
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年配の先生方も多いと思いますが、女の子だから、男の子だからのくくりで子ども達に指摘を控えていただきたい
です。

毎日休まず通っていると、休みがなくて可哀想と言って保護者に早帰りを勧めて来る先生がいます。同学年の他
の子は早く帰っていると具体的な名前を挙げて言われたりもします。子どもを思っての発言なのかとは思います
が、それぞれ家庭の事情や子どもの性格もあるので、比較するようなことではないと思いますし、言われても困り
ます。(ちなみにうちの子は学童が楽しいと言っており、可哀想な様子は感じられません)

●クラスでは、学校独自のマスクの強制等が少なく、生徒間のトラブルについても支援の先生の対応も的確で優
しい対応だった印象です。

●クラスの先生お二人共、子どもたちをとても良く見てくださり、安心して預けさせて頂いております。感謝です。

●クラスの先生は本当に丁寧にみてくださるのでありがたいです。慣れた先生と離れるとなるとクラス編成がある
ので不安です。

Each time I have a worry and approach any of them, they always attend to it.

いけないことをした時はしっかり叱ってくれ、お迎えの時に出来事を報告してくれるので助かっています

いつでも生徒に優しく対応してくださり、安心して預けさせていただいています。

友達に叩かれたなどのことがあり、子ども本人が先生に言っても対処してくれないことが多い。

いつもやさしく接していただきありがとうございます。

いつもよく見ていただいていますので、安心してお願いできます。ありがとうございます。

いつも愛情たっぷりに子どもを見ていただいているので本当に助かっています。
子どもの様子も詳しく教えてくださるので安心して預かることができてます。

いつも温かい保育をしてくださり感謝しております。

いつも温かく迎えてくださって感謝してます。
息子は毎日楽しく学童で過ごしてるため、来年も絶対同じ先生が良いと言っています

いつも温かく迎え入れて頂き、感謝しています。昔遊び（コマやけん玉、折り紙など）も教えて頂き、子供達も楽しく
安心して過ごせていると思います。

いつもお世話になってます。ありがとうございます

いつもきめ細やかなサポートをしていただき感謝しております。

いつもきめ細やかに面倒見ていただいて、本当にありがとうございます！

いつもたくさんの配慮を頂いています。ありがとうございます。

いつもとても良くしてくださりありがとうございます。

いつものお菓子やランチ会、ハロウィン、クリスマス等色々と考えてくださってとても感謝しています。

いつも、ありがとうございます。

いつもありがとうございます。安心して仕事が出来てます。

いつもありがとうございます。大変満足しています。

いつもいろいろ気にかけて頂いているので助かってます。

いつもお世話になっております。

いつもお世話になっております。ありがとうございます。

長期休暇中、学童に持っていく学習ワーク等への取り組みが悪かったので相談しましたら、「だって、勉強好き
じゃないですよね。」と先生から決めつけるような言い方をされて閉口してしまいました。確かに我が子はそうかも
しれません。でも、やるように声をかけていただきたかっただけなのですが、、、。悲しい一言でした。またこの件
で、その他の、学童の中での児童への声かけが心配になりました。

怒られてから萎縮して行きたがらない

同じクラスに他害のある生徒がいるようで、危ない場面がある。心臓の辺りを狙って叩いたり。難しいのかもしれ
ないが、補助の人がもう少し入ると良い。現状は本人は気にしていないようだが、不安なのであまり通所させてい
ない。

いつもあたたかく迎えてくださりありがとうございます。

いつもあたたかく見守ってくださって大変感謝しております。

いつもありがとうございます

いつもありがとうございます！
丁寧に娘と接して頂き感謝しかありません。これからもよろしくおねがいします。

いつもありがとうございます(^^)

いつもありがとうございます。
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いつも丁寧な対応で、安心してます

いつも丁寧な対応に感謝しています。

いつも丁寧にご対応頂きありがとうございます。

いつも出欠を電話して必ず確認していただいて助かってます。ありがとうございます。

いつも助かっております、ありがとうございます

いつも笑顔で「おかえりなさい」と言って迎えてくれて安心出来ます。
子供も学童が楽しくて楽しくて仕方がないようです。

いつも親切で助かってます。

いつも親切にしていただき、ありがとうございます。

いつも親切に明るく接して頂いてます。
子供達から不満の声を一度も聞いた事がなく、楽しく過ごせているし、先生方の接し方も良いのがとても良くわか
ります。本当に感謝しかありません。

いつも子どもたちと楽しく優しく接していただけているので助かります。宿題をやっているか声掛けをしていただけ
ると、もっと助かります。

いつも子どもたちのためにありがとうございます。

いつも子ども達の気持ちに寄り添って、保育してくださりありがとうございます。

いつも子供のことをよくみてくださり、感謝しております

いつも子供一人一人に対象、親身に接して頂き感謝してます。今後もよろしくお願いします

いつも支援員さんに良くしていただき、学校より保育クラブに行くのが楽しみなようです。

いつも温かく見守ってくださりありがとうございます。また、たくさん褒めながら、注意することも適切にお声がけく
ださり、本当に助かります。

いつも温かく見守って頂いていて、息子も学童が大好きです。ありがとうございます。

いつも温かく出迎えしていただき、本当にありがとうございます。中々友達ができませんでしたが、支援員の皆様
方に見守られて子供も友達ができ、楽しく過ごしているようで、学校に行きたい理由にもなっているように感じま
す。

いつも楽しいイベントを全力でして下さり、子供も楽しそうで感謝しております。
ありがとうございます。

いつも感謝しています。

いつも細やかに子どもの様子を見ていただき、非常にありがたいです。

いつも優しく見守っていただき、時にはちゃんと注意もしていただき、もう一つの居場所として子どもの支えになっ
ていることをありがたく思っています。

いつも優しく見守ってくださっていますが、注意するときはしっかり注意してくださっていてとてもありがたいです。

いつも優しく接してくださっていると思います。

いつも優しく接してくれ、安心できます。

いつも優しく接して頂きありがとうございます。

いつも優しく丁寧に対応してもらってます。

いつも有難う御座います

いつも良く見ていただいて感謝しています。

いろいろイベントなどを考えて下さったり、ドリル勉強を誉めて頂いたりと感謝しています。

おかげさまで、楽しく通わせていただいております。大変感謝しております。

おやつタイムやレクなど工夫を凝らしていただいて、いつも本当にありがとうございます。

おやつを持ち込みにすることに快諾いただき、状況に応じて対応いただいて、とてもありがたいです。

お迎えに行くと、最近どんなことをしているとか、こんなことがあったとか、色んなことを教えてくださり、細かく見て
くださっているので、子供も先生が大好きです。ありがとうございます☆

いつも丁寧に見ていただき、ありがとうございます。お迎えの時にその日の様子を話してくださるので状況がよく
わかり、安心してお預けさせていただいてます。

いつも丁寧に子供のことを見てくださってありがとうございます。

いつも本当にありがとうございます。

いつも明るく、優しく接してくださり、ありがたく思っています

いつも優しく、いろいろとご配慮いただきありがとうございます

いつも優しくいろいろご配慮いただきありがとうございます

いつも対応が丁寧で感謝しています

いつも大変お世話になっており、ありがとうございます。

いつも丁寧て優しい対応をしてくれて助かっています
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よく見ていただいており、感謝しています

よく見て頂いて助かります。これからもよろしくお願いします。

お迎えに行くと、子どもの様子を伝えてくれるので安心できます。

お迎えの際に、学童での様子をお話ししてくださったり、親では気づかない子どもの個性を教えていただけて、安
心感があります。

お迎えの際に、一日の様子を教えて下さったり、困り事があれば一緒に解決して下さっているため、助かっていま
す。

きめ細やかでありがたいです。

クラブ内での様子について、適宜教えていただいています。

ケンカ等あったときは双方の話を聞いてくれ解決に向け取り組んでくれている。

こども達に寄り添ってくれるので先生が大好きです

これが好きこれが嫌いなども含めて、3年生は反抗期的なところもありご迷惑をたくさんお掛けしました…3年生に
もなれば状況判断はできてきますので、4年生高学年に向けてで厳しく怒っていただいて大丈夫です。でもおかげ
さまで、学童の先生は優しくて大好きとのことでした。いつもありがとうございます。

ご迷惑をおかけすることも多々ありますが、いつもご指導いただきありがとうございます。

しっかり見てくださっていると感じます。必要な時にきちんと注意頂きありがたいです。

すごくてすばらしい支援員の方々の存在にありがたみのドットは日に日に増すばかりです。言葉で表現し尽くせず
…です。毎日ありがとうございます。

すごく良くしてもらってます！

ぜひ、引き続き来年度もお世話になりたいです。

それぞれの個性を尊重して保育してくださいますこと、感謝しております。

ただ預かってもらうイメージでしたが体調なども気にかけてくださりアットホームで安心して預けることができまし
た！

みなさん大変優しく、こどもが楽しく過ごせる工夫をたくさんしてくださいます。感謝しています。

ものづくりやゲームなど、たくさん教えていただき、感謝しております。

よくしていただいてます

よくみて頂いています

とても、親切です。日々楽しく過ごしています。

とてもみてくださっています。

とてもよくして下さり、子も親も初めての小学校でドキドキしながら始まりましたが、安心して過ごすことができてい
ます。
いつもありがとうございます

とてもよく見てくれていて、子供の気持ちを尊重してくれていると感じます。保護者に対しても温かい言葉がけをい
ただき本当に感謝しています

とても楽しく過ごしていてありがたいです。

とても気遣って下さり、感謝しております。

とても協力的なスタッフありがとうございました

とても信頼できる先生方です。次年度も同じ先生でいて下さると嬉しいです。

とても丁寧に見ていただいています。

とても満足してます。

とても優しく丁寧に対応頂いて、安心して子どもを預けられます。

どのように過ごしているのかがあまり見えづらい気がします

トラブルがあった際にも、親身に寄り添って話を聞いてくださいます。お迎えが少しおそくなり申し訳ない気持ちで
お迎えに行っても、笑顔で快く出迎えてくださいます。

ベテランの先生が見てくださっているのでとても信頼して学童に預けられます。

ほとんどの先生方は子どもたちに真摯に向き合ってくれていて、いつも感謝しています。

ほとんど一人帰りなのですが、何かあれば連絡帳できちんと教えてくださるので助かっております。

マイペースな娘をいつも対応してくださっているので、感謝しております。

お迎えの際に、学童での様子を色々お話し頂き、とてもありがたいです！

お迎えの時に、今日こんなことしてました〜等話していただけます。ありがたいです。

お迎えの時にいつも様子を教えてくださりありがとうございます。

お迎え時に保育クラブでの様子などお話しくださり安心感があります。

お忙しい中お迎えの時にはいつも声をかけてくださり、子どもが普段と違う様子があれば変化に気が付いて教え
てくださったり、よくみてくださっているなと感じます。いつもありがとうございます。
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よく子供の様子を見ていてくれて、色んな体験もさせてもらって、いつもありがとうございます。

よく勉強されていて、折り紙教えてもらったとか作品を持ち帰ってきます。

よく遊んでくれて新しい制作を教えてくれたり助かる。

わからないことや心配事があっても親身に話を聞いてくれ、学校側の対策や心がけを教えてくれる。細かなところ
まで配慮してもらい大変助かっています

愛情持って、適当に対応いただけています。

安心して

よく見守り、細やかにケアいただき非常にありがたいです。

よく子供たちを見てくれている。面談の際等色々と相談にも親身に乗ってくれる

我が子の特性を考えて対処して頂き、感謝してます

絵が得意な先生と、編み物が得意な先生がいて、家庭で経験させてあげられないことをしていただける。

外でも中でも一緒に遊んで頂いて、友達がいなくても一人ぼっちになることが無いとの事です。

学校の先生に言えないことでも、保育クラブの先生には、お話できるということは、良く見てくれているといえことな
ので、感謝しています。

学童のでの様子を教えてくださったり、大変良くしていただき感謝しています。

楽しいイベントを考えてくれて、楽しんで通っています。

一人一人よく見てくれていると思います。

温かくて笑顔か多く、信頼しています。

温かく見守っていただけてありがたいです。

温かく接していただいてます。

何かあればお迎えの時に教えて下さいますし、子どもも先生方の事が大好きなようなので、信頼関係が築けてい
るのだと思います。

家庭的な温かさがあり、子どもたちをよく見てくださっており助かっております。

安心してお任せできます。いつもありがとうございます。

安心して働けます。預かっていただくだけでなく、こどもにとっては大切な放課後の居場所です。
また、季節の行事を体験させていただいたり、体調が悪そうなときは小さいことでも気づいて下さり、教えていただ
けて本当に感謝してます。

安心して預けられてます

安心できる先生方で感謝しております

一人ひとり丁寧に見てくださり安心。

一人一人の性格などをきちんと把握の上対応してくれているのでありがとうございます。
また親とのコミュニケーションも積極的に行ってくれるので、とっても親しみやすく、親の相談にものっていただけて
いるので本当に感謝しています。

子どもが安心して過ごせていると思います。

子どもが楽しめる様にと様々な工夫、準備等して下さり、ありがとうございます。

子どもが支援員の方々が大好きでとても楽しんで通っており、安心して預けることができます。子どもの話から、
支援員の方々が子どもの目線に立って対応していただいていることが分かります。本当にありがたい存在です。

子どもたちの健やかな成長を考えてくださっているのが伝わり、感謝しています。

子どもたちは、先生のことが大好きです。

個人個人の性格など細かい所まで目を向けて対応してくださっていて安心して預けられます

個性を尊重してくださり、安心して楽しく過ごせているようです。

工作やおたのしみ会など一生懸命考えて下さり、子どもも楽しく通っています

些細な出来事も、ちゃんと教えてくださり、お忙しい中子供のことを見てくださっていてありがたいです？

細かく児童を見てくださり、とても安心しております。

子どもから不満を聞くことも全くありませんし、支援員の先生と楽しく話したことも時折聞かせてくれます。

感謝しかありません。

感謝しかありません。沢山の子ども達を毎日保育するのはものすごく大変なことです。少しでも先生方がお仕事し
やすい環境であることを願います。

気になったことや何かあった際には報告していただいたり、子どもの誤った行動などをご指導してくださったり助
かっています。

季節のイベントやら遊び方のアドバイス等子どもに良い刺激をいただきありがとうございます。

季節事に楽しいイベントもあり子供も楽しんでいる様です。

個人の興味に合わせて電車を作ったり、飽きないようにしてくれて有難いです。
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子どもにとって保育クラブは安心できる大好きな場所となっており、支援員の皆さまにはとても感謝しております。
よほど楽しいのか、なるべく遅くまで居られるようにしたいと子どもにせがまれるのですが、保育クラブで必ずしも
宿題を済ませてこないので、宿題を促していただきたいです。

子ども一人一人を見てくださっていて、子どもも先生方、学童が大好きです。

子ども達も先生たちにとても懐いていて、安心して保育をお願いできています。

子ども達楽しいようです

子ども同士のトラブルについて、子どもが困っていたので、先生に相談したところすぐに対応いただけた。親子とも
安心できた。

子供が学童に行けない日を残念に思うほど楽しんで通っています。
いつもありがとうございます。

子供が学童の子に嫌なことをされた時に、行きたくないと相談したらすぐ対応して下さり、大変助かりました。

子どもの性格をよく理解して下さって、その子らしさを認めて下さっていることを感じ、感謝しています。いつもあり
がとうございます。

子どもの特徴をよく見ていて下さり、教育者かつ先輩お母さんのような形で私にもアドバイスをしていただいたり
と、いつも見てくださっているからこそある意味親族よりも学校の担任の先生よりも信頼できるところがあります。

子どもの様子をよく見ていて下さってありがたいです。

子どもの話も聞いてくれて対応もしていただき、感謝しています。子どもも学童で過ごす時間が一番楽しいようで
す。

子どもも学童の先生は優しいから今のままがいい、と言ってます。いつもお迎えの際も明るくご対応頂けるので親
としても大変感謝しております。

子どもをよく見て下さり大変満足しております。

子どものいいところを見つけて褒めたり伸ばしたりしてくださり、本当に心より感謝しております。
ありがとうございます。引き続きよろしくお願い致します。

子どものことをよく見てくださっています。迎えの時に、その日の子どもの様子を教えてくださり、それが楽しみで
す。

子どものことを温かくみてくださってありがたいです

子どものことを考えてグループ分けやケンカの対応などしてくださってます。いつもありがとうございます。

子どもの気持ちを尊重してくださっていると感じます。

子どもの性格をよく見て対応して頂き、感謝でいっぱいです。

子供も学童が楽しいと言っています。

子供や親への気遣いにいつも感謝しています！

子供らしく過ごせるよう工夫されているのが子供の話からわかります。学童の時間が楽しいようで、顔つきも変わ
りました。

子供達にしっかり向き合って頂けていることに感謝しています！

子供達の帰りを温かく受け入れてくれ、子供も先生方が大好きです。いつもありがとうございます。

子供達の様子にあたたかい気持ちで目を配り、その子に応じた対応をしてくれます。

子供に大きな愛を持って時には厳しく指導してくださるのでありがたく思っています。

子供の気持ちに寄り添ってくれて、必要なフォローをしてくれる。

子供の性格やこだわりを把握していただき、楽しく過ごせているようです。いつもありがとうございます。

子供の名前をきちんと呼んで温かく迎え入れて下さり有難いです。

子供は学童が大好きです。いつも楽しい時間をありがとうございます。

子供は支援員に大変懐いており安心して預かっていただいています。

子供が喜んで行ってる

子供が健やかに育つよう子供への接し方をいつも考えてくださっており、良書を選んで読み聞かせもして下さり子
どもたちへの温かな気持ちを感じられ大変感謝しております。

子供だけでなく親にも親身になって話を聞いてくださったり、子供のことで声かけをして欲しいとか配慮して欲しい
ことを伝えるとその通りやってくださっています。いつもお手数おかけしてすみません。、

子供たちの事をよく見てくれているのが分かります。何か問題が起きた時も、子供たちにきちんと注意してくれて
いるようで安心しています。息子は先生方をとても信頼しているようです。いつもやさしく接していただいていてあ
りがとうございます。来年度もよろしくお願いします。

子供に対してきちんと悪いところは注意してくださり、親に対しても親身になって話を聞いて下さり助かっておりま
す。補助の先生方も優しく子供に対して接して下さっており満足しております。

子供に対してよく話しかけてくださったり時には一緒に遊んでくださるようで、ありがたいです。

子供本人からすると、友達と遊ぶような感覚で一緒に遊んでいただいているように思います。
適切に指導もいただけていて、大変ありがたいです。

思いやりをもって接していただき、いつもありがたく思っています。
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支援員の方々が愛情をもって接してくださっていることが子供の話からよく伝わってきます。また、上級生が下級
生の面倒を積極的にみてくれているようで、支援員の方々のご指導のお陰と感じています。

児童によって（性格やスケジュール等）細やかな対応をして下さってます。

児童の視点でご対応いただきありがとうございます

時には厳しく叱ってくださることもあり、とても有難く思っています。ありがとうございます。

宿題もある程度みてくださり助かります。

将棋や駒、カードゲームなど勉強にもなる遊びを教えていただき、感謝しています。

支援員さんは、親でも気づかないありのままの子どもの長所に気づき、褒めてくださることが多く、家庭や学校に
はない視点で子どもをやさしく見守って下さるので、ありがたいです。

支援員さんは対処をしっかりやってくださっていました。大変なお仕事だと思います。学童お願いしなければこちら
も働けず暮らせません。いつも有難うございます。

支援員の先生がベテランで、対応や子どもひとりひとりの理解・フォローが素晴らしいです。相談などもしやすく、
寄り添っていただける姿勢で安心しています。

支援員の先生にはいつもよくしていただいています！

支援員の方が子供をよく見てくださっていて、満足です。

支援員の方にも慣れて、楽しく過ごしているようで、助かっています。

指導員の皆さんがとても温かくご対応いただいていて、子供の心の成長にもとても良い場になっています。

指導員の先生方には常に子どもたちの様子をよく見てくださっていると感じます。
連絡帳に気になることを記入した際もすぐに対応していただきました。
先生は子ども個人のことよく理解してくださり、他には相談出来ないことや共有が出来る存在で大変感謝していま
す。

支援員さんがみなさん明るく元気で、預けていて安心します。

支援員さんが子供の様子をよく話してくださり、安心して預けています。

性格などをよく把握して頂いていて、よく見てくださっていると思います。

先生が、家では見せない子供の姿を教えてくださり、親としては学校の先生よりも接点が多いので、ありがたいな
と思っています。

先生がみんな明るくて優しい。また話がしやすく安心してお願いでしてます。

先生が優しいので子どもが楽しく通えています。

先生たちが寄り添って、子どもの声を聞いてくれているから、自主性が低くて心配だった息子も少しづつ言いたい
ことを言えるようになってきて、とても嬉しいです。

先生たちにはいつも温かく迎えていただき本当に感謝しています。ありがとうございます。

親のように接してくださっていて、褒めることや怒ることもしてくださってありがたい

親子共に信頼することが出来る先生でありがたい。

親切にしてくださり信頼しています。

人によりますが、総じて良くしていただいています

人数が多いクラスなのにお迎え時に、子どもの様子をこまめに伝えて下さる事が多くて丁寧に対応してくださって
いる感じがある。

●●さん、●●さん、他指導員さん、娘はもちろんですが、いろいろな性格の子どもたちひとりひとりに対応してく
ださっています。怪我なく安全に娘は帰宅しています。いつも感謝しています。

上記の通り、保育園の先生のようにきめ細かく子供をみてくださり、楽しいイベントをたくさん企画していただいた
り、制作物を教えていただき、本当に感謝しています。

職員の皆様がとても優しく献身的に対応して下さり、安心して利用することができています。ありがとうございま
す。

色々なイベントを開催してくださったり、子供のお誕生日の時は心のとてもこもったメッセージカードを贈ってくださ
りする先生方に、いつもとても感謝しています！

色々企画してくださり子供が楽しんで通っています

色々話してくれる

真摯に対応いただいていると思います。
預かっていただき、ありがとうございます。

先生とっても良い。

先生の事が大好きです。よく見ていてくれて助かります。

先生達がとても優しく、気さくなため、子供も大人も接しやすいです。

先生方いつもありがとうございます。楽しく通う事ができ感謝いたします。

先生方が1人1人に丁寧に接して下さり、子供も学童の先生方には何でも話せているようです。お迎え時に学童で
の様子を教えてくださり、大変有り難いです。
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先生方はお会いするとクラブでの様子をお話ししてくださるので、よく見ていただいているんだなと感じます。

先生方をとても信頼しています。安心して子供を預けさせていただいております。

専属の先生はご両名とも素晴らしく、丁寧な連絡と保育、ときには子供の喜ぶ遊び方を考えていただき、全く不満
はなく感謝しかありません。いつもありがとうございます。

素晴らしく親身になってくださる

息子はどの先生も大好きです！！本当に感謝です。

他児童とトラブルがあった時、すぐに対応していただき、大事に至らず感謝しています。その後も様子を気にかけ
ていただきました。

先生方が大好きなようで、ありがたいです。

先生方には、いつも楽しく過ごさせて頂きありがたく思っています。

先生方には、大変よくみていただいております。

先生方にはとても良く子供の事を見てくださり子供も学童、先生が大好きです。

先生方には感謝してます

先生方には本当に優しく接して頂いており、ありがたいです。子供も学童が大好きです。

先生方が子供を良く見ていただき有難いです。

丁寧に見ていただき、とてもありがたいです。下の子を連れてお迎えに行くと下の子にも「来年楽しみにしてるよ」
などと声をかけてくださるのが嬉しいです。

丁寧に見ていただき感謝しています

長期休みは普段と違う活動を考えてくださったり、普段も子供達と一緒に遊んでくださっていて、子供も先生が大
好きです。

●●先生、●●先生
いつも優しく子供たちと接してくださり本当にありがとうございます。

適切にフォローいただきありがとうございます。

土曜日合同保育でも、先生方が子どもの名前を覚えてくださって、学校より学童が楽しみと言って通学している程
です。

大変良い先生方です。

大満足！

●●●の先生方は2名とも子供たちに対しとても優しく時に厳しく、又トラブルに繋がりそうな事例にも早い段階で
対応して頂いていますので毎日安心して登所させてもらっています

担任の支援員さんが児童のことを大切にしてくれていて、子供好きなのが伝わってくる。すごくよく見てくれている
と思う。

丁寧です。

丁寧に見ていただいて、学校とは違った本人の心の拠り所になっており、感謝しています。楽しいイベントを各種
開催しては、その様子を写真に収めて頂戴することもあり、学童での楽しい様子が分かってありがたいです。

対応については不満など聞いていません。逆に子について何か気付いた事があれば気軽に伝えて頂く仕組みが
あればとは思います。負担になるのであれば本意ではないですが

大人数にもかかわらず、ひとりひとりの児童に対し、きめ細かな対応をしていただいており、心より感謝いたしま
す。

大人数を見るので大変かと思いますが、先生方優しいです。

大変よく見ていただき安心して預けさせていただいています。

大変満足しております。

大変優しく、フォローも丁寧で助かります

非常によく見てくださっていて、安心してお任せしております。ありがとうございます。

保育されている様子を実際に見ることができないのでなんとも言えない

怒られて外に行けない日が少なくなっているのでうれしいです。

内気な息子に対しても優しく接してくださり、嬉しく思います。
また、どのような時も対応が早く安心して預ける事ができます。
先生方の笑顔で、何故か話をしたくなり保護者としてもホッとできる場所になっています。
いつもありがとうございます。

日々の生活では学童の現場に不満もなく、先生方も丁寧に接してくださり、楽しく通わせていただいています。

入学から色々ありましたが、いつも娘に寄り添ってくださっているので、助かっています。娘もとても信頼している
ので、このまま続けていけると安心です。

入学当初からいつも子供が楽しんで学童生活を過ごしています！いつも支援員の皆様に大変感謝しておりま
す！

非常にこまめに様子を教えてもらえて大変満足しています。
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その他 小計 24

・

・

・

・

・

・

忙しい中、個別対応もしてくださり有り難く思っています！

忙しい中で、子ども達が、楽しめるイベントを考えてくれたり、色んな事を考えて下さっているので感謝しかないで
す。

本人にたくさん誉めてくださり、とてもありがたいです。

本当に子供たちのことをいつも優しく見守ってくださり、子供たちを楽しませることを考えてくださり、安心して預け
らることを本当に心から感謝しております。

毎月丁寧なクラス便りをありがとうございます。季節ごとにおやつが工夫されていたり、工作があるようで、楽しん
でおります。お誕生日会やクラス対抗リレーなど楽しい催しが多くあり、学年に関係なくクラスの一体感があるよう
です。

毎日よくやって頂いています。

保育園のときのように、毎日どうすごしたか等一言教えてくださり、毎日とても安心して預けさせていただいていま
す。

報連相をしっかりとしてくれているので安心します

褒めて伸ばすようにしてくださってる

忙しい中、いつもご配慮していただきありがとうございます！何も言う事はありません！

優しく接していただき感謝しています。

優しく対応してくださり、3年間安心して通うことができました。

預けてる時の遊んでる様子を毎回教えてくださりちゃんと見てくれてありがとうございます。

様々なイベントを企画してくだったりと、子供たちを楽しませてくれる支援員の方の熱意を感じます。

様々なことを親身に話を聞いてもらえて、安心しています。ありがとうございます。

良いところを見つけてほめてくださって嬉しいです。

面談で、クラブでの様子を聞かせていただきました。家とは異なりお友だちとの状況がわかりよかったです。

面倒見がよく優しく接していただいてます。

優しいと娘が言っております。
ダメなことはダメと時には厳しさをもって接していただき、感謝です。

優しく、時には厳しく関わってくださり、助かっています。親には出来ない関わり方も嬉しいです。

優しくあたたかく見守っていただき感謝です。

優しくしてくださったり、ほめてくださったりしてありがたいです。

毎日学童に行くのをとても楽しみにしています。少しでも遅くまでいたいそうです。
仕事との両立の中、大変助かっています。先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。

満足でいうことありません。

娘がいつも学童楽しいと言っています。

娘が特別支援学級に通っている中、放課後児童クラブでもご配慮を頂いており、ありがたいです

娘の特性を受け入れていただき、柔軟な対応をしていただいていて、大変感謝しています。

娘は先生たちが大好きです

7年間兄弟揃ってお世話になりました。

ある1学年がとても多い中よく保育されてると思います。

こどもたちの個性や相性もよく見てくださっていると思います。一部の子にひっぱられて周りの子達の活動が制限
されてしまうことはあるようです。

こどもの性格をみて対応してくださいます

どちらがいいなどはないが、熱心な方もいればそうでない人もいて、温度差があると感じてしまう

とても大変そうなので、支援員さんの人数を増やすといいと思います

良い先生はとても良くテキパキと隅々まで気を配って、かつ　柔軟にご対応いただいて感謝です。
コミュニケーションも良くて助かっています。

良くして頂いてます。

良く見て下さり、心から感謝しています。来年度も、同じ先生がいいです。

良く子供を見てくださり色んな遊びを教えてくださったりと感謝でいっぱいです。

連絡帳もいつも目を通して下さり、返信まで書いて下さっています。お心遣いに感謝しかありません。
優しい先生方で、学童に行くのを楽しみにしているので親としても安心です。
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やんちゃな男の子と同じグループになった際、連帯責任のような形になることがあるとのこと。仕方がないことで
すが、それが、続くと本人は気をつけているのに…と、嫌な気持ちになってしまうようです。

育児相談もできてとても頼りがいがあります

一人一人をしっかり見てくれて安心できる。一方で、言葉使いや態度が悪い、荒れている子がいて心配もある。支
援員の方は一生懸命やってくれているが限界があるように思うので、男性の支援員の方がいたら、抑止になるの
ではと感じる。

概ね満足だが、1年生には使えないおもちゃあるなどよくわからないルールもあるように感じた。必要なルールな
のであればきちんとみんなが納得できるように説明してあげてほしいと思った。

各クラスで自由時間にやれる事が違う。
やりたい事を伝えたところ、周りがやりたくなったらどうするの？と言われたようです。

個人の性格、特性などを理解して頂き対応してもらえていると思います。

先生には色々と相談も出来ています。

必要なことはやってくれます

保育方法が支援員により差がある

毎日楽しく通っていて、安全面でもきめ細やかに対応して下さっていると感じています。

優しくて嬉しいとの事

話を聞いてくれたり、正しい事を教えてくれたりしています。

今年度、場所が変わったこともあり保育内容や支援員の対応等が全く見えなくなったので分からない。迎えの際
や電話での対応を基に上記の回答にしました。

最近続けて先生が入れ替わり、やや様子がわからなくなってしまいましたが、以前の先生は子ども達の様子をよ
く見てくださり、とてもありがたかったです。子どもの良いところを教えてくれました。

子供が家庭で話さないので、実際のところよく分かっていません。

指導員の先生によって子供に向ける熱量が違うなと思う。

支援員の先生の入れ替わりが激しかったと思いますが今年度は落ち着いているようでよかったです。

授業参観の時、学童の児童の様子を見に来てくれて嬉しかったです。
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３． クラブ内外活動での事故・怪我の対応について

運営 小計 4

・

・

・

・

支援員 小計 37

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

お腹が痛い時に、毛布で温めてくださって、あんしんしました

お友達とのトラブルの際の対応がとてもよかった。状況確認をしっかりとして、お迎え時に玄関まで出てきてくださ
り報告をくださった。

きちんと伝達していただけるので安心できます。

きちんと報告いただいています。

しっかり報告もしてくださいます。

ただ、ご連絡をしてからは誠心誠意対応していただけました。

お友達に顔を引っかかれ、1ヶ月以上経過しておりますがまだ傷跡が残っています。
早めに電話連絡頂ければ、当日病院受診する必要があるか親が判断することできたので、連絡帳での連絡では
なく、電話にてご一報いただけたら良かったです。
学童で支援員、双方の親と怪我をして1週間後に話し合いの場を設けられました。様子をみていただきたいとのこ
とで、今後の具体的な改善策が挙げられなかったので、こちらとしては同じことが起きてほしくはないので、人員
の改善、我が子がクラスを変える、発達障害お子さんの支援の改善等案を出し、上の方に話していただき、返答
を頂きたいと申し出て話合いは終わりました。その後、1ヶ月経ちましたが、まだ返答はありません。
現状としましては、親として不安が残ったまま、通わせている状況です。早い改善をお願いいたします。

クラスメイトに怪我をさせられ、病院にかかったことについて、学校側と情報共有されていないことを、先日知りま
した。
教育とは、一連のものであるはずで、学校だ、学童だと縦割りにしてしまっていては、充分な指導ができないと思
います。

四年生から抽選は、両親の勤務実態（正社員か否か、時短か否か、エッセンシャルワーカーか否か、テレワーク
か否か）、近隣に親族がいるかを厳密に審査した上で行うべき。でないと、長期休暇中の子供のケアが不十分と
なり、勤務への影響も甚大。それについて明確な解決策を用意いただきたく。本部と話し合いを持ちたいと考えま
す。

通常の怪我への対応は問題ございません、ありがとうございます。
ですが、叩かれて泣いてる時にも上記の対応を取られてしまうので、子供はどこにもSOSを出せません。
確かに、叩かれただけでは怪我という形になるわけではないので、問題ないという事なのでしょうが、放置するこ
とはエスカレートに繋がりかねません。怪我になってからでは遅いのではないでしょうか。
乱暴な子がいたり、トラブルになったりするのは仕方ないところです。
別にトラブルを解決してくれという話ではなく、怪我になる前に距離を取らせるなどの対応くらいはしてほしいです
し、当人への注意や、せめて報告はあるべきではないか、という話です。

些細なことでもきちんと報告してくださるため

何かあった場合は電話やお迎えのときに説明いただけるので安心しています。

何かあればすぐに報告していただき安心しております。

何かあれば些細な事でも報告をしてくれます。

何かあれば丁寧に説明してくれてとても好ましく思っています

怪我などあれば報告してくださいます

怪我をした際に水洗い、消毒をしてくださり、きちんと怪我をした経緯を伝えてくださいます。怪我の大小にかかわ
らず同じ対応をしてくださるのは、土や遊具による怪我の怖さを知っているからなんでしょうね。若い先生は年齢
的なこともあり、その辺りをあまり意識されていないようでしたので、知識を共有してもらえたらより安心できます

ちょっとした怪我でもすぐにお知らせしてくれて信用しています。

なにかあると、きちんと教えてくださいます。安心して預けられると思っています。

以前小学校の担任の先生が適切な手当をしないままで保育クラブへ行ったら、クラブでの活動中のケガでないに
も関わらず、きちんと手当をしてくれた

何があったかを、きちんと教えて頂けていると思います。

何かあったときには、お電話をいただける。

何かあったときは、丁寧にご連絡いただき安心しております。
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事故・怪我等はない 小計 73
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昨年子どもの不注意で怪我をしましたが、保育クラブの職員による迅速かつ適切な対応のお陰で事なきを得るこ
とが出来、とても満足しています。

治療、報告とも適切かと思います

小さい怪我でもご対応して下さり、お迎えの時に詳細にお伝え頂いてます。

小さい子供同士のケンカから怪我から、先生方からきちんと報告をしてくださるので学童内での様子も把握できと
ても助かっています。たくさんの生徒がいるのにも関わらず、細かくお話してくださるので、流石だなといつも感じ
ております。

小さい事でも丁寧に対応してもらっている。

連絡帳で報告してくれます

迅速な対応をして頂きました。

鉄棒から落ちた時に冷やしてもらいました。

転んだ時に応急処置として絆創膏を貼ってくれたり、冷やしてくれたりと、良く対応してくれていると思います。

転んでしまったりして怪我がなくてもわりとお迎え時に報告してくれます

必ず小さな怪我についても報告を頂いているので満足です

問題に感じたことはありません。少しの変化でもお迎えの際に伝えていただいています。

小さなことでも、伝えたくださって、安心して預けることができています。

小さなことでも報告して頂き安心して預けられています。

小さな怪我も対応していただいてる

小さな怪我をした際も口頭でご連絡いただき、大きな怪我もなく過ごせていますので今のところ問題を感じでいま
せん。

状況に応じて都度ご連絡いただくなど、丁寧に見て下さっていると感じます。

状況説明含めご報告をいただいています。

怪我しませんでした

怪我することもなく、きちんと見ていただいてます。

怪我などすることがなかった

怪我はしたことはありませんが、体調不良の際にすぐに連絡をいただけました。

怪我をしたことがないのでわからない。

怪我をしたことも見聞きしたこともないのでお応えが難しいです。

なし

ほぼ無いので、細かく見てくださっているからだと思います。

まだ事故や怪我をしたことがないのでわからない

怪我、事故はなく過ごしていますが、いつも心配はしています。こちらが悪くなくても相手が突っ込んできて転倒し
ないか、また逆もあり、ふとした瞬間の怪我・事故を相手に与えてしまわないか。指導員さん自身も子どもたちも、
安全に過ごしてほしいです。

怪我、事故をしたことがないのでわかりません。

怪我したことないので。

これまで怪我や事故はありませんが、お迎え時にコミュニケーションをとって下さるので安心しています。

これまで気になるほどの大きな怪我もなく、小さな怪我でもお知らせいただいて、丁寧に対応してくださってます。

これまで大きな怪我なく過ごせています。

したことがないため分かりません。

とくにケガなどありません

とくに怪我がない

けがをしたことが無いのでありがたいですが、その代わり怪我をさせないように禁止事項が多いんだろうなと思っ
てます

怪我をした事がないので、わかりません。

怪我をして帰ってきたことがないです。

怪我経験なし

該当なし

26



・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・ 問題になった経験が特にないため

大きな怪我もなく過ごさせていただいております。

大きな怪我をしたことがないので対応は分かりませんが、小さな怪我も報告してくれます

大きな怪我をしたことはありませんが、小さなものでも送迎時に教えてくださるので安心しています。

大きな怪我をした事がないので、わからない

特にありません

特にありません。

特にけがをしたということはないので特に何もありません。

特にないです

特になし

特に怪我したこともなく、安全に配慮くださりありがとうございます。

特に怪我をした事がありません

特に事故や怪我がなかったため。

特に大きな事故もないため。

特に無し

特に無し。

特に問題はなかったと認識しています。

娘はケガをしたことがないため

今まで怪我等の経験がないため

今まで大きな事故や怪我をしたことがないので、何とも言えません。

子供がまだ怪我をしたことがないので対応については分かりかねます。

支援員の先生方がよく見ていてくださるので、あまり怪我や事故などはありません。

事故、怪我をしていないので対応がわからないので普通にします。

事故、怪我等していないので。

経験がないため普通としました。

経験がないので「普通」にしました。（選択肢にも「分からない」「経験がない」等を加えたほうが、この設問は正確
に分析できると思います）

幸いな事に大きな怪我をしていないので、対応を明確に把握していません。

今のところ、起きていないのでわからない。

今のところ怪我をしてきたことがありません。

今まで怪我をした事はありません

学童で怪我をしたことはありません。

気になる怪我もなく過ごせていました。

事故怪我の経験がないので評価できません

上記場面に遭遇したことがないため、満足ともいえず。

先生方のおかげで、大きな怪我はありません。

対応が問題になりそうな事故怪我に遭ったことがありません。トラブルすべてに深堀り対応すること自体がよいこ
とでもないような気もします。難しいですね。

大きな怪我なく過ごせているので感謝してます。

大きな怪我は今までなく、安心して預かって頂いています。

事故や怪我などした事がないのでわかりかねます。

事故や怪我などはまだお聞きした事はないです。

事故や怪我の実績無し

事故や怪我は今のところありません。

事故や怪我もなく過ごせております。

事故や怪我をしたことがないので判断ができないので普通にしました。

事故・怪我の経験がないので評価できない。

事故・怪我もなかったためわからない。

事故・怪我等しないのでよく分かりません。

事故なく、元気に過ごせています。

事故やトラブルは今までありませんでした。

事故や怪我なく保育してもらっています。
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要望 小計 10

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

苦情や不満など 小計 9

・

・

・

・

・

・

・

・

・

感謝 小計 31

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

稀にですが、出席予定なのに子供の判断で出席していないことがあるようです。その時にご連絡いただけると助
かります。

小さな怪我は伝えてくれる日と子供から聞く日があるので、できれば教えてもらいたい。

地震に備えて防災頭巾を置いて欲しいです。直ぐに逃げられるように上履きを履いている状態にして欲しいです。

具合が悪い時に床に寝ているようなので、簡易的なベッドなどがあると尚良いかと思います。

口頭のみではなく、連絡帳にも記載頂けると助かります。

四年生に鉛筆で引っ掻かれた時に誰も見ていない状況だったと聞いたので、できる限り子供達の様子を見て欲し
いです。

小さな怪我ならば連絡は不要ですが、遊具から落ちた等の際には電話連絡を頂けるとありがたいです。

上の子が利用していたとき、低学年の男の子に背中をけられたり、叩かれたり暴言吐かれたりしたようです。
相手の保護者にもちゃんとした対応をしてほしかったですが、何もしてもらえず。

上級生に暴力を振るわれたのに、お互い様と言われた。低学年女子が高学年男子に暴力を振るわれ、お互い様
の訳がない。非常に腹が立った。責任者は加害者ばかり庇っていた。恐らく加害者の親には何も伝えていない。

頭部をぶつけた時に連絡帳での連絡がなく、たまたまお迎えに教室まで行ったので報告いただきましたが、通常
は教室までは行かずに下駄箱前での迎えなので、もしそうだったら、連絡はなかったのではと心配になりました。

半年前になりますが、前の先生のときに、
顔の引っ掻きキズがあり、先生は知らなかったと言っていたが、子供は先生は見ていたと言っていた。
直接確認したら、気づかなかったと言われた

可能であれば1日30分ではなく、もっと長く外遊びが出来る様になるとよいかと思います

外遊びで他の子とトラブルになったこともありました。どうしても目が届かない場合もあると思いますが気をつけて
みていてもらいたいです。

えぐれる位の怪我をしたので、早く病院に行きたかったのですが、迎え時に初めて知らされたので、一応連絡が
欲しかったです。

ケガしても報告ない

怪我した際の保険の適用についての説明が分かりづらかったです。

引き続き見守りよろしくお願い致します。

ボールが顔に当たったなど、少しでも報告してくださっています。ありがたいです．

ほんとすいません！毎回みていただき感謝してます

やんちゃですので、怪我はやむを得ず。簡易な手当て、ありがたいです。

安心しています。

一度学童での外遊び時間中に娘の不注意で骨折をしてしまいましたが、先生は全く悪くないのに謝らせてしまっ
てかえって申し訳なかったです。骨折の治り具合もとても気にしてくださり、心強かったです。

何かあった時は細やかに伝えていただけるので、助かってます

怪我しても報告ない

友達とのじゃれ合いの延長で本気に手が出てしまっても、先生は気づかないため止めに入ってくれない。先生の
目が生徒に行き届いていないと思う事がしばしばある。

いつも素早く対処して下さり助かっています

いつも丁寧に対応いただいています。ありがとうございます。

いつも丁寧親切にご対応いただいています。ありがとうございます。

すぐに脚が痛いなど訴える子供なので、冷やすなどの対応をいつもしてくれる。
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その他 小計 16

・
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・

不満な点はありません。

不満はありません。

本人の不注意なのに先生方が謝って詳細を説明してくれました。なんだか、申し訳ないくらいです。

室内の大きさに対して人数がいるので、ちょっとしたケガが多い。

小さなすり傷やぶつけたりはありますが、楽しく遊んでいるので、問題になるレベルではないとおもってますし、楽
しめてるのは良いことだと思ってます。

学童での怪我がまずあまりないのですが、すり傷なども報告してくださり申し訳なく思うほどです。

些細と思われることについても報告いただいており、助かっています。

些細なことでもお迎えの時に教えていただき、たいへん有難く感じております。

細やかにご連絡いただきありがたいです。

子どもが足を骨折した際、先生方にクラブでの過ごし方に配慮して頂き、安心して預けることが出来ました。

子供が怪我をしてしまったときや、友達を怪我させてしまったときなど、状況もしっかり教えてくださるのでありがた
いです。

子供の些細な「痛い」にも対処してくれて、申し訳ないくらい。

親が気づいてなくても教えていただいてます。ありがとうございます

迅速に対応して下さって助かりました。

多少なことでもご連絡いただきありがとうございます。

大きな怪我は仕事中でも即電話報告して頂いてありがたい。

丁寧に対応してくださり、感謝しております。

転んだ、ぶつけたなど何かあれば教えて下さるので助かります。

頭をぶつけた際には連絡をくださったり、症状によっては病院も連れて行ってくださり大変お世話になっておりま
す？

熱中症対策を考えてくださっていて、大変助かりました。

怪我した時に手当てしてもらいました。ありがとうございます。

怪我しないように見ていてくれてありがとうございます。軽い怪我があったときも対処して下さっているので、本当
に助かります。

怪我をした際に保険についてすぐに教えていただきありがとうございます。

怪我をした時など、応急措置や連絡をいただき、感謝しています。

怪我をした時にその時の状況下を連絡帳に書いてくださり、処置もしていただきとても助かりました。

怪我等あればちゃんと説明してくださいますし、子供同士やりあったときもちゃんと仲裁してくださっているようで
す。ありがとうございます。

子ども本人から「学童で転んだ」という報告をよく受けます。本人が恥ずかしがって先生に伝えていないのだと思
いますが…

事件を把握していない

乱暴や暴言を吐く男の子がいるそうです。

たまに把握してない事がある。

なにかあれば連絡下さいます。

バリエーションを増やせたら嬉しい

以前に怪我があったので。
支援員の方は気づいておらず、こちらが連絡をして、初めて対応。といった感じでした。

現在は不満はありません、9月まで在籍していた●クラスでは、事故が度々あり、先生方もご苦労されていたこと
は承知しておりますが、根本的な解決には至りませんでした。このまま在籍していても怪我をしない保証はないで
すとも言われました。

今のところ、気になるところはありません。

人数も多いので、保育園時代に比べると目がは行き届いてはいないかなとは思います。我が子が自分から怪我
したことやトラブルを自己申告するようなタイプではないので、家で確認したり手当したりしています。が、そのよう
なものかなとも思います。

対応がざっくりしている。
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４． 室内外の遊びや行事への取組み（遠足・映画鑑賞・季節行事等）について

運営 小計 23

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

行事等が少ない（もっとしてほしい） 小計 7

行事の時だけでも写真や動画の配信はできますか？実際どんなイベントをしていただいているかわかると、子ど
もとも楽しさを共有できるので。

今年の冬休みは、色鉛筆やスケッチブックの持参も駄目でした。ゲームやおもちゃは不可という認識はあります
が、お絵描きや塗り絵などは許可をいただけたら嬉しいです。また駄目な理由などもわかれば教えていただきた
いと思いました。

四年生から抽選は、両親の勤務実態（正社員か否か、時短か否か、エッセンシャルワーカーか否か、テレワーク
か否か）、近隣に親族がいるかを厳密に審査した上で行うべき。でないと、長期休暇中の子供のケアが不十分と
なり、勤務への影響も甚大。それについて明確な解決策を用意いただきたく。本部と話し合いを持ちたいと考えま
す。

自由な時間が多いのは本人は嬉しい様子。ですが、1人でテレビを見てただけという日などもあるようなので、少
し見回して、そういう子がいたら声をかけてくれたりすると嬉しいです。

習い事(英語など)出来れば良いと思う

習い事のような体操教室や英会話などを教えていただきたい。

親子遠足とかあっても楽しいですね。
自分も学童に小さい頃は入って居たので。

お弁当持参の期間に有料で配給などの仕組みを準備頂けると大変有難いです。

読書や静かな遊びが多いので、みんなで和気あいあいと楽しめるゲームや遊びなども取り入れてもらえると嬉し
いです。

放課後子供クラブの方は、英語やサッカー教室、月で違う工作(スライム等)などもあると聞いたので、有料である
分もう少し何かあると嬉しい。

預かるだけではなく、何かカリキュラムがあるといいと思う。

公的な学童サービスに過度な期待はしていませんが、もう少し英語教室やプログラミング教室のようなエデュケー
ションを取り入れても良いと思います。
需要が多いなら市税から予算確保してもよいかと考えます。

親子交流などもあってもいいかなと思います

前任の先生は毎月季節の工作をしてくれていたので、そういった機会を増やして欲しい

大変だと思いますが、長期休暇中に近所の公園などで良いので遠足的な楽しみがあると良いなと思います。

長期休暇時の指導員負荷軽減にも、外部機関と連携してサマースクールや夏季・冬季限定習い事など相互利用
できるとよいのではと考えております。

土曜、夏休み等１日保育の日の勉強時間を１時間以上行って欲しい。

マクドナルドが不審者の防犯体験をしてくれたのが覚えてとても良かった。年1回でも良いので、企業が体験させ
てくれるイベントを開催してほしい。

夏休みに３回くらいでも仕出し配達の日があると助かります…

夏休み期間のプール遊びを追加して欲しい。水遊び期間も長くして欲しい。

夏休み等の長期休みには校外学習的な催しがあると良い。
昔は（6-7年前）コルトンプラザへ電車を使って映画を見に行き、お昼も選んだお店で食事もして、今でもそれが楽
しかったと卒業した子供も話す位いい思い出作だったようです。
費用の大半も月々のおやつ代から捻出してくださり、色々と創意工夫を施してくれて保護者としては全幅の信頼
があった。
直近までコロナの影響もあったのでそこまでは出来ないかとは思いますが、せめて歩いていける飲食店でランチ
をするとかいう企画があったりすると子供も楽しいし、保護者としてはお弁当を作る回数が１回でも減るとありがた
い。

外部の講師や、今までやったことがないような新しい取り組みも入れていくと面白いと思います。

外遊びへの参加を選択できるように、宿題の時間を自由にしていただけるとありがたいです。
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クラス毎に違いがある 小計 3

・

・

・

子供が楽しみにしている（楽しんでいる） 小計 106
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クラスによって玩具の種類や、工作、イベントなどの内容に差があるようなので、ある程度は全クラス共通の内容
にしてもらえるとありがたいです。

季節ごとのイベントなどはは工夫してくださっていて楽しんでいる様子です。たまに他のクラスの工作でほしいもの
を羨んでいるので、内容を統一してもらったほうが不平等感が無いかもしれません。
また本やおもちゃに飽きてしまっているようなので、ほかのクラスと交換しても良いように思います。

子どものｸﾗｽは満足ですが、ｸﾗｽによって、かなり違う気がするので、統一出来るところはして貰えると有り難いで
す。

イベントごとの作品作りを楽しんでいます。

イベントなどを行ってくれるので楽しいようです。

こども教室の方がいろんなことに取り組んでくださっていて楽しいとこども教室に行くことが増えている。
学童でもお楽しみ会はやってくださりましたがもう少しイベントの回数を増やしたり夏に夏祭りとか楽しめる工夫を
してもらえたら嬉しいです。

夏休み中は長いので、イベントをして欲しい。

簡単な裁縫なども加えると女の子は喜ぶかなと思います。
また、もう少しイベントがあると楽しめると思います。

室内遊びの遊具に飽きてしまい、行きたがらない時があるので、遊具を増やしていただいたり、イベントを増やし
ていただけるとありがたいです。

長期休みや各種イベントを行うように聞いていましたが、そんなにあるように感じなかったので少し残念です。(他
校では行っていることも真間小ではやっていなかったので)

毎月お誕生日会があり、子どももとても楽しんでいます。夏休みや冬休みなど、長期休み中のイベントの数がもっ
と多いと良いです。夏休みの水遊びの予定が、猛暑で中止になってしまったので、７月中から数回予定していた
ら、一回くらいは実行出来たのではないかと思います。
また、子がプラ板や手芸など工作が好きなので、工作をする機会がもっとあると嬉しいです。

上の子の時は遠足とかイベント沢山あったのに今は無くて残念

クリスマス会など楽しかったようです。

クリスマス会など季節ごとにイベントを考えてくださり、子どももとても楽しみに学童に通わせていただいておりま
す

クリスマス工作やお楽しみランチ等あって喜んでいる。

5クラス合同対抗リレーが楽しかったみたいです。

あまり把握できておらず申し訳ないですが、絵や工作もたくさん作ってきているようで楽しんでいます。

イベント、こどもたちは楽しんでます。

イベントがたくさんあって楽しそうでした。

いろんな年齢に合ったおもちゃを用意して下っていて、喜んでいます。

クラブイベントを企画してくださり、毎回子供達が楽しみにしています。

イベントは先生方が率先して出し物をしてくれているので我が子も毎回楽しく参加させてもらっています。

イベントや工作が楽しそうです。

イベント毎に工夫してくださるので、こどもたちも楽しみにしています

いろいろなイベントをやってくださって楽しんでいます。

いろんなイベントを用意いただきありがたいです。

クリスマス等イベントを企画していただき、子供がとても喜んでいます。

コマなどの昔遊びが、楽しいようです。

たまにアイスや、イベントがあり、楽しそう。

ハロウィンやクリスマスなど月毎のイベントがとても楽しかった！と子供が言っていました。

プチブロック、折り紙、アイロンビーズ、工作、制作全般を楽しみに通っています。

プラパンが喜んでました

ボール遊びが楽しかったようです。
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夏休み中などやったことのない遊びや制作をたくさん体験させていただき本人も楽しそうでした！

夏祭り・水遊び・誕生会・クリスマス会など、子供達が楽しめる行事を考えて開催頂き、みんなとても喜んでいま
す。

家で、行事の様子を笑顔で話します。

我が子はとても楽しみにしていました

外遊びがあり喜んでおります

外遊びに満足しています。工作もいろいろ楽しんでいます。

季節ごとにイベントを行ったりおやつに取り入れてくださったりと子供も喜んでいます。

季節ごとに工作やパーティーなどを企画していただいているので、子供も楽しんでいます。

季節ごとのイベントなど、子供が学童に行くのが楽しみになるような行事が定期的にある。

季節ごとのイベントなどをしてくださり、こどもも楽しみにしています。

季節毎にイベントを行ってくれてるので子供は楽しんでいるようです

季節毎のイベントや、工作などを企画してくださり、子どもも楽しんでいるようです。

季節毎のイベントや水遊びなど子供も学童に行くことを楽しみにしています

工作体験やボードゲーム等、子どもがいつも楽しんでいます。

工夫して様々な工作を季節ごとに作らせてくれたり外遊びもできとても楽しんで通っています

校庭で遊べるのがとても楽しいようです。

季節のイベント等、子供が楽しみにしています

外遊びは楽しみなようです。

外遊びや工作など、本人も楽しんで過ごしているようです。

学童での工作が大好きです。いつも子供が楽しめる遊びを提供してくださってます。

夏休みたのしかった

夏休みにしていただいた水遊びが「楽しかった」と子供達も言っていました。夏祭りもしていただいて夏休みも楽し
く過ごしていました。季節感のある作成物もあり、親も楽しみにしています。

季節の行事もあり、息子はとても楽しみにしています！

季節の行事をしてくださり、子供も楽しいと話しています。

季節の行事を子供も楽しみにしています。クリスマス会でマックが出たことをとても喜んでいました。

季節の行事を取り入れてくださり楽しんでいるようです。

季節感のある行事があって、子供も楽しみにしています。

楽しいと娘が言っております。

季節イベントや制作等もしてくれて本人楽しそうです。

季節にあった行事を子どもも楽しみにしています。

季節に応じてイベントを開催していただいたり、工作などさせていただき子供も楽しそうです。

季節に合わせた取り組み、子供はとても楽しんでおります。

季節のイベント楽しみにしています。

子供がいつも行事を楽しみにしています。

子供が楽しく過ごせるようにいつも工夫してくださっています！

行事を楽しんでいる様子です。

行事事に子供も毎回楽しみにしてます。

最初に書いた通りです。とても手が込んでいて、楽しんでいるようです。

四季折々の行事を催してもらって子供は楽しんでおります。

子どもたちは楽しみにしています。

子どもにとっても、
メリハリや意欲につながっていて、
楽しみのようです。

行事が楽しかったと言っております

行事ごとに作品を作ったり、パーティーをしたり、子どもも楽しみにしています。

行事ごとの制作などたのしそうです。

行事ごとの制作やイベントがあり、子供も楽しんでいる。

行事は子供が本当に楽しそうに報告してくれる。外遊びは色々な制約がある中でやってくれてるのかなと思って
いる。

行事をいつも楽しみにしている様子です。楽しい会を施してくださっているのであろうと感じています。
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要望 小計 15

・

・

・

・

・

・

・

・

いつも工夫してくださってもっとうちの子にも参加してほしい

おやつの後のナゾナゾを復活させて欲しい

ただ、外時間には一斉に外に出ることが強制され、自主的に室内に残ることができません。外で自由に遊ぶ時間
もなく、皆ドッジボールに参加しなければなりません。運営上仕方ないと思いますが、もう少しルールが緩和される
と子供達が安らげる場になると思います。

子供が喜んでいる。

子供が毎回楽しみにしています。もらって毎回かざってます

子供が毎日楽しく通っています。

子供たちも外遊びについては喜んでおります。

昔の懐かしい遊びや新しい遊びにいっぱい興味を持ってくれています。

先生方はお忙しい中色々と楽しい外遊びや行事を考えて下さって、子供も楽しいと話してます。

他クラスとも一緒に遊べる機会になり、良い交流や子供も楽しみな時間になっている。

体育館でバスケをしてくれたり、外で遊べない時は、風船バレーなど身体を動かすこともやってくれて、子供は、と
ても楽しんでいます。

卓球がとても楽しそうです

長期休みは過ごし方やイベントを企画してくれて子供も楽しめている。

室内では、先生も一緒に遊んでくださり、楽しく過ごしております。

色々と工夫をしてくださり、季節の行事や工作など子どもがいつも楽しんでいます。

色々と催しごとや、遊びをしてくださり、楽しんで参加しています。

色々なものを制作して、子どももとても喜んでいます。

新しいあそびを楽しみにしていたり、とっても楽しそうです。

新しいおもちゃを準備していただき、子供は喜んでおります

子供達がいつも楽しそうにしているし、季節の行事もいつも楽しみにしています。
制作も、いつも本当に工夫されているので、素晴らしいと思います。

子供達も楽しみにしています。

子供本人が楽しそうです。

支援員さんが工夫して、季節ごとに行事に取り組んでくださり、子供も喜んでいます。

自由遊びでは子どもによって、外遊びや室内遊びと選ばせて頂けているようで、楽しんでいる様子です。

室外でもグラウンドでたくさん遊んでいただいたり、室内でも手作りおもちゃや季節のグッズを作ったり、とても楽し
んでいます。

様々行事を開催してくれる為、子供も楽しみにしています。

立体四目並べが好きですが、先生も一緒に遊んでくれて楽しいようです。

毎月誕生日会や行事等があり子供が楽しみにしています。

毎日楽しいことを考えてくださり、笑顔で帰ってくる娘を見て、嬉しく思います。

毎年異なることを企画してくれており、いつも楽しみに通っています。

漫画が充実していて、子どもは楽しんでいます。

様々なタイプの遊び道具や、遊び方を用意してくださっているので、いつも学童で楽しく過ごしているようです。

様々な工作を教えてくれて、とても楽しんでいます。

長期休暇前の学童ランチ会など、楽しみにしています。夏休み中のイベントは、勉強にもなっていました。

定期的に子どもたちが楽しめる行事があり、よいと思う。

天気が良ければ外遊びをしてくださって、子供は喜んでいます。

本人が学童に行くのが楽しいと言っております。それが全てだと思います。

毎回イベントに合わせた企画やおやつを用意してくださったりして、子供もとても楽しんでいます。

毎月のお誕生日や、季節のイベントがあって楽しんでいます。

できる範囲で工夫してやっていただいてると思います。長期休みの時はクラブランチが増えると嬉しいです。

できれば夏休み期間の水遊びの回数を増やしてほしいです。

もう少し難し目のクラフト関連の活動があると良い

可能であれば、科学に触れる企画、伝統の遊びに触れる機会などを取り入れてもらえたらありがたいです。

外遊びの場所が狭いので、たまにはすぐ近くの公園で遊べると良いと思う。
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苦情や不満など 小計 17

・
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15時からなので仕方なくはありますが、外遊びの時間が夕方かつ短めな点はやや残念

お金を取っているのに行事などがほとんどない

学校外に散歩など行ければいいなと言っています

好きなのを読み終えてしまうと、もう少し本の種類を時々変化させたりするともっと嬉しいようです。

工作の種類を増やしていただきたいです。習い事の宿題をする時間を確保したいので、声掛けをしていただきた
いです。

思ってた以上に時季ごとのイベントが充実していて良かった。お誕生日会が月によってなのかやることが違っ
た？みたいなので、いつも〇〇があったのに自分の時にはなかった、など差が出ないといいなとは感じました。

新しいマンガやおもちゃを増やして欲しい。

友達の輪に入れない時は、みんなに声がけし1人の時間はなくしてほしい

外遊びを息子が出たがらないので、たまに全員でできる活動を取り入れてほしい

先日、上の学年からドッジボールでかなりいじめられたようです。（線を越えて当てられたり独自ルールを作られた
り）その時、先生も近くにいたようなのですが特に仲介にも入ってはいなかったようでした。幸い怪我はなかったの
ですが帰宅後、悔しくて泣いていましたので少しでも仲介に入って状況確認はしていただきたかったなと感じま
す。

誕生日会がその月にされなくなって合同になってしまうのはあまりよくない。自分が8月生まれで幼稚園のとき夏
休みだったため9月生まれと一緒にされてあまり気分のいいものではなかった。保育クラブは毎月できるはずと
思っている。予算の関係で仕方ない面もあることは理解できる。

例えば、クラスメイトが、子供が作っていたブロックを急に取り上げ、ぐちゃぐちゃに壊したり、低劣な暴言を浴びせ
たりといった事例について把握しています。御手数ですが、要注意人物については、倍旧の注意を払って頂けま
すでしょうか。

外遊びについて。全員参加が絶対になっており、本人のその日の体調に寄り添ってもらえないです。子ども本人
が体調の理由から室内遊びを希望しても、聞き入れてもらえません。
現場での子どもとのコミュニケーションを重視して頂きたいです。

学年が上がった子が満足できるようにもしてほしい。

窮屈さを感じる事もあるようです。

子供には外で遊べる時間が少ないと感じるようです

室内に置いてある漫画にあったと、子どもからセックスについて質問されました。そういった内容が書いてある漫
画を置いているのはどうかと思います。
1年生から利用している施設には不適切です。
子どもの目に触れる物なのに、内容の確認をしていないのでしょうか。疑問です。

先生が足りないからとやりたい遊びができなくなった

グラウンドでサッカーができない理由がわかりません。他の学校ではやっているのになぜ幸はサッカー禁止なの
でしょうか

コロナ禍前は、夏休みに映画館へ行くこともあったり、学校のプールに入れたりしたが、ちょうどコロナ禍で出来な
かったのは残念でした。

以前(コロナ前)は、長期休み中に保育クラブでお昼ご飯を用意してくださる日があったり、バスで遠足へ行ったり、
電車で映画を観に行ったりと様々な行事がありました。
そのような行事が全てなくなってしまったのが残念です。

運動スペースが小さいので、外遊びが少し残念です

映画観賞会が楽しみだったのにコロナで制限されてしまい残念

回しやすいプラスチック駒が人気ですが、2個しかありません。ジャンケンで使用者を決めます。例えばＡ君が勝っ
たなら１日丸っとＡ君だけが使用できます。Ａ君が他で遊んでる間も、使わせてもらえないそうです。今日Ａ君だか
ら明日は他の人ね、という考慮もなく、ジャンケンで勝てなければ永遠使えません。順番にしてほしいです。先生
は介入が面倒なのでしょうか。小さなことですが、子供にとっては絶望的な制度です。これは駒に限らずです。もう
少し平等になるといいと思います。
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感謝・満足 小計 138
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いろいろな遊びや物作りを教えてくださったり親が出来ない事、知らない事をさせてもらい感謝でいっぱいです。

いろいろ工夫してくれている。

いろんな遊びをしていただいてありがたいです

お楽しみランチや行事ごとの製作がありがたいです。

お誕生日やクリスマスのおやつを工夫してくださってうれしいです。

お誕生日会など開催いただきありがとうございます。

いつも楽しいイベントを企画してくださるから、何が何でも行きたい！と、1週間丸々学童でいい！と言ってくれてい
て、とても助かっております！

いつも楽しい行事や制作を工夫されていて素晴らしい。

イベントなども時々企画いただいて、準備も大変だと思いますが、有り難く思ってます。

イベントや、工作などを考えて頂きありがたいです。

いろいろなイベントを考えてくれて感謝しています。

いろいろなことをしていただいてありがたいです

いつも、ありがとうございます。

いつもありがとうございます。

いつも何かしらの季節の行事を実施していただき、感謝しています。

いつも学童へ行く事を楽しみにしております。ありがとうございます。

イベントごとに、やっていただけていると思います。

いつも楽しい行事を企画ありがとうございます!

いつも行事などの制作する際にその行事について説明をして下さるので子供も理解した上で意欲的に取り組め
ているようです。ありがとうございます。

いつも子供達が夢中になる企画を練っていただいて本当にありがたいです。

いつも面倒をみていただき誠にありがとうございます。

ランチ会が助かります。ありがとうございます。

安心して働けます。預かっていただくだけでなく、こどもにとっては大切な放課後の居場所です。
また、季節の行事を体験させていただいたり、体調が悪そうなときは小さいことでも気づいて下さり、教えていただ
けて本当に感謝してます。

意見や希望を尊重してくれていると感じる

一般的な外遊び」行事は全て網羅いただいていると思います。
その部分が派手なクラブもありますし、以前の学校のクラブでは休暇時の仕出し弁当対応など、最新でしたが、そ
ろそろ学童も卒業なので今のところは改善希望へ特にありません。

運動不足なので毎日外遊びの機会を作ってもらってありがたい。長期休みに自分のおもちゃを持ってこれるのも
子供がとても楽しみにしている

夏のお祭りやハロウィンなど、いつもこどもが楽しみにしています。企画から大変かと思いますが、ありがとうござ
います。

バスケを教えてくれるので、習い事に行く時間がなくても時間内に教えてくださるの助かってます。

ハロウィン、クリスマスなど行事ごとに先生方がいろいろ考えて準備していただき子供も大満足です

ハロウィンの工作やマフラーあみなど、家庭ではできないことをしてくださってありがたいです。

ハロウィンやクリスマスの工作が楽しく、つくったものを持ち帰ってきて
飾っています。家ではなかなかできない作品なのでいつもありがたく思います。

みんなで楽しめる企画を考えて下さり、ありがたくかんじています。

ランチ会、大変助かっています。予算も限られている中、ありがとうございます。個人的には、可能ならばお金を追
加して払っても良いので、増やして頂きたいくらいです！

クリスマス会など、おやつ代をやりくり頂いているのも流石の手腕と感心しております。

クリスマス会の参観ができて楽しかったです！

スノーボールやスライム作り、スイカ割りなど、工夫をしてくださっていることがありがたいです。

たくさん外遊びがあり、ありがたいです

ただ預かってくださるだけでなく、製作やお誕生日会などイベントもあり驚きました。

とてもよく対応していただき、楽しく通っています。

夏のお祭りやパンバイキングはとても楽しかった様です。支援員の先生方が子供達を楽しませる為にアイデアを
練り企画してくださっている事が伝わりとてもありがたいです。
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学童で覚えてきた遊びが沢山あります！

季節ごとにイベントがあって、とてもありがたいです。本人も楽しみにしています。

季節ごとにイベントがあり楽しく参加しています！
先生方は本当に大変だと思うのですが親として有り難く思っております。

季節ごとにイベントをしてくださりありがとうございます

季節ごとの制作など、子供が楽しんでいます。夏祭りを模したイベントなども、喜んでいました。いつもありがとうご
ざいます。

季節ごとの遊びや新しい遊びなども取り入れて下さり、興味の幅を広げて下さっていると思います。工作など遊び
たい遊びを子どものペースで取り組ませて下さる事に感謝しております。

家庭では季節の行事を丁寧に取り入れるのが難しいので、学童でいろいろな体験をさせていただけて助かりま
す。

家庭で楽しかった遊びについてはなしてます。工夫いただき感謝しております

外遊びが多くて良いと思います

外遊びの時間があるのがありがたいです。

外遊びもよく連れて行ってくれて、楽しんでいるようです。
室内遊びもいつも新しく色々なことを覚えて来て「家でもやりたい！」と言っています。
家庭では手が回らない遊びもどんどん取り入れてくれて本当に助かっています。

外遊びをたくさん取り入れて下さっているのがありがたいです。

夏は水遊び　夏祭り大会　近所の公園のお祭りへの参加　クリスマス会などなど盛りだくさんです。

夏休み、冬休みのイベントや、お楽しみランチなどいろいろと工夫してくださってありがとうございます。

夏休みや四季の行事でも工夫してくださっているのがいつも伝わります。ありがとうございます。

夏祭りはとても楽しかったようです。日々の外遊びもありがたいです。

夏祭りやハロウィン等季節の製作所をありがとうございます。

季節毎に工夫されていて、子供に話を聞いたときにイキイキしているので、楽しいんだなとわかります。ありがとう
ございます。

共働きだとどうしても季節の行事まで手が回らなかったり、子供の誕生日は祝っても親の誕生日を祝うような「他
の人の誕生日を祝う」ことをなかなか経験させられないので、保育クラブでやってくださるのはありがたいです。

勤労感謝の日の親宛に作成してくれたプレゼントがとても感動しました！子供も勤労感謝の日の意味を理解し
て、親もサプライズプレゼントをもらいいい思い出です。

限られた予算の中でも様々な体験ができるよう工夫していただいており、助かっています。

公園巡りとか、絶対に楽しいと思います。工作なんかも、ちょこちょこと色々やって下さる。

工作やクリスマス会などのイベント、色々な工夫をして子どもを楽しませてくれて感謝しています。

季節の工作を沢山取り入れて頂き、子どもがとても楽しんでいます。ありがたいです。

季節の行事、おやつ等楽しい企画をいつもありがとうございます。
振替休日の日に預けた際も、特別な講座が用意されており喜んでいました。

季節の行事や工作など、いつもすごい工夫されていて娘も楽しく取り組んでいるので、感謝しています。

季節の行事をしてくださってるようなので、ありがたいです。

季節を感じられるような楽しい企画を数多く開催してくださり、感謝しています。校庭でも元気よく遊ばせていただ
いているようでありがたいです。

季節事の工夫されたイベントがありがたい。

季節ごとの様々な楽しいイベントや工作などを行ってくださり、家ではやったことのない編み物・ハンドベルなどを
経験させて頂いたり子供はとても学童での日々を楽しんでおります。カードゲームやボードゲームも学童でやった
ものを家でやりたがり家族でするようになるなど様々な良いきっかけを頂いています。

季節にあった行事やイベントを豊富に取り入れていただき、子どももとても楽しみに過ごしています。ありがとうご
ざいます。

季節に沿った行事を開いて頂き喜んでいます

季節に応じたイベントありがたいです

季節に応じたイベントなど開催していただき、子どももとても喜んでいます。いつもありがとうございます。

季節のイベントを各種企画してくださり、こどもは毎回楽しみに行っています。ありがとうございます。

工作や塗り絵など、色々工夫していただきありがとうございます。

工夫して遊んでいただいている。

工夫をしてくれていると思います

恒例や新規を取り入れて工夫してくださってる。
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子どもたちの健やかな成長を考えてくださっているのが伝わり、感謝しています。

子どもはいつもクラブでの楽しかった話をしています。先生方はよく遊んでくださっていて感謝しかありません。行
事も大人が聞いてもワクワクするような楽しいものを計画してくださっていてありがたいです。

子供たちが楽しめるようにいつも工夫してくださっています。

子供の様子に合わせて、活動内容を計画してくださり、ありがたいです。

子供も楽しいし親も助かる、そんなイベントありがとうございます！

子供達が楽しく通えています。ありがとうございます。

行事ごとに工作など取り組んでくださり、感謝しています。

行事の際の写真をいただけることが多くとても嬉しいです。

行事の時に行かなかったりしたのですが後にお菓子等頂けて良かったです。

行事は準備もありますので、外でたくさん遊ばせてくだされば十分です。

行事やワークショップについて、毎回季節を感じられる取り組みを企画いただいて、素晴らしいと思います。

子どもたちが楽しめるようにいつも工夫していただいていると思います。

校庭や室内でもさまざまな玩具でいつもたくさん遊ばせていただき、美味しいおやつもご用意いただき子供は喜
んで通っています。誕生会やランチ会などのイベントもとても楽しそうでお昼ご飯もとても美味しいとのことです。い
つもありがとうございます。

行事がいつも楽しそうです。ありがとうございます。

積極的に外遊びさせていただいたり、昔遊びから最近の遊びまでやらせていただいたり、自宅では出来ない時間
を過ごせています

積極的に外遊びも取り入れて下さっていて、親としては体力をつけて欲しいので有り難いです。
夏休みには水遊びやスイカ割りなども楽しめたようです！長期休みだけでなく、普段も誕生日会や季節のイベント
の開催があり子どもは楽しみにしていました。

積極的に外遊びを取り入れ、夏場は気温等への配慮もしっかりしてくださり、感謝しています。

折り紙や創作おもちゃなどに集中して取り組める時間があり、家ではなかなか教えたり見てあげられなかったりす
るのでありがたいです。

先生が素敵な工作を教えてくれています。

先生たちがいろいろと考えて工作やらを子供たちにさせてくれるのはありがたいです

色々企画していただいてありがとうございます。

色々考えてもらってうれしいです。
どんなことをいつするのか先に教えてもらえたら、よりうれしいです。

真夏はどうしても外にでれず、卓球など、工夫してくださりありがたかったです。

制作物の取り組みが素晴らしい

昔の遊びから今流行っているものまで、幅広く遊びを教えてもらっているようで、ありがたいです。

昔の遊びを取り入れてくださって感謝しております

思ったよりもいろいろな行事をやってもらえた。日々の遊びも編み物など自分ではなかなかやらないようなことを
教えてもらえて、成長した姿が見られた。

児童数が多い中、少ない先生方でよく対応してくださってると思います。ありがとうございます。

自宅ではやった事のない季節の製作など楽しく取り組んでいるようで、宝物にすると毎回喜んでいます。いつもあ
りがとうございます。

色んな工作などを企画してくれてありがたいです。

色々とやっていただいてありがたいです

色々な行事をして頂き、お家ではなかなか出来ないので有り難いです。

誕生日会やクリスマス会などを企画いただきありがとうございます。

誕生日会や夏祭りなどの季節行事も行ってくださり大変有り難いです。

誕生日会をはじめ季節の行事など、家庭ではできないところもカバーしていただき、ありがたいです。

創作物は時期ものを家でも飾れるように事前に持たせてくださりありがたいです。バースデーカードもいつも可愛
くて、メッセージも暖かく大切に取ってあります。

息子はとても楽しんでいるようです。予算等もあり、大変な中色々と子供たちを楽しませていただきありがとうござ
います。

他の学童と比べてもハロウィンなど子どものために行事を企画してくださっていると思います。親としてはオードブ
ルなど弁当を持参しなくてよい行事は本当に助かってます。ありがとうございます。

体育館をつかったり、夏は水遊びしたりと色々身体を動かす事を考えてくれるため、大満足です

沢山外遊びができるので有り難いです。

誕生日会、クリスマス会等、季節に合わせて行ってくれています。
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外遊びや体を動かす時間（増やして欲しい等） 小計 39
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・

・

・

・

もっと外遊びを増やしていただきたい

夏休み、熱中症にならない為なのはわかりますが、もう少し体を動かして過ごさせてもらいたいです。

夏休みの外遊び時間が少ないため、活動量が少なく太りやすいです。熱さで外に出られないのはわかりますの
で、廊下の雑巾掛けや階段登り降り、体育館の利用許可を取るなど、なにか対策を今年は考えていただきたいで
す。

夏休み時（猛暑でしかながないが）、外遊びが出来なかった。
一日中室内では子供が持て余してしまう。
日陰での水遊び（ホースで水掛けや水鉄砲、水風船投げ等）で、涼を感じ遊びで外遊びが出来たら良いと思う。
また、コロナ前には実施していた長期休暇中の校外遠足（映画等）も開催して欲しい。

夏休み中、体育館で遊ばせてほしいです。
身体を動かす時間があるといいと思います。

夏場の外遊びの時間がかなり少なかったことに不満。学校外にでるイベントもなく、夏休みの体制については改
善がほしい。

外遊びがもう少し多いと嬉しい

外遊びがもっと増えるとうれしいです。

外遊びがもっと多ければ嬉しい

外遊びが楽しい様でもっと遊びたいといつも言っています。

外遊びが少ないようなので外でも遊ぶよう促してもらえると助かります。水遊びの行事は事前に日程を知らず用
意ができなかった事がありましたので、残念でした。

外遊びが多いと嬉しいです。

外遊びのバリエーションが増えるとなおありがたいです。

外遊びの時間が少ない

外遊びの時間を、冬以外も、冬の時間と同じ時間にして欲しいです。

外遊びの時間をもう少し増やしてほしい。

外遊びの時間を増やして欲しい

本人がとても楽しく過ごせており、大変ありがたく思っています。

毎月、昔遊びなど家ではできないことを取り入れていただいているのが、子どもも楽しいようでありがたいです。

毎日楽しそうで、保育クラブに行くのを嫌がることなく行ってくれてるので、いろいろな遊びをしてくれて感謝してま
す。

娘に役割を分担してくれてありがたいことです。

遊びにも色々な工夫をしてくださっていて感謝です

遊具や団体での遊び、季節のイベント、製作など様々提供してくださっています。

様々な行事を企画運営してくださり、子どもたちが楽しめるようにしていただき感謝しています。

良くやってくれてると思います。

良く工夫してくださっています

サッカークラブ優先で外遊びが出来ない日があるのが少し不満です。

もっと外で遊びたいそうです。

もっと外遊びをしてほしい

年間通して、外遊びの時間を十分にとってあるので、体力がついたように思います。なかなか親だけでは体験さ
せられない遊びも多くあり、ありがたいです。（長縄跳び、竹馬など）

普段、なかなか家で出来ない遊び等を実施いただき、子供にとっても良い経験ができていると思います。ありがと
うございます。

普段から満足しているが、行事は特に満足しています。

普段生活している中では、なかなかやらない遊び（昔遊び等）も体験できるので、とても嬉しく思います。

保育園の様に、季節イベントを開催して下さり、子供も楽しめ、感謝しております。

忙しい中イベントなどしていただける事大変感謝します。ありがとうございます。

長期休暇の時は作品作りやイベントを催してくださり、ありがとうございます。子供も楽しんでおり、作った作品は
笑顔で見せてくれます。

長期休暇中に色々なイベント等を考えて下さり、大変有り難く感じています。

日々の遊びの工夫やイベントを企画をしていただいて楽しい経験をさせてもらいありがたいです。
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コロナの影響（そろそろ増やして欲しい等） 小計 12

・

・

・
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・

・

・

・

・

・

その他 小計 7

・

熱中症のリスクのためとは思いますが、
夏休みに1日中室内にいる事が多いので、長時間を避けるや水分補給等で工夫して、もう少し外遊びを増やして
欲しいです。

熱中症回避等のためとは思いますが、室外の遊び時間がもっと長ければ良かったなぁと思いました。視力低下防
止にもなるので。

コロナ禍前はイベントが今よりも多かったと聞いているので、復活してほしい。

コロナ前のように色々なイベントをやってほしい。

もう少し長期休みに行事があればうれしいです。コロナ前のように、お出かけも検討して頂けると尚うれしいです。

夏休みの映画館だとかに外出やプールなど前はあったと聞きました。
夏休みに行きたがらなくて困っています。イベントを復活してほしい。

先生が変わったりコロナだったりでイベント事が減ったが、そろそろ復活しても良いのではないか

長期休みの行事を増やしてほしい、コロナ前にもどしてほしい

外遊びや色々な工作行事があるとありがたいです

外遊びをもっとさせてほしい。体育館の利用も。

外遊びを増やしてほしい

外遊び日が楽しみなようです。可能であれば増えたらいいのかなと思います。

学校がお休みの日、園庭などで遊ぶ時間が増えると良い。

危険なのは承知ですが、息子は校庭でサッカーがしたいとのことです。

校庭の利用に制限もあると思いますが外遊びがもう少し出来るとありがたいです

考える力や、身体を動かすようなプログラムがあるととても良いと感じます

行事など子供達が楽しめる子供があり、満足しています。強制とかではないので、自由参加でいいのではないで
しょうか。
外遊びはもう少し多ければ良いなと感じますが、天候など考慮すれば仕方ないとも思います。

最近は夏が暑すぎて校庭で遊べる機会が少ないので、かわりに体を動かす機会があればいいなと思う。

仕方ないことですが、夏休み等の長期休暇中は少し飽きてしまうようでした。熱中症アラートで外遊びできない日
も多かったことも理由かと思います。無理のない範囲で室内で出来ることが増えるといいなと思います。

室外遊びは増やしてほしい

室内イベントは大変充実しているのですが、外遊びイベントがあるともっと体を動かしてくれるかなと期待がある
ので是非お願いいたいです。

色々と遊びを用意してくれていてありがたい。夏休みが熱中症アラートで外で遊べないことが多く子供が悶々とし
ていたり体が動かせずダルそうにしていることが多かった。熱中症アラート自体は前の日に出るようなとで当日夕
方でも一定気温以下であれば外で遊べる等考慮してほしい。また室内でも体を動かして遊べるような場所を確保
してほしい。今後夏が涼しくなっていくことは考えられない。

体育館や外遊びの時間を増やしてほしい

長期休みの時は午前中も外遊びがあるといいかと思います。

長期休み中などは校庭や空き教室などで体を動かせるようにしてほしい。

コロナが落ち着いたので、お出かけ等も復活して頂きたいです。

コロナが落ち着いたので、映画館に行けると良いです。よろしくお願いいたします。

コロナの5類移行から、まもなく1年になり、行動様式も変化したと思います。また、校外での学習イベント(科学館
や映画など)を復活していただけたら大変嬉しいです。

コロナもまだ不安定だがもう少し行事があると子供も喜びます。お楽しみ会や他クラス交流など。

コロナ禍が落ち着いて来たので映画館での鑑賞や外出してのイベントが開催されたら良かったと思う。

コロナ禍前にやっていたという夏休みに映画館など復活して頂けると嬉しいです。

3年生になり、勉強時間の小さい子の騒がしさがしんどくなることが増えました。静かに過ごしたい子とお部屋の中
でも元気に遊びたい子がいるので、同じ部屋で長時間過ごすのは厳しいような気がします。
フレンドも活用しながら凌ぎたいですが、お部屋に余裕があればと願います。
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・
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・

・

・

もっと部屋の垣根を越えて、子どもたちの世界ができ、ガキ大将が小学校学童の中でも存在するようになるとい
いです。過保護？保守的すぎ。
けんかをすることは悪いことではなく、けんかをすることで本当の友達に会えたり、我慢、くやしさ、相手を思いや
る気持ちをはぐくめます。大人は最終段階でこれ以上はダメ！と判断した時に初めて口を出すべき。はじめからダ
メ出しが多く、せっかくの子どもたちの世界が台なしで、もったいないです。

玩具に飽きて行きたくないと言う日がある

季節のイベントを楽しみにしています。誕生日の表が貼ってあるのに、何もないのが淋しいようです。今日は誰の
誕生日です。おめでとうと言うだけでも良いと思います。なんの為に誕生日の表が貼ってあるのかが疑問です。

季節の行事があっていいと思います

他のクラスの子とも、もっと遊べるといい。

部屋が狭いので、室内遊びが思いっきりできないかな、と思っています。
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５． お便りについて

わかりやすい 小計 19

・ クラス便りに書かれている●●先生の言葉が、とても共感できます。

・ とても見やすいです。

・ わかりやすいです。

・ 学校の予定、保育クラブの予定がわかりやすく書いてあると思います。

・ 活動がわかりやすい。

・ 月間計画について記載がわかりやすいです。

・ 細かな目線で保育クラブの様子が書かれており、わかりやすいです。

・ 持ち物や細かな連絡が手紙に書かれておりわかりやすい。

・ 端的に必要事項が書いてあり、読みやすいです

・ 端的に分かりやすく書いてあります。

・ 丁寧で分かりやすいです。

・ 読みやすいです。

・ 必要な連絡がよく伝わります。

・ 分かりやすい

・ 分かりやすく、読みやすいです。

・ 分かりやすく見やすいと思います。

・ 保育クラブでの様子が良く伝わってきます。

・ 様子がよくわかっていい

・ 様子がわかり、とても良い。

楽しみにしている 小計 10

・ いつも楽しみにしています。

・ いつも楽しみにしています。工夫されている活動が良く分かります。

・ お忙しい中学童での様子が良くわかるお便りを発行して頂きいつも楽しみに読ませて頂いています。

・ ちょっとしたエピソードなども盛り込まれていて、子どもの日常もわかるので毎回楽しく拝見しています。

・ どんな遊びをしているか載っているのを読むのが楽しみです。

・ 季節やイベントごとに色々なことを考えて頂き、子供も楽しみにしています。

・

・ 丁寧に書かれていて毎回楽しみ

・ 毎月楽しみにしています。

・ 毎月楽しみにしています。

要望 小計 13

・

・

・

・

・

・

・

今月のスケジュールなどを書いてくださるので大変助かります。日頃の子どもたちの様子などもあって、毎月楽し
みにしております。

もっと細かくこどもたちの様子を教えてほしい。

月毎に、誕生日のお友達の名前が記載されているといいなと思いました。特に息子は誕生日を楽しみにしている
のでお便りに名前が書いてあると嬉しいようです。

撮影されている写真の展示もしくは販売を行ってほしいです

おやつに何を食べたか記録の公開が欲しい。前月分の報告でも良いし、予定の公開でも良い。おやつの内容が
気になる。

お誕生日の子供の良いところをみんなから言ってもらう！っていうイベント再開してください。

すこし早めに次月予定がわかると助かります。

できたらもう少し行事への子どもたちの反応を記載してほしい
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・
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・

苦情や不満など 小計 1

・ 毎月のお手紙の配布が少し遅い。

感謝 小計 23

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

四年生から抽選は、両親の勤務実態（正社員か否か、時短か否か、エッセンシャルワーカーか否か、テレワーク
か否か）、近隣に親族がいるかを厳密に審査した上で行うべき。でないと、長期休暇中の子供のケアが不十分と
なり、勤務への影響も甚大。それについて明確な解決策を用意いただきたく。本部と話し合いを持ちたいと考えま
す。

次月の予定を1週間程早くほしい

日頃の様子の写真などがあるといいなと思います。

イベントでのことや日常のことが伝わってきます。

お便りが子どもとの会話のきっかけになり、ありがたいです。

クラスの様子がわかり助かります。

その月の行事やイベント等、学校の行事も詳しく書いて下さってます。

わかりやすいように、工夫して渡してくださります！

学校の時間割に合わせた連絡事項や子供の様子、行事の連絡などがあり助かっています

日頃の様子を知りたいのと、思い出のために行事の時のみでもいいが写真の販売をして欲しい。

保育クラブの様子が普段わからないので、様子がわかる写真を定期的に載せて頂けたら嬉しいです。

保育園の時と違い心身の成長を心がける生活を考える上で学童に四六時中行かせるよりも他のやるべきことが
あるのでは、という思いと業務時間の拘束の長さがジレンマになりがちです。高学年になるにつれ退職したい気
持ちが高まる構造になっている気がしています。学童で行っている心身の成長に繋がりそうな試みの情報があれ
ば嬉しいです←外でサッカーをやった、ということだけでも有益に感じました

学童での様子がよくわかるので、よいと思います。

学童の様子が良く分かる文面です。作成するのも大変かと思いますがありがたいです。

学童内での様子がわかるので、安心します。

毎月大変だと思うが、お手紙をいただく事でどのような過ごし方をしているかわかるのでありがたく思っている。

連絡事項に漏れがなく細かい点まで配慮くださり、感謝しています。

職業柄、他校の学童のお便りを拝見しますが、ここのお便りは作り込んでいると思います。イベントの報告が丁寧
だし、●●のつぶやきも面白い。

読みやすいです。毎月、作成ありがとうございます。

毎月お便りで状況が分かるので、良いと思います。毎日親ではなく祖母に迎えをお願いしているので、お便りでい
ただける情報も有り難いです。

毎月ご苦労様です！

毎月楽しんでいる様子を記してくださってありがとうございます。

毎月子供達の詳細な報告があり大変ありがたいです。

子どもが話してくれないので、全体の様子が分かり、助かります。

子どもたちの間では今こんなことが流行っていますというご報告、ネガティブなこともしっかり伝えてくださるので欠
かさずに読んでいます。

子ども達の様子をたくさん載せてお知らせしてくれていました。

子供達の日頃の行動が細かに書いてあり学童が楽しいと言っております。

室内、室外での様子も一行だけでも良いのでシェアしていただけて、様子が少しでもわかるので安心します。

手書きで温かみがあり、毎月楽しく拝読しております。クラスの雰囲気が伝わり、うれしいです。
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デジタル化希望 小計 25
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その他 小計 13
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PDFでのメール送付にしていただけると嬉しいです。

アプリのようなものでもいいかもしれません

アプリ導入をご検討いただきたい。時間を見計らっての電話は仕事中容易ではないのと、電話対応やおたより作
成など先生の負担軽減のため

お便りで活動状況が分かるのでありがたいです？PDFで配布いただくことでも良いです。

お便りは、ペーパーレスにされると良いかと思います。

お便り等も連絡アプリ等で簡単に知らせる程度で良いと思う。作成や印刷、配布の手間が省けるのではないか。

メールにデータを添付していただけると、場所を問わず確認ができるためありがたいです。

メールまたはホームページに掲載してほしい。

不満はありません。

メール等での配信ができれば職員の方の負担も減り、紙の削減にもなるのではないでしょうか。

メール配信でもokです

可能であれば電子化（アプリなど）してほしい

月に一度の書類発行ではなく、変更やタイムリーなお知らせに対応できる様にLINEやアプリ等のデジタルツール
で通知や出欠もできる様にした方が良いと思います

後述しますが、アプリ内かメール配信にしてほしいです。

紙でお便りをいただいてますが、メールで送付（PDF）いただけると助かります。紙の節約にもつながると思いま
す。

紙でなく、Web上で確認できると尚嬉しいです。

紙ではなくメール連絡でもいい。

紙でもよいのですが、メール配信などでいただけると助かります

紙媒体だけではなく、アプリやメールでの連絡方法があれば、今後はより便利になると思う。

電子化して良いと思います

連絡帳とともにスマホアプリかwebがよいと感じます。

だんだん内容も簡素化しているし、紙ではなく共通で見られるWEB掲示板とかでいいのではないかと思います？

デジタル化を進めてください

ペーパーレス化されると良いかと思います

メールが良い

メールでもいい

作成に負担があるようであれば、メールなどでも構いません。

私はなくてもよい位です 先生の負担が減らしてあげたいです

充分です

先生によって内容等、違い何とも言えない。

必要な情報は網羅されている

必要最低限の事が書いてあれば良いと思う。

いつも読んでいます。

お便りは特に必要ないかと思います。

きたことない

行事予定以外はいりません

今のところ、困ってることはありません。

今月の目標が毎年同じ時期に同じようなことが書いてあって…。顔ぶれは変わるのに毎年同じような問題が出て
くるんだなぁと思いながら読んでます。面白いですね。
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６． 連絡帳について

要望 小計 9

・

・

・

・

・

・

・

・

・

苦情や不満など 小計 13

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

感謝 小計 46

・

・

・

・

・

・

・

・

自分のクラスの先生方は丁寧に書いてくださるが、土曜日に他クラスの先生方になると、印鑑だけが多い。忙しい
とは思うが、ほとんどお迎えに行けないので、少しはその日の様子を教えてほしい。

書いてある利用日程など、ちょこちょこ確認していなくて電話が来ます。

先生が連絡帳を確認してない時がたまにある

登所日を記入してるにも関わらず、電話で休みかどうか連絡がくる事があった。

必要な事は書いて下さってますので、問題はございません。
ただ、連絡帳はC先生が必ず見るので、報復が怖くて（子供を人質に取られているわけですから）C先生の事は書
けません。以前友達との事で相談させて頂いた時は、相手の子を同じ名前の違う子と勘違いされていましたし、
いまいち回答内容に信憑性がありません。

何も書かれない

B6版を使っていますが、カレンダーの記入欄が少し小さく感じます。

たまに閲覧を忘れていて連絡が見逃されています。、

ハンコが押されてないときがありました。

たまにでもいいので、様子を、教えてもらえたらと思います。

どんな様子か一週間に一度でも記入があると嬉しいです

ノートが小さいのでもうワンサイズ大きいと書きやすいと思います。

検温の欄があるものがあると助かります。

書き方にマニュアルがあれば、楽になるかと思います。

体調不良時には様子がもう少しわかるといいかなと思います。

いつも、わかりました。とだけでなくて、たまにそれ以外にも何かこども近頃の学童での様子を１行でも書いて教え
てくれたら嬉しく思う。

おやつ代金を子供に持たせたか分からなくなる。毎月、空のおやつ袋を子供に持たせた日に、連絡帳に持たせた
ことを書いてほしい。
半月が経過しても支払っていなかったら、その時点で連絡帳に書いていただき、連絡帳を親に見せるように子供
へ伝えてほしい。

スケジュールを書くカレンダーが少し見辛いので、何かしらの改善ができそうです。

いつも先生方には大変良くしていただいて、子どもたちも保育クラブが大好きです。ありがとうございます。

いつも目を通してくださっていることがわかります。

いつも様子がわかって助かります

お互いに伝達事項がもれないように、工夫できていると思います！

お伝えすることを書いておくとその通り対応してくださったり返事をいただけたりするのでありがたいです。

お返事をお忙しい中丁寧に書いてくださっています。ありがとうございます。

帰宅時間を書いてもその時間で出してもらえないことが多く書いている意味がない

記入しても、当日確認しておらず、数日後にコメントが書かれたりしている。

支援員が連絡帳を見ていなかったりしていて意味がない。

連絡帳に体調等や帰宅に関するコメントを記入しているが、「承知しました」のハンコを押されるのみで普段の帰
宅時間や習い事などのやり取りであれば、確認したとの認識でハンコでのサインで構わないが、それとは内容が
違う連絡に関してはちょっとした一言でも手書きでコメントぐらい記入したらどうなんだろう？と常々感じる。

いつもお返事を書いて貰って有難いです。

いつもの連絡以外のことを書くと丁寧なお返事を下さり嬉しいです。
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きちんと目を通して下さり、感謝しています。

こちらがいろいろと気にかけているからかもしれませんが、細かい目配りいつもありがとうございます。とても感謝
しています。

お忙しい中、コメントしてくださり、ありがとうございます。

お忙しい中、問い合わせ等に丁寧に返事を書いていただいています。

お忙しい中質問等も丁寧にご返答下さいます。

きちんとお返事をいただけるので安心してお願いできます。

きちんと見ていただいてる、連絡事項書いて頂いてるので、充分です。

細かくお知らせいただけるので助かります。

こちらからの連絡には必ず丁寧なお返事をくださるので感謝しています。

しっかりと連絡してくださっています。

何か書けばちゃんとお返事いただけますし、クラブで何かあったらお知らせしてくださってるのでありがたいです。

記入したことへの回答をとても丁寧にしてくだいます。

急なお迎え時間の変更にも柔軟に対応くださり、助かっています。

急な休みや出席にもきちんとお返事くださり安心します。

急な予定変更も対応していただけている

欠席の日におやつを取りに行くと、連絡帳に「おやつを持ち帰ります」と必ず書いてくださりますが、その一言でも
先生の手間になっていないか気になります。学童に立ち寄ったことがわかるようにしてくださっているのでしたら、
印鑑だけなどで十分です。子供が出入りしてバタバタする時間帯だと思うので、できるだけ先生の負担にならない
方法でお願いできればと思います。（おかげで、とても安心感に繋がっていることは、本当にありがたいと思ってい
ます。）

高学年になると事務連絡ぐらいしかないですが、お迎えの時に色々なお話を教えて貰い、子どもの様子がよくわ
かります。

今のような形でよいと思います。

シンプルでわかりやすくて良いと思います。

チェックと、コメント感謝してます。

トラブルがあった時は必ず教えてくださるのでとても助かります。

よく確認してくれています。、

必要事項のみに留まり、分かりやすいです。

必要時には丁寧に記載いただき助かっております。

忙しいのに、必ず、返事を書いてくれる

連休前後は、出欠席確認が別途あり、親も忘れ防止になりありがたいです。

大変丁寧に反応いただいてます。

丁寧な対応です。嬉しいです。
本当は保育クラブに行く日を私が間違えて欠席と連絡帳に記入してしまいました。その際、娘が保育クラブに到
着して指導員さんが連絡帳を確認→職場に出勤しているかの有無→保育クラブで預かる、と、きちんと電話確認
してくださいました。本当に丁寧に対応していただき感謝しています。

丁寧にやり取りして頂いているので満足です。

丁寧に書いていただき、分かりやすいです。

必ず返答くださり、丁寧だと感じる

必要な連絡事項が負荷は最小限に伝わるので良いです

細かく書いてくださる

細かく返事を書いて下さりありがたいです。

細やかにご対応くださってます。

質問などに的確に答えてくれる。

相談した内容に真摯に向き合って頂けて嬉しいです。

息子の様子がおかしい時など連絡帳に書くと、息子と話をしていただき助かりました。大きくなるに連れて親に言
いづらいことや言いたくない事も増えてきたようですが、先生方が話を聞いてくれるので助かります。
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デジタル化希望（アプリやWebなど） 小計 78
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オンライン化できませんでしょうか？

スマートフォンアプリが使えると便利だと思います。

ぜひデジタル化してほしい。入退室のお知らせが来るといい。

そろそろWEB対応してもらいたいです。学校もメール連絡になってますし。

できれば、オンラインで対応できるとありがたいです。

可能であれば電子化（アプリなど）してほしい

学童のホームページなど入力できるようにしていただきたい。せめて学校をお休みする日は学校のホームページ
で情報共有してほしい。

休みの連絡等をウェブで出来ると有り難い

アプリやWebでできるようになるといいです。

アプリ等のデジタル形式にして欲しい。

アプリ導入をご検討いただきたい。時間を見計らっての電話は仕事中容易ではないのと、電話対応やおたより作
成など先生の負担軽減のため

ウェブ申請にして欲しい

LINEやメールが使えればいい

WEBでできればもっと便利かもしれません。

ネットが良い

ノートではなく、アプリでできたらありがたいと思います。

ノートではなく、アプリ等になるとありがたいです。

デジタルでの連絡方法もご検討ください。

デジタル化されると嬉しい。当日の連絡をしたい場合、昼に先生がいらっしゃるまで待つ必要あり、その間に連絡
を忘れてしまう事がある。

デジタル化されると助かります

デジタル化して頂けると嬉しいです。

デジタル化できるともっと良い

デジタル化を進めてください

ノートではなく、何かアプリ連絡出来たらと思います

ノートに記載していますがアプリなどシステムを使った連絡ができれば尚良いです。

フォームス等でやり取りを行いたい

ペーパレスにしてもらえたら尚いいです

メールやアプリみたいなツールで予定確認ができたらありがたいです。

可能であれば、紙媒体ではなくアプリにしてもらいたい。

オンライン化してもらえると有難いです。

アプリなどに対応してるといいなと思う。

オンラインシステムだと良い

オンラインであれば助かる

オンラインでの管理にして欲しい

オンラインで連絡もあれば、親としては便利。

オンラインの仕組みに切り替えていただくことを検討してほしい。

webで連絡などできると良いかと思います

WEB化（IT化）も検討いただきたい

web入力になると尚いつでも登録できるので使い勝手がいいと思います。

アプリかwebサイトなど出欠や連絡を管理するものがあると思うので保護者、クラブ側もその方がよいと感じます。
手書きで温かみがあるのはよいですがとりまとめや急な変更はwebの方がメリットがあると感じます。

アプリで出欠連絡できるようになると嬉しいです。

アプリなどになると、仕事中でも確認できて助かります。

アプリなどの電子媒体の方がありがたい。

アプリなど電子化を検討して欲しい

アプリにして欲しいです。
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電子入力にできると便利になるかと

特に不満はないのですが、出欠に関して、紙ではなくWebでデータ管理された方が学童の先生方の手間を省ける
のではないかと思います。毎月のお手紙も同様、配布はお手間ではないかと思います。日々お忙しいと思うの
で、少しでも先生方の手間が省けるような運営になればと思います。

変更やタイムリーなお知らせに対応できる様にLINEやアプリ等のデジタルツールで通知や出欠もできる様にした
方が良いと思います

保育園ではアプリで出欠など管理していたのでアナログな管理で驚きました。IT化で先生方の負担も減らせると
思います。

連絡朝のやり取りだと提出漏れがあるので、メールや掲示板での出欠やコメントの記載ができると良い

電子にして欲しい

電子になったらありがたいです。

電子化希望します

急な欠席の連絡などは、アプリまたはformsを利用して、ネット連絡ができると便利です。

欠席の連絡をメールで出来るようになると助かります。

紙ベースは紛失や汚れて使えなくなる事もあり、また支援員の先生方も一冊一冊に手書きで返信記入は大変だ
と思います。アプリの導入を検討して欲しいです。

時代的にノートではなくアプリにしていただけたらありがたいです。

手紙のやり取りがオンラインになると助かります。

連絡フォームのようなものでもokです

連絡もweb化されると連絡などもしやすいかと思います

手書きの連絡帳を子どもに持たせているので、出欠やお迎え時間の変更など突発の連絡に電話が必須なのが
少し不便に感じます。保育時間内だと先生たちが確認するタイミングが取りづらい等、実現が難しいのかもしれま
せんが、アプリやメールなどでも連絡できるようになると助かります。

手書きは全然苦ではないですが、下の子の保育園の連絡帳や欠席連絡などアプリに移行して便利さを感じてい
ます。
今後アプリになると、もっと忙しい保護者でも使いやすくなるかなと思います。

出欠などネットでできるとありがたい。ネットにカレンダー配置してイベント日や持ち物など載せてもらえたら随時
確認できるので助かる。

出欠など松戸市のようにアプリで提出出来るといいなと思います

出欠や連絡を学校のようにアプリやメールでできるようになるともっといいと思う。

出欠席含め、システム化されると嬉しい。

出欠連絡などを含めて電子化をご検討いただけると嬉しいです。

出来ればアプリ等の電子にしてほしい。

出来ればデジタル化していただきたいです。

出来れば紙の連絡帳ではなくてアプリなどで連絡が取れるとありがたいなと思います。こちらから帰宅時間の変
更などのお願いで電話をすると先生たちのお時間を取らせてしまうので申し訳ないな、といつも思います。

小学校同様、遅刻、早退、体調や病気の状況などをGoogleフォームで共有させて頂けるとありがたいです。

連絡帳のお休み連絡やお知らせ等がネットとかでできたら助かる。

是非、電子化してほしい。

先生方の負担を減らすためにも、連絡帳のカレンダーが電子になるといいと思いました。一括で全生徒分管理で
きますし、日程変更をいつでもWebから記入、連絡出来るようになると保護者も嬉しいかと思います。

毎月の出欠表や変更の申請を電子化してほしいです。支援員の方が電話での確認対応に追われ、大変苦労さ
れているようなので、児童毎の最新情報を一覧で確認できるシステムを導入されてはいかがでしょうか。

未だに紙の連絡帳は不便です。
当日欠席する場合は電話するしかないのが煩わしいです。
市でも県でも国でもいいのですが、基幹アプリかWEBページを作ってやり取りできるようにしてください。
民間の保育園では導入されているので技術的には容易に可能なはずです。
この先も学童というシステムは長期で続いていくので、早期に検討願います。
この手のリクエストをすると『デジタル端末が全家庭にないから』『スタッフがデジタルに慣れてないから』といった
理由が返ってくることがありますが、些末なやらない理由で逃げないでください。
端末がない家庭は従来通りにすれば良いですし、スタッフは教育すれば良いと思います。

必要な予算は確保して積極的に進めてください。
周辺の子育てしやすいと言われている市（流山、松戸、船橋）に負けないでください。

利用日の登録や、急なお休みの連絡など、アプリで管理できるとより便利かと思います。

連絡フォームのようなものがあると良いなと思います

47



その他 小計 19
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・

私が書き忘れることが多く、そのたびに先生にれんらくをいただいていて、申し訳ないと思っている。

出し忘れることが多く、連絡事項が通達されてないまま数日経過してしまうことがあります。
改善策があれば、こちらでも対応したいのですが。現在、本人に朝声をかける程度となっています。

先生がコメント書くのが大変だと思うので、変更事項などなければ押印のみで良いかと思います。

先生も忙しいと思うので、必要なとき以外は確認印だけで十分

必要最低限で構わないと思います

毎月のスケジュールを提出した後、変更がある時に連絡帳を渡すなどして、毎日提出する必要はないのかなと思
います。

みたことない

わかりやすいが、工夫すればもう少し先生の負担が減りそうな気もする。

見切れていない時からたまにあるかと思います

今のところ、困ってることはありません。

今まで連絡帳を忘れたことはないのですが、入学当初は連絡帳が小さくて、1年生で連絡帳をなくさないか少し心
配でした。

四年生から抽選は、両親の勤務実態（正社員か否か、時短か否か、エッセンシャルワーカーか否か、テレワーク
か否か）、近隣に親族がいるかを厳密に審査した上で行うべき。でないと、長期休暇中の子供のケアが不十分と
なり、勤務への影響も甚大。それについて明確な解決策を用意いただきたく。本部と話し合いを持ちたいと考えま
す。

1年間毎日持ち運んだらシワシワに。別の学校のように、サイズの小さな、ランドセルのポケットに入るようなノート
でも良いと思います。

こちらが書き忘れることが多々あり、ご迷惑をおかけし、すみません。

こちらもなくてもいいです なんかあれば書くだけで カレンダー毎月はってくれてます

こちらも先生によって対応が違うので何とも言えない。

シンプルで書きやすい仕組みで、使いやすいです。

連絡帳に記載している出欠を先生方がどのように管理しているのかが知りたいです。
前月の末に予定を記入していますが、あらかじめ一人一人の月の予定を分かった状態で、来るはずなのに来な
い子がいた場合は保護者に連絡するなどなっているのか、それとも当日に見て把握しているのかということです。

連絡帳出さないことが多くてすみません
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７． おやつの内容について
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長期休暇中、給食にしてほしい

年に数回ランチ会がありますが、大変助かっています。長期休み中の給食やお弁当の外注などの仕組みがある
とうれしいです。

不満はありませんが、好きなお菓子だけ食べて小魚は食べずに持ち帰って結局食べない、というようなことがあり
ます。コロナ以前は手作りおやつもあったと伺ったので毎日でなくとも、そういったものが徐々に企画があるといい
なと思います。

隣のクラスのおやつ（かき氷等、その他）が羨ましいと言っているので、子供の意見や、隣クラスとか等の情報交
換でブラッシュアップしてもらえると子供も喜ぶと思います。

おやつ内容について、予定が決まっていればご連絡頂けますと助かります。

もっと子供が喜ぶ物を出してほしいです

四年生から抽選は、両親の勤務実態（正社員か否か、時短か否か、エッセンシャルワーカーか否か、テレワーク
か否か）、近隣に親族がいるかを厳密に審査した上で行うべき。でないと、長期休暇中の子供のケアが不十分と
なり、勤務への影響も甚大。それについて明確な解決策を用意いただきたく。本部と話し合いを持ちたいと考えま
す。

食べないお菓子を交換してもらえたらなと思います。

食べられないものしかないときが、あるようです。
今日はアイスが食べれるよの日に、おやつ前に帰宅するとき等あり、残念に思っています。食べられなかった子
は、別の日にその分食べられたらなぁと。

食べられないものもあり、半分以上食べずに残すことが多いので、レパートリーを増やして欲しい。
ただうちの子の食べれる食べれないの問題もあるので仕方ないのですが、、

いつも18時半〜19時頃のお迎えなのですが、すごくお腹が空くようで、もし可能なら、追加料金をお支払いして、
18時半頃にも簡単なおやつがあるとすごくありがたいです。

おかわりを提供する時間が早い！とかそういう事で他の先生をいつも怒ってるのを、子供は聞いていますよ。痛
ましく思っています。せめてもっと聞こえないところでやってください。

おやつを少し減らしても良いので、夏休みに2回くらいお弁当無しの日を作っていただけたら、助かります。

おやつ代はどのクラスも一緒なのに、他のクラスの内容と明らかな差があるように感じます。
先生の好みや考え方なのかもしれませんが、学校単位で同じ内容のおやつを用意していただいた方がバランス
が良いと思います。

うちは持ち込みにさせてもらっているため意見する立場ではないですが、スナック菓子ではなくて、子供の成長の
ための補食となるものとするべきと感じます。感染対策で手作りが難しくなったことも承知していますが、5類に
なってしばらく経ちますし、手作り等も検討できるのかと思います。

おかしは体に悪いのでやめてほしいです。

おしゃぶり昆布ののような噛みごたえのあるおやつがあると嬉しいです

おにぎりなどお腹にたまるものを希望

おにぎりなどの方が良いですが、いた仕方ないとも思います

おにぎりなど腹持ちするおやつにもう少し比重をおいていただけるとありがたいです

・コロナが落ち着いてきて、パンやおにぎりなどが出るようになってきたようで、甘いお菓子やしょっぱいお菓子よ
りも安心です。先生方の負担にならない程度に続けていただけたら嬉しいです。特に長期休みなど、学童で過ご
す時間が長い時は、遊びのバリエーションの1つとしておにぎりをみんなで作るなどがあるといいと思います。（衛
生面など賛否両論あり難しいこととは思いますが。）
・おやつに飴を出すときは、舐め終わるまで話さない、立ち歩きをしないなど、飲み込まないよう気をつけていただ
きたいと思います。丁寧なケアが難しい場合は、飴は出さないでほしいです。

アイスやチョコなどの甘いもの、塩分が多いものなど、体に良くないものが多いので、ヨーグルト、乳酸菌飲料、手
作りの焼きそば、グミなど、体に良いものをお願いします

いろいろ考えられている様ですがあまり食べていないようです。
個人的な意見ですが、規制品でも焼き芋、乾燥芋、とうもろこし､､､なども良いかと思います。

いわゆるお菓子が多いのが気になります。補食の位置づけで、栄養バランスが良いとありがたいです。
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カロリーが高いのか、入学してから太ってしまった。

グミやアメなど、虫歯になりやすいものがあるので心配です。お菓子だけでなく、おにぎりやヨーグルトなど、腹持
ちの良いものを用意して頂けるのがありがたいです。

コロッケや海老フライがおやつに出るそうです。親は満足ですが、子供は不満だそうです。

コロナ禍にて調整していたと思うが、今後はスナック菓子以外の食べ物ももう少しあっても良いかと。

じゃがバターが食べたい(美味しい)そうです。

ジャンキーなものが多く、もう少し身体に良いものに変更してほしい。昆布、小魚、干芋など取り入れていただけた
らありがたいです。

ジャンキーな細々したお菓子があまりにも多いので、ドライフルーツや乾いたもの、おかき、おせんべいや、地元
の素材を生かしたお菓子（さつまいも、落花生など）等の渋めのお菓子をもう少し取り入れることを検討してほし
い。単価が上がって個数が減っても構わないので。

ジュースやお菓子ではなく、牛乳や軽食があると良い

スナックでもお野菜系が多く、配慮いただいてありがとうございます。
フルーツは日持ちしないので厳しいとは思いますが、バナナチップスなどのドライフルーツも検討いただきたいで
す。

ぶどうグミが食べたいとの事です。

もう少しお菓子の種類や質を上げても良いのかなと思います。休みの日おやつもらわないで帰る日もあるのとま
たこのおやつかぁと思う時もあるので。毎日でなくてイベント時だけでも（クリスマスやハロウィンなど小袋ばかりで
はなく）1年に1,2回ぐらいはお菓子の質を上げるべきかなと思います。例えば小袋のではなく単体で売ってるお菓
子など、作れるお菓子など…

もう少しお腹にたまる食べ物だとありがたいです。

もう少し身体によいおやつが希望だが、予算的に仕方ないと思っています。

もう少し体によさそうなものがあるといいかなと思います。

栄養補助食品とかも含まれているといいなと思います。鉄分が取れるウェファースなど。

お菓子類ではなく、できればパンやおにぎり、フルーツなどを増やしてほしい

お煎餅など甘くないものも取り入れて欲しい

お昼からだいぶ時間が経ちますので、小さめのおにぎりやパンなどの軽食などがあるといいなと思います。

お忙しいと思いますが、手作り品をもう少しあると嬉しいです。

かき氷やポップコーンなど子どもが喜んでいます。

からあげやチーズワッフルやコロッケ等提供していただき喜んでおります。

おにぎりやバナナなど増えるといい。

おやつにお菓子やキャンディーを控える。

おやつよりもおかずやおにぎりなどが嬉しい

おやつをもう少しお腹にたまるようなものを増やし駄菓子を減らしてほしいです。
お迎えに行くとお腹が空いたと毎日言っています。

おやつ的なものよりもおかずやおにぎりなどが嬉しい

お菓子が多いようで、虫歯や甘いものの食べ過ぎが少し心配です。

スナック菓子が多いのが少し気になります。

スナック菓子が多いように思います。歯やあごの発育を考えて、歯ごたえのある物や、かたい物がでるといいな、
と思います。

スナック菓子ばかりなのでもう少し健康的なものを。

スナック菓子は減らして、もう少し食事的なものを増やして欲しいです

スナック菓子以外の健康的な補食も採り入れて欲しい。

ゼリーや子供が食べてないことが多い

ただ家ではチョコや飴を制限していましたが、入学後に虫歯になったので、甘いものをもう少し減らしてほしいで
す。(他校では夏場にアイスが出たらしく、それはいいなと思いました)

チョコやジュースなど甘いものが多いことが気になりますが、少ない予算で良くやって頂いていると思います

チョコレートやスナック菓子が多めなので、おにぎりのようなおやつがもう少し多くても良いかなと思います。

できることなら買ったお菓子ではなく、もう少し栄養のあるものを食べさせたい。

お菓子だけでなく、季節の食べ物、焼きおにぎりなどあって良いです

お菓子でなく、補食としてのものを準備して欲しい。

お菓子でなくおやつが理想的。

お菓子ばかりであり、コロナ前の対応(おにぎり、蒸しパンなど)に戻してほしい。

お菓子系より果物系だと嬉しい（栄養面）
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軽食も用意されている

軽食系(焼きおにぎり、パンなど)も加わると嬉しい

健康的なものも増やしてほしい

個人差はあると思いますが、スナック類を減らしても良いのではと感じています。

家庭であげていないので、炭酸ジュースの提供はできればやめてほしい。

家庭で違うと思いますので、今のおやつ内容で仕方ないと思います。
栄養があるものが多ければいいなと思います。

果物やオニギリなどお菓子以外がもっとあればいいなと思います

菓子パンやおにぎりなど、もう少しお腹にたまるものにしてほしい。

甘いお菓子よりも、食事系のものを出していただけると助かります。

甘いものが多いので、甘い物以外を増やして甘いものを減らしてほしい

手作り品あれは嬉しいが、、

種類が減っても良いので、もう少し質が上がると良いなと感じています。

準備の都合上、スナック菓子が多くなってしまうのは仕方がない事だと思っています。

小魚やおやつするめ、大豆のお菓子など身体にいいおやつも取り入れてもらえたらうれしいです。

少しお菓子感が強いような気がしています。飴やグミなどよりはおにぎりやヨーグルトなど歯や健康を意識したも
のがありがたいです。

甘いものは配慮してください。

甘いものも多いようなので、少し甘いものを控えめにして頂けたらと思います。

少し駄菓子が多い気がする。予算の都合もあるとは思うが、健康面で気になる。

市販のお菓子が多い印象なので、可能であれば果物やおにぎり等も出していただけると安心です。

市販のスナック菓子ではなく、果物や手作りのもの(蒸し芋とかでも)を多くしてもらえると嬉しいです。
先生の御負担と費用の兼ね合いもあると思いますが。
イベントで「すいとん」など作ってもらえて、とても子供も喜んでました。

歯にくっつきやすいソフトキャンディ（例えばハイチュウ等）は出さないでほしいです。

歯磨きができないので、チョコレートや飴は少なめにしてもらえるとありがたいです。

似たような物が多い

時々アイスだったりドーナッツだったり子供たちに食べたいものを聞いて買ってきておやつにしてくださっていると
聞いてすごいと思っています。

豪華だと感じる

細かいのより大きめのが良い

子どもからの意見として、まんじゅう等の和菓子系が食べたいとのことです。

子どもに食べてほしくない駄菓子が多く困っています。可能であればおやつ持参させたいです。果物などヘル
シーなおやつに変更してほしいです。

子供によって食べられるものに偏りがあるので、選択肢が多いとより良いと思います。

子供の話を聞くと甘いお菓子にジュースやスナック菓子など、歯科医なので少し心配になることがある。

駄菓子やカルパスなどは、できれば避けて欲しい。

駄菓子よりも栄養のあるおにぎり、やきそばなど軽食の方が嬉しいです

駄菓子等は減らして欲しい。

駄菓子が多く感じる為、手作りお菓子などたまに出して頂けると嬉しいです

駄菓子が多すぎ。

駄菓子であるなら、なしでもいいと思う。またはパンやおにぎりの方が適切かと思う。

駄菓子ばかりで、あまり体には良くないので

駄菓子ばかりでなく果物などを増やして頂けるとありがたいです

駄菓子は食べずに余るので、みかん・お饅頭・小さな菓子パンなどがありがたいです。

焼きおにぎりが美味しいと喜んでいました。

上の子のときは、毎月誕生日会の時にケーキが出ていたようですが、今はイベントのときにしか出ていないと聞き
ました。

食べれないおやつもあるので、もっと選べるようにしてほしい。

選べるのはありがたいのですが、いつも甘いものばかり選んでいるようなので、虫歯や栄養の偏りが少し心配で
す。

駄菓子が多いので、少し違ったものにシフトチェンジできないかと思います。小さめのおにぎりや菓子パンなど

駄菓子が多いので、費用負担を多くしてもいいので、もう少し身体に良いものだと安心です
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駄菓子類が多い。飴はおやつとしてあまり適していないのではと思う

体に優しい自然派おやつも入れていただきありがたいです。

虫歯が気になるので、甘いものは避けて頂いた方がありがたいです。

1年生にはおやつの量が多い。夕食に影響する。

3年生になり、食べる量が増えたため、おやつが足りないようです。

あまり好みでないものもあるようなので。好みじゃないと食べる量を減らして夕飯まで持たず、お腹空いているの
で、捕食として食べれるとありがたいと思いました。

おやつ(お菓子)の量が多い日もあるようで、夕食時にお腹が空いていない日があるので量を調節していただけれ
ばと思います。

本人の好みもあるかもしれませんが、「食べたいものがない」と言うとが多いです

毎日スナック菓子や駄菓子などなので、おやつの内容を検討してもらいたい

虫歯にならないものを増やしてほしいとは思います

虫歯になりにくいおやつがよいです

糖分が少なく腹持ちの良い、パンやおにぎりがいいです。

糖分の取りすぎにならないようにしていただけるとありがたいです。

腹持ちの良いもの（パンやおにぎり）などがあったら助かります。

保育園の時の「補食」から一気にジャンク感が増えた印象です。

少し、過多のイメージあります。水分多いものだと助かります

少し少ないかもしれないです。

少し多いかなと思います。

少し多いと思います。

少し多いようです。食べ過ぎてしまい夕食が進みません。。。
年齢別などて分けていただけるとありごたいです。

少し多めかなと思います。夜ご飯が食べられないのでもう少し減らしてもいいかと感じます。

たまに好きな物が選べなかった、ということもあるようですが、ボリュームのあるしっかりとしたおやつをいただいて
いるようです。

ひとり何個と決めてもらえるとありがたいです

みんなの前だとおかわりしずらいのかな？と思う。家に帰ってからもお腹すいたと言っている。

もう少し少なくてもいいです。

学年によって量を変えてほしい。一年生には多いと思う。

種類にもよりますが、おやつの数が少し多いかなと思うこともあります

おやつが多すぎるので夕飯をあまり食べなくなりましたが、自分で好きなだけ取るシステムのようなので、食べす
ぎないように伝えています。一人分の量が決まっていると助かりますが、それぞれ満足する量も異なると思います
ので難しいことは理解しています。預かっていただける場所があるだけでありがたいですので、感謝しています。

おやつの食べ過ぎで夕食を食べられない時があるので量は考えてほしい

おやつの量が多い。おかわりは無しにしてほしい。

おやつ代をもっと増額して、毎日のおやつ量を増やしていただきたいです

たくさん用意していただきありがたいのですが、少し量が多いと感じるときもあります。

ただ、カップ焼きそばやカップラーメンを1人ひとつ提供して頂きますと、夜ご飯前ですし、多すぎるので控えて頂き
たいです。

沢山頂けて本当にありがたいのですが、全体量が多いような気がしています。学童でおやつを頂くようになって、
体重が増えたような気がします。

低学年には少し多すぎると感じるときもあります。

少ない気がします？

足りないみたいで帰ってからもおやつを食べてます。

多いくらいです。

多い気がする。

多すぎると感じることもある。カロリーを考えたものも入れてほしい。

多すぎる印象です
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質と量への不満 小計 3

・

・

・

子供が楽しみにしている 小計 64

・
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毎日丁度いい量で種類も豊富

毎日配布される割には少し量が多いと思います

夕食に響かない量でいいと思います。

量が少ない

量が少ないような気がします

量が多い

内容については概ね満足しているが、量が足らないと言うときがある。

物価高騰の為だと思いますが、昔に比べて少なくなっている。

本人の欲張り度合いもありますが、少し多いような気がします。夕飯時にお腹すかない時が最近よくあります。

本人は満足してますが、たまに多すぎて夕飯に響くことがあるので、おかわりはせめてしないでいただけるとあり
がたいですが、たくさん食べる子との差を作るのも難しいのだろうと思いますので、なんとも言えません。

家では買わないスナック菓子のことも多く、量を減らして質を上げていただきたいです。

多いので夕飯に影響してるように思います。子供に残すように言ってますが、質をあげて量を減らして頂けたら助
かります。

量は少なくて良いので良質で栄養価のあるおやつを希望します。

量が多すぎるように感じているので、減らしてほしいです。

量が多すぎるように思います。
子どもは喜んでいますが、親としては一日通してのカロリー量として摂り過ぎていると感じ、気になっています。

量が多いので減らしてほしい

量が多いので種類は２つとかにして欲しい。

量が多いように感じます

量が多い気がする。毎日はそんなに多くなくてよいので、その分イベントおやつに回したらいいと思う。

量が多く、帰ってからご飯を食べない。かるいものにしてほしい。その分、きんがくを安くしてほしい。

量が多すぎると思います。

「おやつが楽しみ」と子どもがよく言ってます。いつも考えて選んで下さってありがとうございます。

あまり今まで市販のお菓子を毎日食べることはなかったので、正直最初は抵抗がありました。虫歯のリスクも高く
なるので…。
子ども自身は色々なおやつを食べられて、選ぶことも可能なようで満足そうです。

いつも工夫されていて子供たちも楽しみにしています。

いつも子どもが楽しみにしていて、買い物の時にもおいしいお菓子を教えてくれます。子どもたちを楽しませる気
持ちが伝わってきて感謝しております。

うちでは選ばないお菓子を食べれて喜んでます。量が多い気がしますが、少ないより全然いいです。

おやつの時間が大好きな様です。

おやつの種類が多くて息子も喜んでいます。

いつも子どもが楽しみにしています

いつも色々な種類のおやつを用意していただき、子供も喜んでます。

イベント時には豪華ならおやつを出してくれるので、子供も喜んでいます。

いろいろな種類を工夫していただいているようで子どもは楽しみにしています。

こどもにとっては、おやつはとても満足しているようです。長期休暇前の1日にお弁当を出していただけるのも助か
ります。

おやつを毎日とても楽しみにしています。

お菓子だけでなくたこ焼きなど軽食などもあって喜んでいます。

お誕生日会など特別な時は子供もワクワクしています

ｸﾗｽによって、かなり違うみたいですが、ｲﾍﾞﾝﾄ時にｽﾍﾟｼｬﾙなおやつを出して頂いて、子どもも喜んでます。無いｸ
ﾗｽもあるみたいなので、無いｸﾗｽにもあると嬉しいです。
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家では用意しないお菓子を準備して下さるので、とても楽しみにしているようです。食べられない物があったら交
換してくれる事など、細かな配慮に感謝です！

家で食べない種類のおやつが食べられて喜んでいる。

学童を休む日ももらえるので、子供が喜んでいる。

学童を休む日も頂けて、娘が喜んでるので。

季節感のあるおやつで子どもも楽しみにしております。

欠席のときでも、おやつを袋に入れてお土産でいただけるので、こどもは大満足です。

夏はアイスや、家ではあまり食べないものも出て、子どもは毎日一喜一憂して楽しみにしています。

夏は選べるアイスなど毎日楽しみにしていました！色んな種類のおやつがあって嬉しいようです。

家では出ないおやつも経験出来て、楽しいようです。

ジュースや特別な日にはアイスも出るので子供がとても喜んでいました。

スナックだけでなく、おかず系もあるようで美味しく頂いております。今日はこんなの食べたよ、と毎日うれしそうに
話をしております。

たまにあるミスドなどは子供が嬉しそうです！

たまにケーキをいただいたりこどもが喜んでいます。

たまの豪華なオヤツや手作りで作ったりするのが嬉しいみたいです！

とても満足しているそうです。

子供も満足しています。

子供も満足しているみたいです。

子供達の要望も取り入れておやつを決めてほしい、スナック菓子以外の日を増やしてほしい

自宅では出ないおやつが楽しみだそうです。

自宅では買わないようなオヤツを出してくださるので、子供がいつも喜んでいます。

自分が休みの日にでも寄っていいよと言ってくれるので、おやつを貰うのが楽しみのようです。

子どもが楽しみにしている

子どもはおやつが好きで食べすぎてしまう程満足してます。

子どもはとても満足しているとのことです。誕生日やクリスマスなどのちょっといつもと違う特別なおやつの時は特
に嬉しそうです。

子供がいつも楽しみにしています。

子供がとても美味しいと喜んでいます。

子供は喜んでおります。

限られた予算のなかでよく考えて工夫して下さっています。いつも楽しみです。

好きなものが出てくるので嬉しい。

工夫があって、子供達も大満足です。

行事のおやつなど喜んでます。生クリームが苦手で、クリスマスケーキの種類を選べたことが、助かりました。子
供が大喜びでした。

行事のときに選べるときは子供の希望にして頂けるのと、時々リクエストしたお菓子を出して頂いて子供も喜んで
います。

子どもが楽しみにしています。

本人達は喜んでいる様子です。

本人曰く、とても美味しいそうです。

毎日おやつの時間を楽しみにしているので、高確率で苦手な食べ物(チーズ)が多いので、もう少し少なめか違う
ものに変えて頂けたら幸いです。
帰宅後残念がっています。

毎日違うおやつを用意してくださり、子どもたちが喜ぶようなイベントおやつもあって、毎日楽しみだと聞いていま
す。

毎日楽しみにしております。

毎日子供が楽しみにしています。
学童のおやつから、家のお菓子をリクエストされることも多々あります。

少し食べ過ぎなのかな？って思う時もありますが、本人は嬉しそうです。

色々なおやつを用意して下さるので、子どもも楽しみなようです。

新しいオヤツに挑戦出来るのも、楽しいみたいです。

息子はいつも楽しみにしています。

美味しいそうです。

美味しいと言って楽しみにしております。
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・

・

・

満足しています。食べない日も袋に入れて持ち帰らせてくださり、お手間かけてしまいますが、息子は帰宅して嬉
しそうに食べているので、対応してくださりありがたいです。

娘が美味しいと言っています。足りないくらい、美味しいと言っています。夕飯もきちんと食べています。適量なの
かなとは思います。

予算が限られている中でバリエーションも量もたくさんあって大満足のようだ。
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おやつ代について 小計 30

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

何が出されているのかわからない（内容・量などを知りたい） 小計 8

・

・

・

・

1000円は高い。

2,000円分のお菓子をいただいている気がしない。ランチ提供を復活していただきたいです。

2000円を支払っているが、月謝のように徴収されると通った日数で不平等が起こる
東京都では保育料に含まれている

甘いものが嫌いだったり、学童に毎日行かないのに、お菓子代が高すぎる。

休んだ分のおやつ代は返金してほしい

休んでもせめておやつは支払っている額と同じだけ還元してほしい。

月に何回かしか利用しない場合、1日分の金額を設定して頂くなど、何か対応策を考えて頂けると嬉しいです。

現金を手渡しではなく、銀行口座からの引き落としにして欲しいです。

上記にも記載しましたが、
物価高騰で今までの分量確保が難しくなってきているとお話を聞きました。簡単なことではないかもしれません
が、徴収額を数百円でもUpことも検討していく必要あると感じてます。

おやつ代を子どもに持たせるのではなく、口座引き落としにしていただけませんか。

ジャンクなものが出される。金額をあげてでも良いので添加物や発がん性物質を含まないものにしてほしい。

できましたら出席日数に応じた金額設定をお願いしたいです。

また、おやつ代が一か月2000円は高いと感じています。

また、週6学童を利用している児童と週5しか学童を利用していない児童のおやつ代が同じなのが少しモヤっとし
ます。

もう少し値段下げてほしい。

おやつの内容ではないですがおやつ代が現金を封筒で集めております。引き落としがされる集金アプリがあるは
ずなのでそちらのほうが助かります。

おやつ代が一律なので、月の利用回数に応じて段階があると助かります。

おやつ代が日割りだと嬉しいです。

おやつ代の集金も現金ではなく振込やクレジット払いなどができるとありがたいです。子どもに毎月現金を持たせ
るのが、トラブルにならないか少し心配です。

おやつ代の集金をやめてほしい。普段現金を使わないので面倒です。引き落としに変更してほしい。

おやつ代も高いのでなくても良い。現金での集金はやめて欲しい。

おやつの内容は大満足していますが、現金での徴収が面倒です。
Paypayなどの導入を検討していただけるとありがたいです。

おやつを出さなくてよい。2千円は高い。

予算の問題もあると思いますが、多少おやつ代が上がっても、お菓子ばかりでなく、芋や、おにぎり、フルーツな
どなら嬉しいです。

おやつの内容が分からないが、卒業した子供の話を聞いた情報と現在登所している子供の話を聞いていると、以
前はお祝い等でショートケーキも出されていたそうで、それが楽しみだったし良かったそうで、年に1-2回でも良い
ので、ちょっとした豪華なおやつがあったりすると良いと思う。

どんなおやつを食べているのか知りたいです。子供に聞いても、名前などはっきり答えられないようで気になりま
す。

どんなおやつを提供して下さっているかわかるとよりありがたいです

何が出てるのかよく分かりません。

費用が高いと感じる。

美味しく無い駄菓子ばかりで本人も食べないことが多くおやつ代が高く感じる。

不公平がないよう、徴収額が均等に行き渡るように出来ないか。
案）物価が上がっているのでオヤツ代金2000円でなく少し値上げしても良いんでは無いかと思っています。

物価高騰の中、予算内でのやりくり大変かと思います。値上げなく運営していただいてありがたいです。

毎月2000円は負担に感じる。一方で物価が上がっているので、以前より水準が落ちているのではないかと不安。
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感謝 小計 47

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

アレルギーがあるので、配慮していただき助かっています！

アレルギーがあるのですが、いつも大変丁寧に対応してくださって感謝しています。
ありがとうございます。

アレルギーに対応して頂き、大変助かっています。

安いおやつ代の中から工夫して色々なおやつを出していただき、月に１～２回は豪華なおやつやランチをだして
いただき大変感謝しています。

夏はアイス、冬は中華まんなどやりくりしながら様々工夫を凝らしてくれているようで有り難いです

家では出しても食べなかったけれど学童で食べてみて好きになったおやつがたくさんあります。ありがたいです。

甘いものだけでなく焼きおにぎりなども出していただき、とてもよいと思います。

数多く出して頂いておりお礼申し上げます。

子供から不満もでないのでいいと思います。

何を食べてるかについての情報開示があれば良いと思います。毎日の全てとは言わないが、メインになる食事的
な物とかの情報があれば、夕飯などとダブルことは無くなります。

駄菓子ばかりに見えるがそうじゃない日もあるようで内容を公開してほしい。おにぎりや蒸しパンなどの軽食おや
つの日も作ってほしいし、お菓子よりおやつを希望している。お菓子の日があるのは構わないが毎日駄菓子ばか
りはがっかりする。¥2000予算内ではおやつは難しいのでしょうか。

腹持ちの良いおやつを食べた日に夕食が進まないことがあるので、毎日どんなおやつを食べたのかわかるように
なると嬉しい。

何を食べているのかあまり把握していないが、

メニューの工夫や子どもの声に耳を傾けてくださりうれしいです

ランチ会などまで行ってくださって、大変感謝しています

お菓子でなく、捕食になるおやつが増えた気がするので親としては嬉しい

お菓子ばかりでなく、焼きおにぎりやラーメンなど、食事系のおやつも多いのがありがたいです。

お誕生日ケーキが良かった

かたよらず、いろいろな種類を出していただいて娘の食の範囲がひろがりありがたく思ってます

こちらのおやつで食べられるお菓子が増えました。

こどもが喜ぶおやつを選んで頂き嬉しいです

いつもありがとうございます！

いろんな種類のおやつを出していただけるので、「こんなおやつも食べるんだ」「こんな飲み物も飲めるんだ」と気
付かせてもらっています

いろんな種類のお菓子を頂けて良いと思います。

いろんな種類のお菓子を用意してくれるのでありがたいです。

おやつを好まない子供なので、パンやゼリーなど種類多く準備してくれててありがたい

おやつ前に帰宅時、飽きのこないお菓子をたくさんいただきありがたいです。

子供は今まで食べたことのないお菓子を知ることができて満足しています。

持ち帰った時に見せてもらうと、色々と考慮して頂いているのが伺えます。子どもから、今日のあれがとても美味
しかった〜！とよく聞きます。同じものを買いたいので教えていただきたいくらいです。

終業式の最終日のおやつのピザに喜んでおりました。また普段からも色々なおやつが食べられて、家で買ったこ
とがないようなおやつも美味しかったりすると、学童で食べたあれ食べたい！と言われることも増えました。

十分すぎる

色々バランスよく食べさせてくださっていて、本当に感謝の気持ちでいっぱいです！

季節のイベントごとに、わざわざいつもとは違うお菓子を用意してくださっていることを知り驚きました。節分には
ロールケーキを食べるそうです。しかも事前にヒアリングで何味かを選べる。面倒なひと手間を惜しまない対応で
すよね。

休みでも取りに行く子供達が可愛く、先生との信頼感があるのが分かる

健康的なお菓子ばかりです。満足しています。

限られた予算の中、いつも工夫してご用意いただいています。子どもも家でおやつの話をしてくれます。

今まで食べたこと無いようなおやつが出て、食べられる物が増えました。

子どもから聞いている範囲では美味しいものか食べれていると聞いてます。
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添加物や原産国など 小計 5

・
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欠席時の対応について（持ち帰りなど） 小計 23
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おやつ前に帰る時の持ち帰りおやつは家で少ししか食べないので困っています。

お休みのときは、休み明けにまとめておやつをもらえたらいいと思います。

お休みの子用のおやつは、子供の反応が今ひとつです（帰宅後も食べない）

お休みの日分のおやつを次に行ったときに持ち帰らせてもらえるとよりいいな、と思います。

休みの日のおやつも別日に欲しいです

休みの日もおやつをいただけて、子供も喜んでいます。ただ、小学校の保育クラブではないので、通学路を外れ
て取りに行かせることが親としては疑問を感じるところです。今は私が可能な時だけ一緒に取りに行っています。

特別なおやつはお休み明けにとっておいてくれて感謝しています。

肉まんや唐揚げ、焼きおにぎりなどが出されている時があるそうで、とても有り難いと感じています。

美味しいおやつ、昔懐かしおやつ、イベントのときには豪華なおやつと楽しませていただき嬉しいです

普段のおやつの量もちょうどよく、保育クラブをお休みする場合におやつを持ち帰れるという点がありがたいで
す。

保育クラブでいろんなおやつに出会い、おやつの世界が広がったようです。

本人は地味だと言ってますが親としてはおやつはそのぐらいがいいと思ってます。

予算内で色々考えてくださってありがとうございます。

利用日数が少ないからと気遣って頂き、特別なおやつを食べさせて下さったり、栄養価を考えたメニューにして下
さったり配慮がとても有り難いです。

選べるようにしてくれてるので不満等ないようです

多すぎるくらいなので不満はありません。

多彩なお菓子をご準備をいただきありがとうございます

誕生日会やイベントの際には工夫してくださり、楽しんでいました。

特別おやつ、手作りおやつなど、工夫をこらしてくださっています。

他のクラスに比べ、ランチ会のメニューやお菓子に添加物の少ないものを選んでいただいて、助かりました。

添加物の少ないもの(？)、駄菓子以外も増えたら嬉しいです。

物価値上がりで仕方ないが、駄菓子が多くなり、食べられない物も増えている。海外製グミは大きさ、固さ、品質
的に問題なので出さないでほしい。

できればカルパス等添加物が多量に含まれているおやつは食べさせたくないと思っています。

もう少し身体に負担の掛からなそうな物がいいです。砂糖の多さ・添加物等が気になります。

あまり食べない子どもなので、出席した時も持ち帰れるといいと思います

おやつを食べる習慣がない子、毎回出席してると持帰りナシ。
だったら先程も記入したパンとかなら問題ない、先生の手もわずらわせないのではないでしょうか？考えて、予算
内でコマコマ組み合わせ、買いに行っての手間、時間かからないで済む

休んだ日などは、取りに行かなくても次の日に渡して欲しい。

休んだ日のおやつをキープして頂きたいです。

欠席した日は当日でなく、翌日に渡してほしい。

欠席時のおやつが少なすぎる。

月に2回しか行かなかった月は、後で多めにもらえる等の対応があれば嬉しいです。

持ち帰りに人気の無いおやつを入れないでほしい(小魚の固いのなど)、家に帰ってきて捨てています。ごめんなさ
い！

持ち帰りの際、嫌いなおやつが必ず入っていてしょんぼりしています。
年度一回、不人気なおやつと人気なおやつを子どもたちからアンケートを取っていただけるど、満足度が上がる
かと思います。
また、昨今の価格高騰の影響を受けていないか心配です。クオリティや数に影響が出るのであれば、増額も致し
方ないと思っております。

持ち帰り用のおやつ、子どもの好き嫌いが多く、ほとんど親が食べてます。美味しいのに…
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・

・

・

・

・

・

・ 本人申告でその場で食べない場合は、持ち帰りできるものは持ち帰らせて欲しい

持ち帰り用の内容を見直して欲しいです。子供により好みが違うので難しいとは思いますが、オーソドックスなも
ので固めて頂きたいです。持ち帰りのおやつの一部（フルーツ味のラムネ、ゼリー）は、手をつけないまま、結局
捨ててしまうことになっています。

出席 欠席に関わらず 持ち帰れるものを提供のが先生達も楽できるのでは？
コマコマした、おやつではなく個包装のバン１つとか。
おやつの習慣が無く、持帰りしても食べ無い。お金払ってても帰宅して捨てるもったいない。

食べられないおやつは、本人が不要であれば持ち帰りなしで大丈夫です。

登所しない日は持ち帰れるので、おやつ代を払っていても不満がありません。

保育クラブを欠席し、持ち帰る時のおやつの量があきらかに少ないです。全員同じ金額を支払っているのにおか
しいと思います。

保育クラブ内での量は分からないが、持ち帰りのお菓子の量が少ないと思う。
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その他 小計 17
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・

・
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・

・

・

・

同じものが多い

利用しない、かつ取りに行けない日の分についての対応が不明です。

和菓子、羊羹などは食べません。

好き嫌いが多くすいません

出ない

帰りによくおやつの話を子どもがしており、子どもが気に入ったおやつは近所のコープで買うようになりました。

好きじゃないおやつが多いようです。

好きなものかほとんどない。

好き嫌いがあって、なかなか食べられなかったようです。

おやつもすごくよいので、もっと適当でよいのにとも思います

クラブランチがもう少し増えると嬉しいです。

コープデリを自宅でも利用しているので、これは学童でも食べたと教えてくれたりとあり購入の上で参考になりまし
た。

たまにお菓子を作る日などあったら嬉しいなと感じます。

どうしても休んだ日のお菓子がずっと残りがちなので、休んだ日は他の方に回してもらってもかまわないですし、
福祉の面で渡した方が良いお子さんがいる場合はいっそ栄養価がもう少し高い物を渡した方が良いような気も、
とも思います。

もう少し体に負担のかからないものが希望です。

イベント時や日々のオヤツ内容がクラスごとに違う。

うちの娘はチョコが嫌いで、その辺の配慮はして頂けておりますが、誕生日パーティーのおやつにチョコが入って
いたのでガッカリしておりました。日頃から配慮して頂いている所、申し訳ありませんが、誕生日は特別なので出
来る限りご配慮頂けますと有り難いです。
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８． クラブの設置場所・設備等について

運営 小計 27

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

18時、18時半など人数が少なくなるころの時間を設定し、クラスを集約したら先生方の負担も減るし、子供達も最
後まで残っても友達がいて過ごせると思うのですが、いかがでしょうか？

１年に１度でいいので、個人面談があるとありがたい。送迎時は挨拶のみで子供の様子が把握できないため。

4月からの4年生が抽選になった件ですが、利用状況等を加味した上で抽選して欲しいです。
毎日預けている人（延長利用など）と週に1〜2回の人だと、必要度が全然違います。

4年生になると学童をやめなくてはならない現状は、ぜひ改善して頂きたいです。施設の拡大を希望します。

6年生まで入所できるようクラスを増設してほしい

ガイドラインは必要だが現場の支援員さんにもっと権限を与えて色々と現場判断で自由にやらせてあげて欲し
い。いつも市からの現場を見てない制約の中で頑張ってる印象しかない。

17時以降は子供の数も少なくなるので、合同保育にしていただけると残っていても寂しくないのでお願いできない
でしょうか。（コロナ以前はそのような対応があったと聞いています）

もし可能でしたら、習い事へ行って保育クラブに帰ってきて親のお迎えを待つことが出来ましたらとても助かりま
す。

安心して就業出来るように放課後保育クラブに入所を希望する児童が全員入れるようにして頂きたい。

●●はクラス再編成とのことですが、子どもたちのストレスが少ない形にして欲しいです。
なるべく仲の良い子は離さないであげてほしいと思っています。
息子は学童がとても楽しいと話しております。

学校から離れているためできれば低学年中は集団移動ができると望ましい(学校との連携が必要になりますが)

希望すれば6年生まで通えるように受け入れ人数を増やしてほしい

希望者が全員入所できるよう、クラス数を増やしていただきたいです。

できれば4年生以降も入所出来るようにして欲しいです。

来年度から抽選とのことで非常に不安です。クラスが増えることを願っています。

施錠等、しっかりしてくださっていて、安心します。

全体について、改めて下記します。
恐らく、難しい事例なのだろうと思われ、大変でしょうが、地域の教育機関として、向き合わざるを得ないことと思
います。
御手数ですが、まずはよく観察して頂くこと、その結果見えてくるだろう問題行動に対し、手間をかけることを忌避
されないよう、くれぐれもよろしくお願い致します。

登園に校舎内を移動できるといい。

同じ学童クラスに同じクラスの女子がいなく、仲良くできる子が少ないようです。また学年が上がると人数が減る
ので、クラス替えで同学年の子が集まったクラスができるといいなと思います。

入口が人目がない場所で心配です

年々利用する児童が増える中、学校内に作ってくださり、ありがたいです。待機児童がなくなる様に、ご検討いた
だければ安心です。
宜しくお願い致します。

高学年が入れないので、クラスを増やしてほしい

高学年も兄弟は同一建物で保育をお願いしたい。

四年生から抽選は、両親の勤務実態（正社員か否か、時短か否か、エッセンシャルワーカーか否か、テレワーク
か否か）、近隣に親族がいるかを厳密に審査した上で行うべき。でないと、長期休暇中の子供のケアが不十分と
なり、勤務への影響も甚大。それについて明確な解決策を用意いただきたく。本部と話し合いを持ちたいと考えま
す。

四年生まで利用できるようにしていただきたいです

四年生まで利用できるようにしていただきたいです。

四年生以上の受け入れ人数を広げてほしいです

61



施設・備品等 小計 74
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・
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・

・

・

・

・

あと、設備が古いのでキレイになったり、園庭に遊具が増えれば楽しいと思います。

おもちゃが充実している

お部屋遊び用のゲームもいろいろあるようで、先日は、カードゲームについて、息子は楽しそうに話してくれまし
た。

クッションフロアを敷いてあげて欲しい。

クラス別インターフォンが便利です。

クラブの近い場所の門を開けてほしい。

2階ずっとは不公平

2階への階段に屋根がほしい。
狭いし雨の日は大変です。

●クラスは階段も使わず送り迎えもしやすいので場所は大変満足です。

●クラスだけ2階です。
金曜日や長期休みの前は荷物が多い日もあるので、階段で、怪我しないか、心配になります。
1生クラスとの向かいなので、荷物だけでも置きに来るのは難しいでしょうか。

●クラスだけ上履きが必須なのがなくなればいいなと思います。

Wi-Fiがつながるようになり、タブレットの宿題ができるようになりました。ありがとうございました。

１月〜新しい建物に移動し、学童クラブのすぐ近くの門にはICチップ(ついたもん)が反応しないことが不満です。
学童保育からの連絡では、１人帰りの子どもはICチップが反応する門から帰宅することと、指示がありましたが、
わざわざ校庭を通り過ぎ、とても遠いい学童クラブの建物とは正反対の、その門まで行かなければいけないのは
どうなのかと思います。
又、校庭は外部の野球クラブが毎週、水曜日の夕方、高学年の児童が練習をしていて、もし野球の球が当たった
ら大怪我する心配もあるので、わざわざ校庭を通過しなければいけないのは、どうなのかなと思います。
有料でICチップを使用している以上、両親以外の迎え際は何時に門を出たかわかるように、反応する門を利用し
てもらっていますが、１月に新しく学童専用の門を作った時になぜICチップの事を考えて作らなかったのでしょう
か？どうにか改善していただきたいです。

遠いし、雨の日など階段が滑りそうで怪我に繋がらないか心配

夏、暑くて外遊びができない時は一室だけだと窮屈で子供はストレスだったのではないか？体育館を使ったり、広
いスペースが利用できたら身体を動かせるかなと思った。

夏はエアコンが寒そうです。

外からしかお迎えが出来ないため雨の日は足場が悪く足元が汚れてしまいます。校舎からのお迎えが可能にし
て欲しいです。

外から入るのがめんどう

学校から離れているため、1年生には少し不安。

また、雨の日に水がたまった校庭を通らなくてはいけないので、雨の日のみ、校舎側の通路を使用させて欲しい
です。

もし可能であれば、大きめのロッカーなどがあると大変有り難いと思います。

悪天候のとき、学校から学童への移動が外を経由せず、建物内の移動ができたらありがたい

一階だとより助かります

雨の日、雨宿りができる場所を作ってほしい。送迎のときや、夏休み等に開所時間より早く着いた場合の待機場
所が、雨風を逃れられる場所が少ない。

駅の近くにあると良いのでは。

クラブの呼び鈴の箇所に行くまでに通過する必要のあるプール横の道がガタガタで、迎えの際に下の子が躓くこ
とがあるのが難点

セキュリティに不安があります。施設の設備を改善してほしいです。(入り口の門扉をIDカードでのタッチで解錠で
きるなど)

できれば校内で完結したほうが良いが、難しいだろう。新校舎建て替えの際には敷地内の設置を進めてほしい。

とても清潔なお部屋です。

プールの横は少し暗く足場が悪いところがあります。おじいちゃんおばあちゃんがお迎えのときは大変かなと思い
ます。

プール横の道を整備して頂けるとより安心です。暗くて草が生い茂っているので転倒の危険があるように思いま
す。

学校で使用しているツイタもんが長期休みでも利用できるよう、学童の門にもついていると良いなと思います。
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高学年も校内が助かります

今後も利用希望者は増えると思うので、設備のや受け入れ体制の拡充をお願いしたいです。

仕方ないことですが体育館なので他のクラスと比べて受け渡し時に時間がかかりがち。せっかく体育館内にある
クラスなら、空いてる時は体育館利用もできるといいなと思いました。

仕方ないのかと思いますが遠いのと、プール横を通る時に日が暮れた後だと暗くて怖いようです。

次年度はクラス替えがあるようですが、基本クラス替えがないということで、おもちゃなどがずっと同じで飽きると
たまに話しております。色々工作などさせていただいて工夫していただいてとても感謝していますが、そのあたり
も今後考慮していただけたらと思います

自転車が門を出入りしづらいです。道路に飛び出し防止のため、仕方がないですが。

教室から移動する際、一度屋外を通らなくてはならないのが不便そうです。校舎の中を通り抜けできないのでしょ
うか。

教室から近くて便利です。設備はハイテーブルと椅子があると良いと思います。

教室が空いているのであれば●クラスも一階にして欲しい。

教室に向かうまでに靴が泥だらけになる。改善していただきたい。
他のクラスですが、外から見て学童の●クラスとすぐにわかるようになっている。防犯面で心配です。
夕方からは常に校門が開いています。誰でもすぐに入れます。

校外の施設になるため防犯面が心配です。現状では不審者侵入があった際に防ぐことは難しいと思います。防
犯カメラやオートロック門の設置などご検討いただきたいです。

校庭側が入口なので、雨だと途中のぬかるみが困る時があります

学校行事によりクラブの活動内容が制限されてしまうので、なるべく教室等から離れたところに設置してもらえる
とありがたいです。

学童から出口の門まで行く道が、暗くて狭い。
高い擁壁とプールサイドの小さな暗い小道を通らなければならないので、可能であれば他の場所であるとありが
たいです。

学童棟までの道（プール脇の道）が、木が多いため見通しが悪く、また夕方以降は非常に暗く大人でも通るのを
躊躇う程です。学校の方の管轄かと思いますが、児童のためにも整備頂いた方が良いかと思います。

学童門からクラスまでの通路がよく冠水してしまうため、雨の日のお迎えが大変なのと、子どもの靴も学校から学
童に移動するだけでびしょびしょになってしまいます。通路を整備する、雨の日は校内からの移動を許可する、な
どご検討ください。

換気などで冬は寒く、夏は暑いようなので、空調調節できるような器具を増やして欲しい。
毎年お盆に停電になるが、平日ではなく日曜日に行ってほしい。

低学年です。重い荷物を持っての三階はキツすぎる気がします。しかも、外階段、薄暗い通路

低層階だと尚良い

冬は靴下で室内にいて、床が冷たくて寒い。改善してもらえたら嬉しいです。

冬場は床がすごく冷たいとのことなので、厚めのマットなどがあればいいなと思っております。

全クラス一階が良いな。

窓がない。

体育館なので冬場寒そうです。

体育館の上に一クラスあるのがトイレなど不安です

体育館の二階なのでトイレが遠いです。

●●小学校は学校の正門側敷地内のクラスと裏門を出たクラスがあり、場所も離れているので、住所からお迎え
などの負担を考慮してクラス分けを考えていただいたほうがよいと思います。

将棋や人生ゲームなど家ではしたことのないおもちゃがあり本人は楽しそうです。

場所が移動になり、3階になりました。そこにいくまでの階段はあまり安全とはいえないと思います。子どもたちが
怪我をしないことを願います。別の教室を利用するか、安全に行ける通路を確保するなどの措置があるといいと
思います。

新しいおもちゃなども適宜購入頂き、子供も嬉しそうに教えてくれます。

新施設へ引っ越し後、理由は不明ですが鍵の施錠をしていない。
誰もが入れる状態になっているのは、防犯上絶対に良くない。
以前のように鍵を施錠してチャイムで対応して欲しい。

正直、新設された綺麗な建物のクラスは羨ましいなと思ってしまいます。裏門を出てから学童まで少し距離がある
ので、校内の建物にクラスがある方が安心感はある。

前から書かせていただいておりますが、まだ改善されておりません。行徳地域ふれあい館から学童までの通り道
が暗いので、もっと明るくしてほしい。(特に出入り口の倉庫みたいな所がある付近)　学童の防犯の為のカメラが
いかにも設置の向きなどダミーと分かるので、もう少しダミーと分からないような設置の仕方やカメラにして欲し
い。場所的には特に地震や津波などの場合危ない場所にあるので、第七中や行徳小に逃げるなどの避難訓練を
引き続きしっかり行って欲しい。
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広さ・暗さ 小計 37
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同じ小学校の別のクラスに比べるとマンガの種類が少ないのが残念と言っていたので。遊び道具や書籍をそろえ
る必要はないと思いますが、水準に顕著な（子供が感じるような）差がないようにしてほしいです。

道路を渡っての移動なので、学校敷地内にあるといいなと思っています。

●クラスまでの道が少し暗い

プレハブになって、どのクラスも同じ教室の広さになって良かった。

・人数に対して部屋が狭く、感染症が流行している時は娘本人も不安を感じていた。色々とできる対応はして下
さっていると思いますが…。

もう少し明るく広いとより良いです。

門に近い場所に教室があり便利だと思います。

読み物が変わらないようで、ABCクラスの中で、漫画などを数ヶ月に一度回していただくと飽きずに助かります。

読書が好きなので、他のクラブとの入れ替えなどがあると、ありがたいなと思います。

本やおもちゃを他クラスと定期的に入れ替えていただけるとありがたいです。

漫画が楽しいようです。

漫画の数を増やして欲しい、もしくは他のクラスのも読めるように貸出してもらえると嬉しい

漫画や本が好きなので、学童で色々と読めるのが楽しみなようです。

狭いと思います。床も硬くて座っているのは痛そう、、

学校の門からクラブまでの道が暗く、街灯をつけていただけたら有り難いです。

学校内にあるのは有り難いが、少し狭い

狭い

人数の割に狭いと思います。

生徒数に対して、狭いように感じる

設置場所について、保育クラブ前の道が暗く人通も少ないため夕方の1人帰りに不安を感じています。
学校内（校舎脇）を通過することもありますが、同じく暗いと感じます。
過去に不審者情報もあったため、明かりを増やす（人感センサーで点灯するなど）、防犯カメラ設置等の対応を検
討いただきたいです。

体育館上の部屋は狭い上に、体育館は寒い、暗いとトイレに行くのも億劫になる。

冬場は暗くて足元が悪くて危ない。雨の際もぬかるんだグラウンドを通らなくてはならず、不便。

難しいですが、もう少し広いと子供達ものびのび遊べていいのではと思います。

場所を広げて、定員を増やして欲しい。

人数に対して、狭そう。

人数に対して教室が狭いと思います。

人数に対して教室が少し狭いように思います。

人数に対して部屋が小さい

人数のわりに狭い。感染症等もあるし、もう少し広い教室を希望する。

暗い

一人辺りのスペースが狭い。

一部屋あたりの人数が多い。部屋の確保。

使用可能なスペースが限られている為仕方のない事ですが、人数と教室面積が比例していないと思います。

小学校内と周りに街灯が少なめなのが少し気になります。

場所はいいが部屋が狭そう

狭いと思う

狭くて窮屈です。

部屋が狭いと感じていますが、利用者数を考えると仕方ないのかなと思っています。

部屋が狭いように感じます。

部屋が少し狭いところだけ改善されると嬉しいです。

部屋が少し狭い気がします

部屋が少々狭い。致し方ないことだが。

部屋の広さに対して人数が多すぎるのではないか。落ち着かないと聞いています。
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・

・

・

夕方、校庭が暗くて足元が見づらく、子どもの一人帰りは危険と感じます。照明設備が不十分であるとも感じま
す。

預かり人数に対してスペースが狭すぎると思います

路地裏のような位置で暗いと感じます
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校内で安心 小計 33

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

耐震・老朽化 小計 17

・

・

・

・

・

・

・

・

・

建物など老朽化してそうなので改装して頂きたいです

建物古いのは仕方ないかもですが、設備の老朽化は見て取れる。

古い。耐震など、大丈夫なのか。

古くて

校舎が古いので仕方ないですが、全体的に古い感じが少し気になります。

（引っ越したことも関係がありますが）正門から遠いので、子どもの歩く距離も長くなり少し大変だなと思うことがあ
ります。

学校の近くに設けていただき安心して預けることができています。

学校の敷地内なので、安心して行かせられます。

学校の敷地内なので良いと思います

学校の敷地内のため、安心して通わせられます。

学校の敷地内にあるので、移動も安全で安心です。

学校敷地内にあるのがとても良いです

学内なので安心です

近くて助かります。

校内なのでとても近くて便利です。

校内にあり安心して預けられます。

校内にあるので安心で助かっています。

学校内にあるので、下校後も心配が少ない。

学校内にあるので安心な上、外遊びの遊具スペースもあり良い環境だと思います

学校内にあるので助かります。

学校敷地内で、子ども自身で学校から、また休暇中は自宅から通う際にもすごく安心です。

学校敷地内で安心感がありますし、広さと人数規模もちょうどよいのではないかと思います。

学校敷地内にあるため安心してます。

学校内だったので大変助かりました。

学校内で安全と感じています。
Wi-Fiが入ってほっとしました。

学校内にあり、かつ昔の校舎？を利用している為耐震等にも心配がない。

学校内にあり、安心です。

学校内にあるので、とても安心感があります。

学校内にあるので、安心です。

校内にあるのは大変ありがたいです。

小学校と同じ敷地内なので、安心です。

設備の事はよく分かりませんが、場所は小学校の隣で通いやすいと思います。

通いやすい場所で安心しております。

通う学校にあるのがありがたい。

通学する小学校内で安心できる

敷地内が大変ありがたいです。

敷地内で助かります。

敷地内なので、安心しています。

プレハブなので耐震面が不安

学校外で古い。

学校自体が古くやむを得ない中、先生方が出来ることを努力して下さり感謝します　市には抜本的な早期建て直
しをお願いしたい。

建物が古いので、震災時、階段が壊れて外に出れなくならないかと常に心配です。
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・

・

・

・

・

・

・

・

トイレについて（不便、古い、汚い、怖い等） 小計 15

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

災害時の避難経路等 小計 3

・

・

・

要望 小計 19

・

・

・

一階なので、災害時など脱出しやすいかな、と思います。

災害時に階段が一つのため、予算との兼ね合いはあると思うが、引き続き避難通路など検討して欲しい

新しい建屋に移って、綺麗になりとても良いと思います。
以前はプールや給食室が近く、災害が心配だったので。

高架下なので、地震の際大丈夫なのか不安はあります。

災害時(地震や津波など)に、耐えられる建物かどうか気になります。定期的に点検などしているのでしょうか？

新しいプレハブの耐震性が心配。今までは学校の中に学童があるから安心していた。特に事前の説明がなかっ
たように思う。

設備が古いと思います。常に床に座りますが、固い感じもしています。本なども定期的に違うものが入るとありが
たいなと思います。

設備の老朽化が気になります。外壁が剥げて立ち入り禁止になった時期もあり、地震が来た時崩れないかが心
配です。

川沿いのため水害や、耐震性などは気になる。

全体的に古いです、、、

老朽化が気になります。

トイレの個室が少なく感じます。
子どもが和式トイレを使う自信がなく、学童では和式トイレをほぼ使ったことがないようです。
具合が悪くなったり、感染症が流行った際に、子どもで対応できるか少し心配です。

トイレの照明の位置が悪く、個室が暗いそうです。改善お願いします。

トイレの老朽化もあり、子供が使いたがらない。我慢している。

設備が古いので、トイレくらいはリフォームして欲しいです。

洋式トイレが増えるといいです。

体育館の2階にあるので、トイレが遠い。
迎えに行く際にわざわざ遠いルートで行かなければならないなど、不便なことが多い。

体育館のクラブ活動の音が大きく、勉強していて気になると言っていました。また、トイレが離れたところにあるた
め、皆でまとまって行かなくてはならず、好きな時に行けないそうです。●クラスに戻りたいと頻繁にこぼしていま
す。

体育館のトイレが古く不満

トイレが古すぎる

トイレが全部洋式になればいいな、と思います

トイレが不衛生で子どもが行きたがらず我慢してしまいギリギリまで行かずお漏らししてしまうことごあるぐらいな
のでトイレを衛生的にしてほしい。

和式トイレの検討をお願いします

トイレが古い。

トイレが暗くて怖いから、学童の時にはトイレを我慢している、と子供が言っていました。

トイレが遠く、暗く、冷たく、怖くて我慢してしまう様子です。

18:30に迎えに行くと、いつも●●●ナンバーの黒い車が北門前に横付けして停車しており、門前の段差のない部
分を塞いでいて非常に邪魔です。去年からずっとなのですが、一度注意喚起していただくことはできないでしょう
か？お迎え時の車の停車場所・ルールについて、改めて周知していただければ幸いです。

1階にして欲しい

お弁当を温めて食べて欲しいので、冷蔵庫と電子レンジを強く要望します
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・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

感謝 小計 46

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

欠席や遅刻、お迎え時間の変更など、アプリなどから連絡できるようになると助かります。（特に電車が遅延して
迎えが遅くなる時、満員だと電車内から電話がしづらく困ります）

公民館のため、仕方ないのてすが、身体づくりの為、できるだけ外遊びの時間を増やしてあげてほしいです。

四月から場所が別れてしまうのが困ります。
希望制にして欲しいです。

車での送迎ができれば働いてる身からしたら凄く助かります。

上の子が４年生で下の子がいる場合、保育場所がバラバラになってしまうので、場所を一緒にして欲しい

担当教員を定期的に変えてほしい。

一時期、友達に暴力を振るわれる等あったが先生に言っても取り合ってくれなかったということが度々あった
もう少し子供の話を聞いて欲しい

夏場のお弁当も室温のまま保管しているのが気になります。
エアコンの効いている部屋でも、最近は危険かと思います。
ぜひ専用冷蔵庫の設置を検討して頂きたいです。

外遊びも増やしてほしい。

学び・宿題をやる時間を決めていただけると、親として有難いです。
全員は難しいので、学年ごとでも。
まわりが遊んでいる中、子供から、習い事の宿題や学校の宿題をやりずらいと言われたことがあります。

学校と道を挟んで設置されており、横断歩道もない。飛び出す子もいるので下校時に道路を渡るときなど、誰か
立ってていだだけると助かります。

靴下がとにかく真っ黒になります。上履きかスリッパを履かさせてください！！

いつもありがとうございます。

いつもありがとうございます。
学童クラブの皆様のお陰で、学童に通うのを毎日楽しみにしています。
長い時間預かって下さり、ほんと感謝しています。

いつもありがとうございます。先生方には感謝しかないです。

いつもお世話になっております。引続きよろしくお願いします。

いつもしっかり対応してくださり、安心して子供を預けられます。

いつもとても良くしてもらっています。ありがとうございます。

●クラブは、いつも清潔に綺麗に整理されて、温かい雰囲気や明るい教室となり、子供のことを考えて配慮くだ
さっているのを感じます。他のクラブとは比べられませんが、業務とは言えども、安心して過ごせるようにと調えて
くださっている支援員の先生方の優しい心遣いに本当に感謝しております。ありがとうございます。

いつもありがとうございます

いつもありがとうございます！
出席がだいぶ少なくなってきた今でも、いつも優しく接してくださり感謝しております。
学童で作った物を大切に持ち帰って、「たのしかったー！」とニコニコ笑顔で帰ってくると安心します。

いつもありがとうございます！子供は楽しんで通っているようなので助かります

地べたでなく、テーブルと椅子の生活だと良い。

駐車場があると嬉しいです。

本校にある子ども教室同様に入室した際に保護者に連絡(メールやアプリの通知)があると安心です。
子ども教室は無料でその様な対応であり
保育クラブは有料で又内容も濃いものと認識してますが、この上記の様なシステムを作って頂きたいです。

冷たいご飯が食べれないのでお弁当を温める電子レンジを使えると良い

いつも安全に見守り下さってありがとうございます。
毎月のお誕生日会や夏休み、冬休みのイベントも大変楽しんでいます。

いつも子供をしっかり見守ってくださり、また、色々な過ごし方を計画して下さり、とても感謝しています。

いつも親身に見てくださり大変助かっています。
ありがとうございます。

いつも先生には大変お世話になり、誠に感謝しております。

いつも先生には本当に感謝してます。いつもありがとうございます。

いつも丁寧にみて頂き、感謝しております。
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・
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・

・

・

・

・

・

・

・

いろいろなものがあって満足しております。

学童があることで、安心して仕事と育児を両立てきています。ありがとうございます。

学童が大好きで楽しく通わせて頂き先生達には感謝しております。

学童の先生方には感謝しかございません。いつもありがとうございます。

楽しそうに先生との会話やその日にあったことを話してくれます。優しい先生方に感謝しています。

現場の先生方にはお世話になっており、大変感謝しております。いつもありがとうございます。

校庭でものびのび遊ばせていただき、ありがたいです。

最後になりますが、指導員の先生にはよく見守って頂いており、感謝を申し上げたいと思います。

子ども達の関心のある本を頼んでいただいたり、楽しく過ごせるような工夫・環境を整えてくださりありがとうござい
ます。

支援員の皆さんには、いつも優しく見守っていただいていて確実に子供の居場所の一つとなっていると感じます。
家ではできない遊びやイベントを企画してくださったり、平日も長期休暇もまず宿題、学習の時間をとっていること
で子どもの学習サイクルもできているのがよいと思います。今後も子どもの居場所の一つとなるように支援員の
方に入っていただき見守ったりご相談できるとありがたいです。

支援員の皆様いつもありがとうございます！
安心して預けられており感謝しております。引き続き宜しくお願いします！！

支援員の先生方にはいつも大変お世話になり感謝しています。普段の支援だけでなく季節ごとのイベントなど、
子どもたちが楽しめる工夫をしていただいていると感じています。先生方が働きやすい環境を、今後も作っていた
だけましたら幸いです。

人手不足や経費削減など、制限があるなかで可能な限り子供たち中心の運営をして頂き感謝しています。いつも
ありがとうございます。

正直中があまり見えないのでわかりませんが、不満はありません。公民館は上でやっている書道教室にも途中で
抜けていけることにありがたく思っています。

全てにおいてありがたく思っております。

全体的に満足しており毎日とても助かっています。いつも子ども達を暖かく見守っていただきありがとうございま
す。

体育館の2階にあるため、トイレは体育館の利用者と共用です。先生方がきちんとお掃除してくださるので、●●
で利用する家族も、以前よりきれいで使いやすいと喜んでおります。本当にありがとうございます。

●●小は高学年まで入れるのでありがたい

外遊びや体育館での遊びなど体をたくさん使って運動もしていただき、一日の時は創作なの工夫していただきい
つも楽しく過ごしています。

学校のすぐ近く&クラスが細かく分かれているので、目が行き届きやすいと思いますので、満足しています。

いつも●●先生、●●先生を中心に楽しく過ごさせていただきありがとうございます！おやつがボリュームあり助
かります。お迎えが遅くなる連絡しても嫌な対応することなく、むしろいつも労って下さり、親としても安心できる支
えになっています。本当に感謝しています。下の子もいずれお世話になるので、これからも同じ先生がいてくれる
ことを願っています。

いつも本当にありがとうございます。

すべてにおいて大変良くしていただき、不満は１つもありません。今後とも宜しくお願い致します。

トイレが遠いようですが、先生方がきちんと対応して下さり、助かります。

安心して預けられています、ありがとうございます。

清潔に保たれていて、安心です

先生方にはお忙しい中子供の様子をよく見て下さって、いつもと違うことがあればすぐにお伝え下さり、時には子
供と親の間に入って細やかなご対応をして下さいます。
また先生ご自身が経験された大先輩のアドバイスを頂くときもあり、またお迎え時間が変更になるときも柔軟にご
対応頂いて、私達親子にとって学童は第二の家です。
長期休みも朝早くから夜遅くまでいつも本当にありがとうございます。
子供達の精神面や体力面での大変なお仕事をされている先生方のご待遇が少しでも改善されるように願ってお
ります。
長文になり申し訳ございませんでした。
親子共々心から感謝をしております。
これからもよろしくお願い致します。

先生方には頭が上がりません。
うちの子の特性をよく理解し、対応してくださるので楽しく通えてます。
温かみのある学童の先生方で本当によかったです。いつもありがとうございます。

先生方はとても信頼できるので、安心して通っています。いつもありがとうございます。

特にないです。いつも死なないようにみていただいて感謝してます。子供も楽しんで通ってます。
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その他 小計 67
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・

・
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・

・

・

・

・

・

・

・

2階にあるので、子どもたちの遊ぶ様子が見れないこと。

・直接部屋まで迎えに行きたいが、腰を痛めている為4階まで上がるのが困難に感じる。

学校の敷地内ではなく、誰でも入ってこれるので、少し不安ではある。

学校外の所にある施設になるので1年生の頃はとても心配していました。下校時に1人で向かう事が無いよう気を
つけてくださっているので少し安心はできましたが、最近様々な所で事故が起きているニュースを見かけるので多
少不安はあります。

(仕方ないが)小学校の門が開いている時間があるので、不審者など怖さを感じる。

2階なのでクラブの様子も見れないし、急いで帰りたいのに時間が掛かる先生達は、階段の登り降り頑張って下
さって感謝してます

4階が遠い。

プレハブへ移行するのでコメントは割愛します。

もう少し、余裕があってもいいと思います。
クラスが削減されてしまって、5年生以上が入れなくなってしまったのは残念です。

雨の日に水溜りばかりの泥だらけのグランドを通ってのお迎えが困ります。学校の問題ですが。。。

夏の停電については、命の危険を考え学校に話、呼び掛け秋や春などの季節がいいときにしてもらえたらお互い
にとって良いと思う。

夏は蚊が多い、

階段が長すぎて、低学年には大変です。特に金曜日荷物が多い日、バランスが取れず、何度も階段で転んだこと
があります。

クラスが足りず、来年度入れるか非常に不安。

クラスによっては場所が遠いと感じる。

コロナ期は机が小さすぎるや、換気のため床がコンクリートで寒すぎるなど不安がありましたが、規制が配信と
なった今では特に問題ないと思います。子供も問題ないと言っています。

せっかく近くに門があるのにほぼ使えず、他の門から遠回りをする必要があり残念。

ちょっと遠いけど仕方ないです。

トイレの使用にストレスを感じているようです。4年生になると放課後教室を利用させていただくのですが、これか
ら●クラスの教室は放課後教室の使用となるようです。
また、同じトイレでストレスを感じるのかとうんざりしています。

4階なので、上がり下りは大変と感じますが、仕方ないと思っています。

●クラスだけ遠く、お迎えに行っても室内の様子が見えないのは残念です。

●クラブだけ体育館の上で、インターホン押してから子供が降りてくるまでの時間が長い。

おやつ代の徴収は現金以外の方法にしていただきたいです。

おやつ代は、一括支払いできると良いです。

お弁当が注文できると素晴らしい

外遊びの場所まで遠いので、少し残念だと思いました。

概ね満足。ただ、鉄骨造2階に保育クラブの部屋があり、下階にある教室で授業参観に参加したところ、先に授業
が終わり学童に移動した低学年の足音・声がかなり騒がしく、授業の妨げになっていた。

学校から学童へ行くときに、道を渡らないといけないのが少し危ない。細い道なのに自転車が飛ばしてくるし、車
も通るので。

学校から道路を渡った向かい側だが、横断道路がないので少し心配です。

学校と学童の間に一般の人が違う普通の道があり、自転車がよく通るので少し危険。気をつけて渡る事を習慣化
しているので問題はないが、道がない方が望ましい。

学校にないため、校庭や体育館などで遊べない。

学校施設自体の問題かとは思いますが、古くて先生方にお手間も多かったように思います。新しい学童棟ができ
たので、そちらに期待しています。

学童のトイレが学校よりキレイで使いやすいそうです。

靴下が黒くなっている

迎えの際、出入り口で立ち話が長い。支援員ー児童間。支援員ー保護者間。狭いので混雑している時や急いで
いる時非常に困る。

建物上仕方のないことだと思いますが、少し離れてしまったことは少しだけ残念です。
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指導員が外に出たスリッパで、室内を歩いてるのが、衛生的に不快。

施設の受け入れ人数が需要に対して不足していると感じる。高学年だと抽選で、はずれたら居場所が無くなり困
る。
たまに不審者情報もあり、1人での留守番は不安に感じる。

次年度は4年生から抽選だと案内が来て不安です。仕事で帰りが遅い上、当方マンションオートロックのため鍵を
戸建てのお宅のようにキーボックスなどに置くことができず、かと言って民間の学童が都内のように全然ないため
どうしようかと思ってます。

手洗い場の工事したようで、大事な手洗いがしっかりできるようになり、安心しています。

周りに木々があり、真冬以外は虫も多くよく子供が刺されて困っています。

上の階なのでしんどいだろうなと思うが、体力がつくからいいかなぁ。

上履きを１年生から持ち帰りが無いけれど大丈夫なのかなと思います。

色々と書いてしまいましたが、保育クラブには助けられている事は多く、感謝しています。
ですが、最近●先生がいやで行きたくないと言い始めてしまったので、どこに相談すべきかもわからずこちらに回
答致しました。アンケートの主旨と異なっておりますこと、申し訳ございません。

新しいプレハブもできたので良かったと思います。

新しい環境に期待しています。

裏門まで行かないといけないのは不便だと思う

大変よく見ていただき感謝しています。長期休暇における昼食ですが、他自治体ではお弁当を注文することがで
きるとも聞きます。特に夏休みにおいてご検討いただけますと幸いです。

長期休み、お弁当を頼めるといい。

不満ではないのですが、雨の日グランドが心配になります｡

不満なしです。

保育園も無償化になっているので、放課後保育クラブも無償化にして、おやつ代のみにして頂きたいです。

問1記載のとおりです。

新しい部屋になるのが楽しみです

新プレハブの室内の様子がわからないので、見学出来る機会があれば有り難いです。

前にも書きましたが、利用人数が少ない学年のアンケートは誰が書いたか特定できてしまいます。こういう取り方
は書きたくても書けないことがでるため、クラブ名までの記入にして欲しいです。

他のクラスから距離(●クラスだけ別みたいな)があるように感じます。

体育館にあるため、お迎えに時間がかかり、体育館を利用されている団体がいるため、入るのに気を使う。

体育館の2階は不便。慣れましたが。

公民館なので不特定多数の出入りが可能な為、心配な部分もある。
トイレは学童スペース内には設置されていないので公民館のトイレに行かなければならず、少し奥で死角にもなり
やすいので子供も不安になる時もある様子です。

校内に設置されているので、夏休みなどでも毎日学校に行っているという不満は述べていました。

校門から少し離れているので、下の子のお迎えが遅くなってしまう。

今月からプレハブへ移転するので、不安はあります。

今年は特に工事が多く、すぐ近くに資材置き場があったので少し怖かったです。

座卓だが床が固そう。

子供が嫌がらせや嫌な思いを沢山してやめました。お金を微収しているのにこんな思いをするなんて最悪。子供
教室に変更してからはお金もかからないし、何より子供が楽しんで行っている。子供教室の方がよい。

子供にとっては、学校に設置された保育クラブの方がのびのびできていたんじゃないかと思います。
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